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Las secuelas de la recesión se 
notarán durante mucho tiempo, 

a pesar de la recuperación

Hacienda ha tramitado ya en esta provincia 
cerca de 30.000 declaraciones de la renta

La recuperación de la econo
mía ha comenzado, pero las se
cuelas de la recesión, que ha sido 
más intensa y larga de lo espera
do, se notarán aún durante “un 
largo periodo de tiempo" y el 
empleo seguirá cayendo hasta 
después del verano, según el in
forme anual del Banco de Espa
ña sobre 1993. El documento fue 
presentado por el gobernador del 
instituto emisor. Luis Angel 
Rojo, quien advirtió de que las 
futuras bajadas de tipos de inte
rés a corto plazo se harán con 
gran precaución para garantizar 
que la recuperación económica 
se consolide.

El informe señala que la con
solidación de la recuperación 
económica permitirá constatar 

que es posible detener la caída 
del empleo y aumentar las opor
tunidades de trabajo, en un mar
co más flexible de relaciones la
borales. que compatibilice la 
moderación salarial con ganan
cias del poder adquisitivo. Pero 
mientras tanto, el empleo segui
rá cayendo aún durante algún 
tiempo y habrá que esperar a que 
pase el verano para que la situa
ción cambie.

Respecto a la inflación. Rojo 
señaló que en los primeros me
ses de 1994 ha continuado mos
trando una notable resistencia a 
la baja, aunque auguró una me
joría en la segunda parte del año, 
gracias a la desaceleración en el 
crecimiento de los salarios.

(Pag. 20)

Hacienda ha tramitado ya en 
esta provincia cerca de 30.()()() 
declaraciones de la renta de las 
aproximadamente 55.000 que 
espera que se presenten este año.

A fecha de ayer, la Agencia 
Tributaria controlaba ya 8.729 
liquidaciones positivas, cuyo 
plazo de presentación finalizó el 
pasado lunes, aunque su número 
final será aproximadamente del 
doble, pues durante los próxi
mos días las entidades financie
ras enviarán al organismo recau
datorio las declaraciones de ese 
tipo que se presentaron en sus 
establecimientos.

Los contribuyentes confían 
cada año más en el Programa de 
Ayuda a la Declaracción de la 
Renta (PADRE) que pone a su 
disposición Hacienda. Cuando 
falta aún una semana para que se

Este año no ha habido aglomeraciones en la Agencia Tributaria.

cierre el plazo para presentar las 
que tienen derecho a devolu
ción. ya han utilizado ese proce

dimiento más declarantes que el 
año pasado en toda la campaña.

(Pág. 4)
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Los jóvenes segovianos afrontarán en los próximos días las pruebas de acceso a la Universidad.

Cerca de 700 estudiantes se examinarán de selectividad

El MEC invertirá 293 millones en 
centros de la provincia21 La ONU da 

luz verde a la 
intervención 
francesa en 
Ruanda.

El Ministerio de Educación y Ciencia (MEC) tiene pre
visto invertir en la provincia de Segovia un total de 
293.000.000 de pesetas en obras y equipamiento para cen
tros públicos de los distintos niveles educativos.

España 
apoyará la 
candidatura de 
Lubbers a la 
Presidencia' 
de la Comisión 
Europea.

El presupuesto, que estará 
gestionado por la Dirección 
Provincial en su totalidad, se 
encuentra prácticamente eje
cutado. después de la adjudi
cación de un importante nú
mero de obras del conjunto 
previsto para este año.

Según la distribución esta
blecida, atendiendo a los nive
les en equipamiento, la mayor 
cantidad está cifrada en 
l(). IKó.OOO pesetas y corres
ponde a Educación Infantil y 
Primaria. A la Educación I;s- 

pccial. el MEC destinará 
3.184.()00. mientras que en 
Secuandaria la cantidad al
canza los tres millones.

Los estudiantes 
se enfrentarán 
a dos modelos 

distintos de 
pruebas de 
acceso a la 
Universidad

Por otro lado, cerca de 700 
jóvenes realizarán en los pró
ximos días las pruebas de ac
ceso a la Universidad. Los es
tudiantes segovianos se en
frentarán a dos modelos dis
tintos de selectividad. Por un 
lado, los ejercicios destinados 
a los alumnos de COU. y por 
otro, el creado para los centros 
que ya han aplicado el plan 
experimental de la LOOSE.

En Segovia hay cuatro cen
tros que imparten este nuevo 
Bachillerato: "Angel del Alcá
zar". "Ezcquicl González". 
“Sierra de Ayllon } Esc'uclade 
Arles Aplicadas \ Oficios Ar
tísticos.

(Pdg s. 6 y 13)

El comité 
regional del 
CDS pide la 
disolución del 
partido

El comité regional del CDS 
ha decidido, tras una reunión ex
traordinaria. pedir la convocato
ria urgente de un congreso para 
proceder a la disolución del par
tido y no aceptar la dimisión de 
Rafael Calvo Ortega como pre
sidente nacional.

En la misma reunión se deci
dió por unanimidad pronunciar
se en contra de la dimisión del 
presidente nacional. Rafael Cal
vo Ortega, quien ha comunica
do su renuncia con carácter irre
vocable.

Rosario Diego, presidenta del 
CDS en Castilla y León, recono
ció en su intervención, durante 
la reunión extraordinaria, el fra
caso de la alianza Foro-CDS en 
las pasadas elecciones europeas

(Púg. 17)
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El tratamiento del dolor 
en televisión

El hijo de la gata, 
ratones mata

M
is t e r io s por resol
ver. Búsqueda de desa
parecidos. Líos de pa

rejas. Sucesos sangrientos. 
Rescates heroicos. Los pro
gramas de televisión basados 
en dramas de la vida real se 
han convertido en el género de 
moda en cadenas de todo el 
mundo. Ante el estilo predo
minante en estos “reality 
shows”, hay quien los coloca 
sin dudar en la “telebasura”. 
Pero sigue en pie el problema 
de cómo tratar el dolor en la 
televisión sin reducirlo a es
pectáculo morboso.

Habría que preguntarse por 
si es lícito que las principales 
estrategias para ganar audien
cia sea justamente este recur
so al morbo. ¿Qué nos dice 
esta circunstancia sobre el es
tado de la televisión, de la au
diencia y, en fin, de la socie
dad en general? Helmut Tho- 
ma, director general de la RLT 
alemana, afirma: “Nos limita
mos a reflejar el estado de la 
sociedad”.

De entrada se puede decir 
que el propio lenguaje televi
sivo favorece este tipo de pro
gramas. El acontecimiento 
ideal para la televisión, el más 
adecuado a la estructura del 
medio, tendría en mi opinión 
las siguientes características: 
breve duración, tendencial- 
mente no verbal, visualizable, 
dotado de cierto dramatismo, 
llamativo, variado, lleno de 
colorido, susceptible de 
acompañamiento musical.

Es patente que situaciones 
de violencia, sufrimiento, 
guerras, catástrofes, etc., son 
mucho más aptas para ser pre
sentadas en la pantalla que sus 
contrarias. ¿Cómo presentar 
la paz a través de la televisión 
de forma interesante, capaz de 
retener la atención del espec
tador? Supongo que podrá ha
cerse de alguna manera, pero 
requerirá mucho más trabajo e 
imaginación que en el caso de 
su contrario.

Reflejar la realidad

Como lo morboso vende, la 
televisión explota a fondo la 
inclinación voyeurista que pa
rece darse en una gran parte 
del público. Este voyeurismo 
tiene su correlato en el exhibi
cionismo de otra parte no pe
queña de la población.

Como decía H. Thoma: 
“No puedo imaginarme que 
alguien trate por teléfono y 
con el conjunto de la pobla
ción del país problemas que 
apenas se atrevería a comentar 
con su médico de cabecera, 
pero así ocurre... Y, aparente
mente, nuestra oferta de pro
gramas cubre satisfactoria
mente esa demanda de nues
tros espectadores". Y añadía 
que “cuanto más estúpido es 
el programa emitido, más in
teligente se cree la audiencia”.

Los responsables de la pro
gramación justifican esa fija

ción en lo morboso aduciendo 
que no pueden escamotear al 
público lo que ocurre en la 
realidad. Pretender ocultarlo 
sería incluso, nos dicen, sínto
ma de irresponsabilidad. En 
efecto, mostrar el lado oscuro 
del hombre y de la sociedad 
puede contribuir a sacudir la 
pasividad de ciudadanos y go
biernos e inspirar soluciones 
para tantos problemas lace
rantes.

Pero me parece dudoso que 
estos nobles objetivos, sean 
siempre alcanzables en la 
práctica, y esto por motivos 
inherentes al propio lenguaje 
televisivo.

En efecto, ese lenguaje ape
la más al sentimiento que a la 
razón, nos bombardea con 
sensaciones más que con 
ideas. Dicho en terminología 
psicológica: la televisión se 
dirige más el principio del pla
cer que al principio de la rea
lidad. No en vano se ha seña
lado la tendencia de la televi
sión a convertir en entreteni
miento todo lo que toca.

Además, las tradicionales 
diferencias entre géneros se 
difuminan: los programas in
formativos adoptan rasgos 
hasta ahora exclusivos de la 
ficción, y en las comedias de 
situación norteamericanas 
empezamos a encontrar alu- 
diones a los problemas políti
cos de la actualidad. Ficción y 
realidad tienden a confundir
se, con un resultado que al fi
nal se traduce en una pérdida 
de realidad.

Cuando las cámaras 
están presentes

La dificultad del acerca
miento objetivo a la realidad 
se ve acrecentada por las mo
dificaciones que la misma ex
istencia de la televisión intro
duce en los más diversos ám
bitos de la vida. La política, la 
Administración de la justicia

DOLORES CONDE

y tantas otras actividades ca
mbian de planteamiento, a ve
ces radicalmente, desde el 
momento en que se cuenta con 
la presencia de las cámaras. Y 
aunque en,principio podamos 
pensar que esas cámaras con
tribuyen a generar una mayor 
transparencia en el funciona
miento de las instituciones, 
me parece que el balance final 
dista mucho de ser positivo. 
La lógica del show business 
acaba invadiéndolo todo, des
de el parlamento hasta el cam
po de fútbol.

Ahora se habla mucho de 
la televisión interactiva; 
pero la interacción entre el 
espectador y la televisión se 
ve precedida por la que se 
produce entre televisión y 
realidad social.

La televisión que nos acer
ca a través de la pantalla esa 
gama de horrores, fruto tanto 
de accidentes y de catástrofes 
naturales como de la locura de 
los hombres, pretende invitar
nos a poner manos a la obra 
para remediar tanta necesi
dad. El propósito es digno de 
encomio, y aun concediendo 
que sea sincero y que con re
lativa frecuencia alcance lo 
que se propone, es casi inevi
table que con una frecuencia 
no menor fracase en su empe
ño, ya que la disposición vital 
del consumidor de televisión 
es más bien pasiva.

Dice el filósofo polaco 
Leszek Kolkowski que la 
nuestra es una cultura de anal
gésicos, y la televisión ocupa 
aquí, sin duda, un lugar privi
legiado. Puede resultar anes
tesiante la presentación de los 
más variados horrores en su 
dimensión planetaria: ante un 
drama de tal magnitud, el es
pectador individual se siente 
completamente desbordado y 
le resulta imposible actuar 
para poner remedio a tanto de
sastre.

RAZON tiene el refranero, 
—surtidor de versos—, en 
advertir sobre el poderoso 

influjo que tienen en los hijos el 
ejemplo y las costumbres de los 
padres. Con armonía y buenos 
hábitos, —de modos y moda
les—, se consigue que la unidad 
familiar, pilar básico de la socie
dad, brille más tolerante y soli
daria. Los conflictos se atajan 
con formación comprensiva por 
ambas partes. Las conductas tos
cas, entre hijos y padres, origi
nan sociedades caóticas.

Hay mucha juventud herida, 
atrapada por la punzante reali
dad del desespero. Jóvenes re
cluidos en soledad, -niños ma
chacados por el desamor, cora
zones rotos... Y esta savia, cua
jada en sufrimiento, cuando ma
dura bajo el asfalto y a la sombra 
de los puentes, engendra violen
cia porque violencia se llama su 
casa. Hacer vida familiar es algo 
tan preciso como poner la mesa 
en el almuerzo, ante tanta prisión 
de divorcios y soledades.

Me angustia que los proble
mas del embarazo sean la princi
pal causa de muerte de las ado
lescentes entre quince y dieci
nueve años en todo el mundo, 
según el Consejo Regional Eu
ropeo de la Federación Interna-

Paisaje segoviano

EL paisaje urbano y natural 
que rodea el casco antiguo 
de la ciudad de Segovia se 

está deteriorando a marchas for
zadas. El llamado “cinturón ver
de" está perdiendo ese encanto 
que poseía hace unos años, debi
do al abandono y al vertido in
controlado de residuos de todo 
tipo en la periferia, con lo cual el 
entorno se está empezando a 
contaminar.

Segovia dispone de un paisaje 
único que deberíamos valorar y 
apreciaren justa medida, preser
vándolo de muchos desaprensi
vos. Con el discurrir de las esta
ciones Segovia va mutando su 
color natural en contraste con 
sus monumentos arquitectóni
cos, realizando ambas perspecti
vas una visión cromática esen
cial.

La enfermedad de los olmos, 
afectados por la grafiosis, ha ori
ginado una variación en la natu
raleza urbana de la ciudad, hoy 
más empobrecida a causa de las 
talas efectuadas donde antes 
lodo era una tupida vegetación, 
aunque por suerte la repoblación 
arbórea ha ido progresivamente 
suplantando los daños ecológi
cos.

Segovia ofrece un aspecto vi
sual poco común y todo visitante 
que. nos honra con su presencia 
sale admirado de su belleza y. 
con frecuencia, vuelve a recrear
se en ella. Además la ciudad, con 
su casco antiguo y su muralla, 
sus calles estrechas y empina
das. llenas de monumentos y 
edificios históricos notables, 
embelesa a cualquier turista oca
sional y le agrada sobremanera

____________________ VICTOR CORCOBA

cional de Planificación Familiar. 
Me entristece que la droga con
tinúe ascendente su siega de pé
talos en el jardín de la vida.

Cultivar, pues, campañas pro 
vida es justo y necesario. Todos 
los grupos sociales deben afa
narse en la cosecha de un vergel 
espigado por la cultura del en
tendimiento y el diálogo. Ténga
se en cuenta que una sociedad 
que abandona a la familia es 
como un barco sin vela en el 
océano del tiempo. El derecho a 
la familia es algo vital, fructífero 
aval para una sociedad de hom
bres y mujeres iguales.

Permítaseme escribir al mun
do; a esos que tienen familia, 
—¡cuánto gozo!, también a los 
que no tienen dónde carse muer
tos, —¡cuánta tristeza!—. Debe
mos conseguir que unos y otros 
tengan protección. Porque si el 
mundo es un hogar no temeré a 
las fieras, que las arboledas uni
das envuelven un verde que te 
quiero verde poblado de hori
zontes.

Los senderos hermanados son 
caminos del corazón. Y el cora
zón desnudo es el arpa de la au
rora. Con permiso de don Rubén 
Darío, postmoderno hasta la mé
dula: ¡familia, divino tesoro, que 
permanezcas por siempre!

JUAN MONTERO

un conjunto arquitectónico de 
tanto sabor a historia.

Segovia tiene unos atardece
res, en cualquier estación, que 
son sublimes y que te transmiten 
esa paz tan necesaria en nuestra 
agitada sociedad. Con ese cielo 
azul tan agradable a la vista en 
los días veraniegos y con esa 
luminosidad limpia que siempre 
circunda su perímetro y que juea 
con una riqueza cromática sin 
paragón.

También Segovia dispone de 
paseos y zonas verdes, como la 
Alamenda del Parral, que inspira 
silencio, soledad, paz interior, 
junto al monasterio de los mon
jes Jerónimos, y la alameda de la 
Fuencisla, con el santuario de la 
patraña cercano al convento de 
los Padres Carmelitas, donde se 
preserva la memoria del inmor
tal San Juan de la Cruz. Segovia 
es siempre paisaje natural, rai
gambre cultural, hospitalidad, y 
por todo ello fue declarada Patri
monio de la Humanidad.

M.C.D. 2022
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Rueda niega su 
participación en 
un fraude a 
Hacienda de casi 
100 millones

___________________________ AS.
Jesús Javier Rueda Rodríguez 

ha enviado un comunicado a esta 
Redacción en el que niega su 
intervención en un posible frau
de a Hacienda que investiga la 
Fiscalía de Segovia cercano a 
100 millones de pesetas en el que 
estaban implicados otros sego- 
vianos y del que EL ADELAN
TADO DE SEGOVIA informó 
en su número del pasado 21 de 
mayo.

Según las conclusiones provi
sionales del Ministerio Público 
sobre este caso, a las que tuvo 
acceso este diario, se solicitan 
penas de dos años de prisión me
nor para tres empresarios como 
presuntos autores de un delito 
contra la Hacienda Pública por 
el que en total dejaron de ingre
sar a la Agencia Tributaria 95 
millones de pesetas, y otro año y 
seis meses para cada uno de ellos 
como presuntos autores también 
de un delito de falsedad en docu
mento mercantil.

El fiscal reclamaba asimismo 
diversas multas para tres aboga
dos y para Rueda Rodríguez 
como encubridores de algunos 
de esos delitos fiscales, y dos 
años de prisión menor para cada 
uno de los cuatro como presun
tos autores de un delito de false
dad en documento mercantil.

Su decisión se tomará tras la próxima directiva de la organización

Los constructores dejarán la FES 
si no se garantiza su viabilidad

La Patronal de Industrias de 
la Construcción (PIC) dejará la 
Federación Empresarial Sego- 
viana (FES) si en la próxima 
junta de esta última no se llega 
a un consenso entre las distintas 
agrupaciones que permita una 
organización más viable y que 
potencie la presencia de las pa
tronales y su autonomía.

_____________ JESUS MARTINEZ CALLE

La junta directiva de la PIC 
acordó anoche aplazar la deci
sión sobre su continuidad o 
abandono de la FES hasta des
pués de la próxima reunión de 
los directivos de la organiza
ción.

La última asamblea de los 
constructores facultó a su direc
tiva para tomar la posición que 
consideraran más oportuna “en 
función de los acontecimientos y 
de si realmente el organigrama y 
futuro de FES en cierto modo se 
asemejaba o confluía algo con 
las líneas que la PIC lleva bas
tante tiempo solicitando”, co
mentó el presidente de la misma, 
Ricardo Carretero.

“Desde entonces hasta ahora 
—explicó el presidente de los 
constructores— las directivas de 
FES que ha habido y la situación 
en la que se han producido no 
han sido en absoluto nada posi- 
tivias, sino bastante conflictivas, 
sin que hayan servido para me-

La junta directiva de la PIC se reunió anoche. F. PEÑALOSA

jorar el estado actual de la orga
nización”.

Temas desafortunados

El enfado de la PIC se vio 
incrementado tras la publicación 
del último número de la revista 
de la FES, “Segovia. Empresa y 
Sociedad”, en la que “se vuelven 
a tocar temas desafortunados”, 
indicó Carretero.

Estos acontecimientos moti
varon que el presidente de los

contructores convocara anoche 
con carácter de urgencia a su 
junta directiva, la cual decidió 
por unanimidad darse “un pla
zo tajante" hasta la próxima re
unión de los directivos de la 
FES en la que, a su juicio, “tie
nen que tomarse acuerdos bas
tante drásticos respecto a cuál 
va a ser la situación de la orga
nización de los empresarios se- 
govianos y cómo tiene que de
sarrollarse”.

“No queremos 
nada que no 
deseemos 

para los 
demás”

._________________ J.M.

“No queremos nada que 
no deseemos para los de
más”, aseguró Carretero al 
defender sus reivindica
ciones en torno a la FES y 
sobre las cuales existe, en 
su opinión, “un consenso 
generalizado entre los pre
sidentes de otras patrona
les”. “Está claro que otras 
muchas agrupaciones es
tán en nuestra línea—aña
dió—. porque si hubiéra
mos visto que estábamos 
solos hace mucho que hu
biéramos adoptado una so
lución drástica”.

“Si en la próxima di
rectiva de FES llegamos a 
un acuerdo que conside
ramos viable y que de una 
vez por todas zanje la si
tuación interna de la fede
ración —advirtió Carrete
ro—, nosotros estaremos, 
ayudaremos y seguiremos 
con FES; pero si entonces 
no se llega a un consenso 
que garantice la viabilidad 
y representatividad no se
guiremos en una organiza
ción que no sólo no contri
buye a nuestro desarrollo 
sino que nos merma”.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

ALQUILER Y VENTA"
* Pisos
* Chalets
* Adosados

* Naves
* Oficinas
* Garajes

^•44 42 24Pza. de la Tierra, 4 
SEGOVIA
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Se espera que la cifra final se acerque a las 55.000

Hacienda ha tramitado ya cerca de 
30.000 declaraciones de la renta
Los contribuyentes apuestan por el sistema PADRE
La Agencia Tributaria controla ya cerca de 

30.000 declaraciones de la renta cuando aún 
queda una semana para que se cierre el plazo 
(el 30 de julio) de presentación de las liquidacio
nes con derecho a devolución. De las 28.838

____________JESUS MARTINEZ CALLE
Hacienda mantiene las mis

mas expectativas que antes de 
iniciar la campaña de renta en 
torno a la cifra de declaraciones 
que este año se presentarán en 
Segovia: alrededor de 55.000. es 
decir, unas 2.000 más que en 
1993.

A fecha de ayer, la Agencia 
Tributaria tenía ya en su poder 
28.038 liquidaciones, aunque el 
organismo dependiente del Mi
nisterio de Hacienda recibirá 
diariamente hasta dos o tres jor
nadas después del cierre de la 
campaña alrededor de 2.000 de
claraciones.

De momento, la entidad re
caudatoria controla 8.729 liqui
daciones positivas, cuyo plazo 
de presentación expiró el pasado 
lunes, pero es de esperar que la 
cifra final de los contribuyentes 
que tendrán que pagar a Hacien
da sea cuando menos del doble, 
pues la mayoría de los documen
tos se tramitan a través de las 
entidades financieras y éstas tar
dan algunos días en remitirlas a 
la Agencia Tributaria.

El organismo encargado de 
recaudar el Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas 
(IRPF) espera que se incremente 
el número de declaraciones con 
derecho a devolución, que el año 
pasado fueron 36.212, debido al 
aumento de las retenciones que 
se practicaron durante 1993.

Circustancia esta última que 
ha sido también la causante de 
que un mayor número de contri
buyentes hayan optado en esta 
ocasión por la liquidación indi
vidual o separada, y no por la 
conjunta; y de que la cuota dife
rencial neta de la campaña renta, 
que volverá a ser negativa como 
el año pasado, vaya a superar los 
1.200 millones contabilizados 
en 1993.

Especialmente satisfecho se 
muestra Hacienda con la acepta
ción cada vez mayor que,entre

Los trabajadores de Aseo Urbano 
anuncian posibles movilizaciones
_________________________A.S.

El comité de empresa de 
Aseo Urbano no descarta em
prender medidas de presión en 
las próximas semanas si no se 
resuelve la negociación del 
convenio colectivo, según han 
manifestado en una nota remi
tida a los medios informativos.

Los representantes laborales 
de esta empresa señalan que du
rante las reuniones para nego
ciar, la empresa "ha presentado 
una persona distinta en cada re
unión, lo que supone la repeti
ción de discursiones anterioYes 
cin nronnestas concretas”

rentas que a fecha de ayer manejaba ya Hacien
da, un total de 19.579 tendrán su correspon
diente reintegro, mientras que 8.729 son positi
vas, liquidaciones estas últimas que se pudieron 
tramitar hasta el pasado lunes.

No oblante, y como a lo largo 
de toda la campaña, Hacienda 
abrirá sus dependencias de renta 
el próximo sábado 25 para que 
se puedan tramitar declaracio
nes.

Ya en el mes de julio, también 
el día 25, se cerrará el plazo para 
las liquidaciones del impuesto 
de sociedades; mientras que cin
co días antes será el último día 
para la presentación de las decla
raciones periódicas, correspon
dientes ai segundo trimestre del 
año, del Impuesto del Valor 
Añadido (IVA) y de las retencio
nes de empresarios y profesiona
les.

íos contribuyentes tiene el Pro
grama de Ayuda a la Declara
ción de la Renta (PADRE).

Al día de ayer, 5.145 personas 
habían hecho uso de este progra
ma, con lo que la cifra es ya 
superior a las 4.510 solicitudes 
que se contabilizaron el año pa
sado en toda la campaña.

. También se ha superado el nú
mero de liquidaciones elabora
das por los contribuyentes que 
han recurrido al sistema padre. 
En 1993 ascendieron a 6.517. de 
las cuales más de la mitad se 
tramitaron siguiendo ese mismo 
procedimiento; mientras que 
este año han sido 6.593, de las 
que 1.194 fueron de presenta

LAS DEVOLUCIONES, EN JULIO.— La Agencia Tributaria 
(en la fotografía) confía en poder iniciar este año las devoluciones de 
renta el mismo mes de julio. Como es habitual las llamadas declara
ciones de presentación inmediata que se tramitaron por el sistema 
PADRE serán las primeras que reciban el reintegro correspondiente 
a su balance del IRPF.— (Foto: F. Peñalosa).

ción inmediata.

Sin “colas”

Como ya viene ocuniendo en 
las últimas campañas de renta no 
se están produciendo “colas” 
para la presentación de la decla
ración cuando el plazo de cierre 
para tramitarlas se acerca.

De todas formas, la Agencia 
Tributaria decidió el pasado lu
nes abrir sus dependencias por la 
tarde, coincidiendo con la últi
ma jornada para entregar las li
quidaciones positivas, con el fin 
de facilitar el cumplimiento de 
sus obligaciones tributarias a los 
rezagados, pero de nuevo no se 
registró ningún tipo de aglome
ración.

Tampoco de aquí al 30 de ju
lio, cuando Finalice la campaña 
para presentar las declaraciones 
con derecho a devolución, es 
previsible que haya ningún pro
blema para tramitar las liquida
ciones. '

Habitualmente los contribu
yentes estudian sus obligaciones 
de IRPF con anterioridad al fin 
del plazo de las positivas ante la 
posibilidad de que su declara
ción les salga a ingresar, por lo 
que si tiene derecho a devolu
ción también la presenta sin es
perar a los últimos días.

Una buena dección
CURSO ACADÉMICO 

1994 - 1995
A* DERECHO

ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS -A 
PUBLICIDAD Y RELACIONES PÚBLICAS -A 

INFORMÁTICA DE GESTIÓN -A

"Nos están metiendo en un 
callejón sin salida —afirman 
los trabajadores— y no quere
mos que los usuarios culpen sin 
razón a este colectivo de traba
jadores en caso de movilizacio
nes. pues entendemos que tene
mos motivos sobrados para 
llevarlas a cabo por la actitud 
empresarial".

El comité de empresa no lle
vará a cabo ninguna moviliza
ción durante las ferias y fiestas 
de Segovia ni durante los meses 
de verano, de manera que su pro
testa no perjudique los intereses 
de los ciudadanos. ’

ADSCRITO A LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID

SOLICITUD DE PLAZA 
del 1 de junio al 15 de julio

INFORMACION: TRINIDAD, 3 40001 SEGOVIA TFN: (921) 43 45 61 - 43 46 02

Hacemos Universidad

M.C.D. 2022



Nos hemos adelantado.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Nuestro periódico

Todas las mañanas y domingos estamos en tu kiosco.
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ACCESO A LA UNIVERSIDAD

Los “repetidores” no tendrán que desplazarse a Madrid

Aumenta el número de estudiantes que 
se examinan en Segovia de selectividad

Los alumnos se enfrentan a dos modelos distintos de pruebas
El número de estudiantes que en los 

próximos días afrontarán las pruebas de 
selectividad, se ha incrementado notable
mente con respecto al curso anterior. Cer

grandes novedades, el principal cambio 
afecta al comeNtario dé texto, que ha sido 
rebajado de categoría en el sistema de pun
tuación y ha perdido su independencia.

_______________ P. B.

El instituto “Andrés Laguna” 
acogerá los próximos días TI y 
28. a 646 estudiantes de COU 
que se presentan a las pruebas de 
selectividad.

A este número hay que añadir, 
las personas que en cursos ante
riores suspendieron las pruebas 
y que ahora repiten buscando el 
aprobado que les de acceso a la 
universidad. Hasta este año. es
tos estudiantes tenían que des
plazarse hasta Madrid para rea
lizar los exámenes, sin embar
go. ahora la decisión depende 
del tribunal de las pruebas. La 
imposibilidad de trasladarse de 
forma inmediata a un centro 
madrileño (dispondrían de me
dia hora de tiempo), en el caso 
de que el presidente del tribu
nal así lo decidiera, descarta 
esta medida.

Respecto a aquellos que ya 
han superado los exámenes 
pero desean conseguir una cali
ficación mayor a la ya alcanza
da, la dirección del “Andrés La
guna” han asegurado que deben 
viajar a la capital española.

Este mismo viaje lo tendrán 
que realizar más de treinta estu
diantes que han cursado estudios 
en los centros de la provincia 
donde se aplica el Plan Experi
mental de la Ley Orgánica de 
Ordenación General del Sistema 
Educativo (LOOSE), es decir 
“Angel del Alcázar”, “Ezcquicl 
González”, “Sierra de Ayllón” 
y Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos. Los estudian
tes de estos centros afrontan un 
nuevo modelo de selectividad y

ca de 700 personas tendrán que realizar 
una de las dos modalidades de pruebas 
que este curso afecta a los alumnos sego- 
vianos. A pesar de que se había previsto

Los estudiantes aprovechan hasta minutos antes de las pruebas.

además lo hacen en fechas dife
rentes a sus compañeros.

Viaje a Madrid

En esta ocasión la cita con el 
tribunal será en la Facultad de 
Medicina de la Universidad Au
tónoma de Madrid (UAM). lov 
días 29 y 30 de junio, y el I de 
julio. Hay otra modalidad de se
lectividad que no afecta a Sego
via y es el examen para los estu
diantes que estudian COU en 
centros fuera de España, éstos 

también se examinan en la co
munidad madrileña.

Los estudiantes de COU que 
afrontan los ejercicios tradicio
nales de selectividad pertenecen 
a los institutos "Andrés Lagu
na". "Gincr de los Ríos". "Ma
riano Quintanilla". Colegio Cla- 
ret y los inlilutos de la provincia 
"María Zambrano" de El Empi
nar. "Francisco Franco" de 
Coca. "Hoces de Duratón " de 
Canlalcjí). "Catalina de Lancas- 
ter" de Santa María la Real <lc

Nieva. "Vega de Pirón", de 
Carbonero, y el colegio Si. Mi
di ael.

Este año se esperaban cam
bios cualitativos en las pruebas 
que finalmente no se han produ
cido. De esta forma, se preveía 
que la modalidad de "test" o pre
guntas v respuestas corlas se 
aplicara en todas o al menos la 
mayoría de kts malcrías, con el 
fin de abarcar lodo el temario. 
Sin embargo los sondeos reali
zados prev ¡ámenle han señalado 
que no era aconsejable.

Rebajar de categoría al 
comentario de texto

La principal novedad radica 
en la inclusión del comentario 
de texto dentro del exámen def 
lengua, de forma que pierde v a- 
lor v puntuación. El coordina
dor de las pruebas de selectivi
dad del "Andrés Laguna"*. Ul- 
darico de Frutos lamenta esta 
decisión que si bien ofrece ma
yor objciivitlad a las califica
ciones del Tribunal, "significa 
rebajar de categoría a un ejer
cicio que valoraba la madure/ 
del alumno, su disposición a la 
crítica, su capaciilad de análisis 
y de sínlcsis". afirma.

En los ejercicios tic matemá
ticas se han div idido las pregun
tas en dos grupos tic cinco pre
guntas. de forma que el alumno 
elige una de las dos opciones, 
mientras el pasado año. podía 
escoger preguntas de cinco gru
pos distintos.

Las pruebas de sclcclividad 
comenzarán a las 9 horas, el lu 
ncs.

Pequeñose 
importantes 
despistes de 
última hora

__________ FLB.

Las pruebas de selecti
vidad están cargadas de 
pequeños pero importan
tes despistes año tras año 
se producen motivadas en 
la mayoría de los casos por 
los nervios que se apode
ran de los alumnos. El pri
mer despiste, para el que 
hay solución, son los estu
diantes que se olvidan de 
matricularse de selectivi
dad. El Tribunal permite a 
estos "despistados” unirse 
al resto de compañeros, con 
la condición de que inme
diatamente acudan a ma
tricularse a la Universidad 
Autónoma. Una recomen
dación para todos, presen
tarse con los documentos 
en la mano a las 9 horas.

Las diferencias entre las 
asiganturas obligatorias y 
las oplativ as pueden ser la 
causa del suspenso de al
gunos exámenes. De esta 
forma, la primera parle de 
la seleeliv idad. en la maña
na del día 27. corresponde 
a las materias obligatorias 
de cada opción: Matemáti
cas 1. Matemáticas II. Quí
mica o Literatura. Después 
la segunda obligatoria: Fí
sica. Biológica o Historia 
del Mundo Contemporá
neo.

La cita con las materias 
optativas será por la tarde. 
En este caso se reparten lo
dos los ejercicios y aquí es 
cuando hay que tener cui
dado de no equivocarse.

El martes se deslina a las 
malcrías comunes, por la 
mañana, entre las 10 y las 
12.30 horas, lengua espa
ñola. con el comentario de 
texto incluido, y ya por la 
larde: lengua extránjera v 
filosofía.

M.C.D. 2022
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Sáenz de Miera: “La LRU tiene que contemplar^1 desempleo

“La Universidad debe estimular 
el desarrollo tecnológico”

Alberto Galerón, optimista 
ante la campaña turística 
estival en Castilla y León

El director de la Funda
ción Universidad-Empresa, 
Antonio Sáenz de Miera, 
abogó ayer en Segovia por
que “la Universidad cumpla 
un papel, que no ha cumpli
do todavía, de estimular la 
innovación y el desarrollo 
tecnológico del país para lu
char contra el paro”.

_______________  AURELIO MARTIN
Sáenz de Miera intervino 

en la clausura de un seminario 
organizado por esta funda

. ción. que se ha celebrado en el 
Parador de Turismo, donde se 
ha hecho un balance de la Ley 
de Reforma Universitaria 
(LRU) y de su artículo I I. que 
establece que los departamen
tos de la Universidad pueden 
contratar con entidades públi
cas o privadas trabajos cientí
ficos.

Para Sáenz de Miera, que 
habló del artículo I I del futu
ro, el trabajo de la Universi
dad se debe dirigir en muchos 
campos distintos, “como la 
creación de la cultura de la 
tecnología, aportando una 
contribución significativa 
para que el sistema industrial 
español sea más competiti
vo".

“La Universidad —dijo— 
tendrá que jugar un nuevo pa
pel a través del artículo 11, 
saliendo de la rutina, sabiendo 
que lo que se ha hecho hasta 
ahora estaba bien como apren
dizaje, pero habrá que plan
tear unos objetivos mucho 
más ambiciosos si quiere se
guir manteniendo su papel 
protagonista y contanto con el 
apoyo de los Presupuestos del 
Estado".

“Si no logramos un siste
ma industrial más competiti
vo, difícilmente podremos 
mantener nuestros niveles de 
bienestar, por lo que la Uni
versidad tendrá que seguir 
manteniendo contacto con 
las empresas ya que cada vez 
necesitará más financiación 
privada", subrayó Sáenz de 
Miera.

- . . .. PEÑALOSA
Sáenz de Miera dice que el tejido industrial es muy pobre.

A juicio del director de la 
Fundación Universidad-Em
presa. el artículo 11 del futuro 
tiene que plantearse sobre un 
esquema diferente, “aunque 
sigue siendo válido como ins
trumento, tendrá que tener 
otro contenido acorde con las 
circunstancias actuales, refle
jando la realidad del desem
pleo".

Tejido industrial pobre

En opinión de Sáenz de 
Miera, no sólo tiene que cam
biar la Universidad, “porque 
el tejido industrial español es 
muy pobre y las empresas ne
cesitan innovación y desarro
llo tecnológico, pues la rela
ción con la Universidad no ha 
tenido la profundidad que 
debe tener en el futuro, o de lo 
contrario, será muy difícil 
que mantengan su competiti- 
vidad en el ámbito europeo".

Por su parte, el secretario 
general del Consejo de Uni
versidades. Miguel Angel 
Quintanilla, que presidió la 
clausura del seminario, consi
deró que “el artículo II de la 
LRU está bien y no hay que 
modificarlo"

"Quizá haya que plantearse 
iniciativas nuevas, como el 
desarrollo de institutos tecno
lógicos mixtos, financiados 
por la Universidad y las em
presas". matizó.

Asimismo. Miguel Angel 
Quintanilla se mostró partida
rio de que “las empresas desa
rrollen investigación estraté
gica a largo plazo a través de 
la explotación de los recursos 
de las universidades, ahora in- 
frautilizados, y no sólo para la 
i nvestigación oponun i sla".

Durante su. intervención, 
Sáenz de Miera señaló que. en 
su momento, el artículo 1 I de 
la LRU fue muy importante 
porque había un desfase entre 
la regulación universitaria y la 
situación económica y social 
del país, ya que el esquema 
universitario no era permea
ble a la empresa ni a las rela
ciones con el sistema indus
trial.

El director de la fundación 
señaló que la LRU contem
pla “el protagonismo de la 
empresa en la Universidad y 
acepta paladinamente las re
laciones Universidad-em
presa". .

____________________ • . M.G.
El director general de Turis

mo de la Junta de Castilla y 
León. Alberto Galerón de Mi
guel, valoró ayer de forma muy 
positiva las perspectivas de la 
incipiente campaña turística es
tival en la región.

El máximo responsable regio
nal de este departamento mantu
vo una reunión con el alcalde de 
Segovia. Ramón Escobar, y re
presentantes de la Diputación 
Provincial, Cámara de Comer
cio. Caja de Ahorros y Federa
ción Empresarial de cara a pre
parar el Congreso Regional de 
Turismo, que se celebrará en 
esta capital los días 3, 4 y 5 de 
noviembre. Sobre este aspecto, 
informó que el programa oficial 
está ya confirmado, centrándose 
los trabajos en base a seis ponen
cias referidas a aspectos de pla
nificación. infraestructuras, re
cursos, gestión financiera y 
marketing.

Pronóstico “interesante”

Galerón manifestó que los 
primeros datos que se manejan 
por parte de los profesionales del 
sector sobre el volúmen turístico 
que se espera en la región hace 
que se pueda pensar “en un pro
nóstico interesante" al final del 
verano.

"Todo apunta a que 1994 será

PEÑALOSA

un año turísticamente muy 
importante para toda España 
—afirmó— y también para Cas
tilla y León. Los primeros datos 
que tenemos sobre turismo rural 
indican que existe ya un ”over- 
booking" — saturación—en las 
casas rurales; y aunque es toda
vía muy pronto para poder eva
luar y prevér, seguro se va a re
gistrar un importante aumento 
turístico".

Asimismo, Alberto Galerón 
volvió a insistir en la necesidad 
de que los profesionales y agen
tes dedicados a esta labor que 
“adecúen precio y calidad" a la 
hora de ofrecer sus servicios a 
futuros clientes.

“El turismo es un reto de todos 
los ciudadanos —manifestó— 
pero no sólo para unos días o 
unos meses. Tenemos unas im
portantes infraestructuras turís
ticas y hoteleras que hacen que 
Castilla y León tenga una alta 
cuota de calidad turística; pero 
su futuro pasa por la adecuación 
del precio y la calidad de los 
servicios".

Por otra parte , Galerón anun
ció que la edición de F1TUR 95 
en Castilla y León estará dedica
da casi monográficamente a las 
Ciudades-patrimonio de la re
gión. en las que se redoblarán los 
esfuerzos para su promoción a 
escala internacional.

Alberto Galerón ofreció un positivo panorama del turismo regional.

Tú puedes cambiar este mundo
Tú puedes conseguir que los niños indígenas de Solivia

puedan ir a la escuela, que la población del Sahel tenga agua potable 

o que el maíz vuelva a crecer en los campos de Mozambique.

Si quieres, tú puedes cambiar este mundo

uniéndote a los más de 80.000 colaboradores de INTERMÓN.

Envíanos este cupón con tus datos y te informaremos.

intermín
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Tel. (91) 534 28 20
Caja Madrid, oí. 0603 c/c 6005465263

(si quieres)
Quiero recibir información sobre INTERMÓN

N i > i n l > re-------------- ---------------------------------------------- --------------

I) i re ce i ó 11__________________________________________

Población y CP ---------------------------------- --------------------- ;

Provincia_ ;
Telefono 9417-81)54 ] ¡

Cumplimenta el cupón y envíalo a INTERMON. , 
Alvarado, 12 - 28039 Madrid

M.C.D. 2022



Más de 130 puntos de venta 
en capital y provincia
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El personal del Complejo Hospitalario decide hoy si se mantiene la cojnvocatoria de huelga

Los médicos califican de “diálogo de 
sordos” la reunión con el INSALUD

El comité de huelga del 
Complejo Hospitalario ha ca
lificado la reunión celebrada 
con representantes de la Di
rección General del Instituto 
Nacional de la Salud (INSA
LUD) como “un diálogo de 
sordos”, donde sus demandas 

x fueron desatendidas.

'_________________________ P. B.

Los mé^jcos del Complejo 
Hospitalario, colectivo que ha 
pedido el cese del director pro
vincial del INSALUD, Juan 
Francisco Rodríguez, y de la ge
rente del Hospital General y Po- 
liclínico, Charlene Arnold. de
batirán a última hora de esta ma
ñana, si se mantiene la convoca
toria de huelga anunciada para 
los días 27 y 30 de este mes.

La convocatoria dependía de 
la respuesta que la Dirección 
General del INSALUD ofreciera 
a las demandas de los médicos 
de Segovia, y que según los 
miembros del comité de huelga, 
ha sido insatisfactoria.

El martes por la tarde la direc
tora general de atención prima
ria, Carmen Martínez Arroyo, se 
hizo responsable del nombra
miento de Charlen Arnold como 
directora gerente del Complejo 
Hospitalario de Segovia y pro
puso a los representantes del co

mité de huelga que se abriera 
un plazo, cuya fecha límite se
ría el mes de noviembre, para 
comprobar la eficacia de la 
nueva gerente de hospitales. 
En esta reunión no se pudo de
batir el cese de Juán Francisco 
Rodríguez, a pesar de que es el 
punto central de las reclama
ciones de los médicos y contra 
quien dirigen sus críticas, ya 
que la gestión de los directores

provinciales es un tema que se 
escapa de las competencias de 
Martínez Arroyo.

De esta forma, miembros del 
comité de huelga aseguran que 
el encuentro en la Dirección Ge
neral "ha sido un diálogo de sor
dos, donde nuestras reclamacio
nes fueron obviadas”. Los repre
sentantes del colectivo médico 
se han mostrado decepcionados 
con la respuesta del máximo or

ganismo nacional de la salud, ya 
que "Ies hemos dado una semana 
de complacencia (refiriéndose al 
aplazamiento de la huelga de los 
días 20 y 22, hasta la nueva con
vocatoria del 27 y 30), en la que 
se pretendía un acercamiento de 
posturas, pero éstas siguen igual 
de alejadas”, apuntan.

Miembros del comité de huel
ga prevén que en la asamblea de 
hoy se vote a favor de la huelga.

Sustituir al 
director 
médico

____________________________ P. B.

La directora general de - 
Atención Primaria, Carmen 
Martínez Arroyo, sorpren
dió a los representantes del 
comité de huelga con la 
promesa de que iba a buscar 
un nuevo director médico 
para el Hospital General, en 
sustitución de Angel Sanz. 
Esta promesa contrastaba 
con las noticias de que An
gel Sanz estaba ausente por 
vacaciones, pero que su so
licitud de dimisión había 
sido denegada.

Según informó Martínez 
Arroyo, Angel Sanz se ha
bía entrevistado con ella, 
para reiterar su deseo de de
jar el cargo. La directora 
general de Atención Prima
ria manifestó a los repre
sentantes de los médicos de 
Segovia, que había acepta
do su dimisión y que sería 
sustituido en breve plazo de 
tiempo. Sin embargo, los 
integrantes del comité de 
huelga han manifestado su 
escepticismo ante esta pro
mesa porque ya han com
probado en ocasiones ante
riores que la selección y 
nombramiento de un nuevo 
director médico, aunque se 
hayan producido en cir
cunstancias normales, han 
sufrido un largo retraso.
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San Cristóbal ¿a ® j < < 
de Enlreviiias w

Benavente^

Caslrogonzalo^

Bardal 
del Barco

Santovenia § 
ddEsla.

San Cebrián ? 
de Castro

Monlamana

Casaseca de las Chañas
Arcenfllas

AeI Perdigón

Salamanca

Alba de

Villanurva í 
de Cañedo

GuIJudo

Candelario

De s l ú mb r a t e  r e c o r r ie n d o  
l a  Le g e n d a r ia  Ru t a  d e  l a  Pl a t a .

Deslumbra a los tuyos en una ruta cargada de tesoros: la 
Legendaria Ruta de la Plata. La vía que trazaron los
romanos para llevar oro y plata. Imagínate en 
"La Capilla Sixtina Románica": San Isidoro, en 
León. Vive la capital de la Maragatería: Astorga. 
Adéntrate en Zamora, descubrirás las Lagunas 
de Villafáíila, y el primer establecimiento 
español del Cister: El Monasterio de Moreruela.

0 sumérgete en un pueblo, por cuyas calles fluye el agua del 
deshielo. Candelario, en Salamanca. Para, ya en la llanura, 
llegar a Alba de Tormes, cuna del más egregio ducado 
español. Revive XX siglos de historia este fin de semana.

Sólo hay una palabra para
W Junta de expresar todo lo que Castilla 

“ Y León puede ofrecerte 

Castilla y León hoy: Ven. Harás Historia. ,'
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El Ayuntamiento de 
la capital tiene 
previsto que antes del 
próximo mes de 
agosto pueda entrar 
en vigor la recién 
aprobada Ordenanza 
Reguladora de 
Aparcamiento (ORA), 
una vez. expuesta al 
público y terminado 
el período de 
alegaciones. Por el 
momento ya ha 
comenzado la 
instalación de los 
parquímetros donde 
se podrán comprar 
los billetes, para
aparcar en zonas
ORA hasta un 
máximo de hora y 
media. Después de 
ferias se señalizarán 
las zonas.

Ha comenzado la instalación de los parquímetros en diversas zonas de ladudad

El Ayuntamiento quiere que la ORA entre 
en vigor antes del mes de agosto próximo
_________________AURELIO MARTIN

“Se hará cumplir a ratajata- 
bla” han sido las palabras del 
alcalde, Ramón Escobar, refi
riéndose a la ORA, concebida 
por el municipio para realizar 
una distribución racional y 
equitativa de los estaciona
mientos —un bien escaso— 
entre todos los usuarios y para 
proporcionar a los ciudadanos 
un mayor bienestar y una me
jor calidad de vida.

El alcalde está convencido 
de que este sistema “redundará 
en beneficio de todos los ciu
dadanos" y especialmente de 
las zonas comerciales, por la 
facilidad con que van a poder 
aparcar quienes vayan de com
pras o a realizar gestiones ad
ministrativas, lo mismo que ya 
ocurre con otras ciudades his
tóricas.

Escobar ha insistido en que 
la aplicación de la ORA será 
“rígida" para que se cumpla. 
Sobre los aparcamientos, una 
vez aprobada la solicitud de 
cesión al MOPTMA para el de 
Fernández Ladreda, el alcalde 
no descarta que las obras pue
dan comenzar en breve.

Mientras que el Grupo Po
pular sigue sin descartar la fu
tura construcción del aparca
miento subtarráneo bajo el Pa
seo del Salón, siguiendo una 
política de estacionamientos 
rotatorios en el borde del re
cinto histórico, estudia la posi-

Ve n t a  d e  Hu e r t a s  
d e  1.000 m2 e n

El  Es pin a r  (Segovia)
Maravillosas Vistas

A 700 m del Casco Urbano 
1.500.000 pesetas 

Facilidades 5 años 
Telf. 91 - 441 49 44

Ya ha comenzado la instalación de parquímetros y, en breve, se pintarán las zonas de la ORA. peñ al o s a

Los vehículos que no tengan billete serán multados. j u an  mar t iñ

bilidad de peatonalizar el cas
co antiguo, a medio plazo, en 
una fórmula combinada para 
dar paso a los vehículos de los 
residentes.

. Exposición al público

Una vez que concluya la ex
posición al público y el perío
do de alegaciones a la ORA, 
ésta se aprobará definitiva
mente por el pleno de la corpo
ración y entrará en vigor al día 
siguiente de su publicación en 
el Boletín Oficial de la Provin
cial. hacia finales del próximo 

368 ESCALA MASCULINA
96 ESCALA FEMENINA

464 PLAZAS b .o .e . 11-6-94
AYUDANTES DE 
INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS
■■■e Para personas mayores de 18 años con BUP o equivalente. 

Presentación de instancias hasta el 1 de julio
I LIBRERIA CERVANTES. C/ Cervantes, 14 Segovia. Telf. 92143/45/931 

Información cedida por Centro de Estudios Procesales
EXIJA TEXTOS ESPECIALIZADOS

mes de julio, según fuentes 
municipales.

El servicio será gestionado- 
por una plazo de diez años por 
la empresa Aparkisa Setex, 
que asume los gastos del mis
mo, con una inversión inicial 
de 96 millones de pesetas, ade
más de aportar un canon al mu
nicipio con arreglo a los ingre
sos.

En estos días se está proce
diendo a colocar los parquíme
tros expendedores de los bille
tes, mientras que después de 
las fiestas, se procederá a seña

lizar las dos zonas ORA. Una 
comprenderá las vías públicas 
del recinto amurallado y la otra 
abarcará aproximadamente el 
perímetro del barrio de San 
Millán y las calles Gobernador 
Fernández Jiménez y Fernán
dez Ladreda, entre otras.

También en estos días, el 
Ayuntamiento está remitiendo 
un escrito a los residentes con 
el fin de que presenten la do
cumentación precisa para ob
tener la tarjeta, siempre que 
estén empadronados y residan 
de hecho en la zona para la que 
se solicita, que tengan el vehí
culo domiciliado en el mismo 
lugar, que no posean plaza de 
garaje dentro de la zona para la 
que se solicita el distintivo y 
que no sean deudores de la ha
cienda municipal por multas, 
sanciones o el impuesto de 
vehículos.

El servicio ORA estará en 
actividad los días laborables, 
de lunes a viernes, de 9.30 a 
14.00 horas y de 16.30 a 20.00 
horas, mientras que los sába
dos sólo de 9.30 a 14.00 horas. 
El .tiempo máximo en que un 
vehículo puede permanecer 
estacionado en estas zonas, en 
una misma vía, será de una 
hora y treinta minutos, mien
tras que los precios de los bi
lletes serán de 50 pesetas, me
dia hora: 100 pesetas, una hora 
y 150 pesetas, hora y media, de 
acuerdo con la ordenanza.

Hoy se celebra 
en la Sala de 
Reyes del 
Alcázar el XI Día 
del Monumento
_______________________________ JM

Hoy se celebra en la Sala de 
Reyes del Alcázar el XI Día del 
Monumento en el transcurso del 
cual se hará público el fallo del 
II Premio de Investigación His
tórica “Vizconde de Altamira de 
Vivero" que este año ha quedado 
desierto.

El Patronato responsable del 
mantenimiento y conservación 
de el Alcázar decidió en su día 
instituir este galardón en memo
ria de Luis Felipe de Peñalosa y 
Contreras, quien fue patrono 
conservador de la fortaleza des
de la creación del Patronato.

El premio trata de incentivar 
la elaboración de trabajos de in
vestigación relacionados con al
gún aspecto histórico artístico 
del Alcázar o con alguna de las 
distintas funciones que ha tenido 
a lo largo de los siglos como 
residencia real, prisión del Esta
do, Real Colegio de Artillería, 
Archivo General Militar y mu
seo.

El galardón, que cuenta con 
una dotación de 500.000 pese
tas, se otorgó el año pasado ex 
aequo a los trabajos “Violet" del 
director del Archivo Municipal, 
Rafael Cantalejo, y “Plazuela" 
de los jóvenes arquitectos Eva 
Cuesta, Enrique Gilarranz y Ma
rio González.

Tras la celebración de una 
misa en la capilla de la fortaleza 
por los patronos difuntos tendrá 
lugar el acto académico en la 
Sala de Reyes que abrirá el nue
vo presidente del Patronato, el 
general director de la Academia 
dé Artillería de Segovia y gober
nador militar de Segovia y Avi
la, Delimiro Prado.

El patrono secretario, Teo
doro Prieto López, presentará 
al conferenciante de este año, 
coronel-alcaide Félix Sánchez 
Gómez, quien hablará de “Ase
dios y asaltos al Alcázar de Se
govia".

La entrega de distintas meda
llas y la lectura del fallo del II 
Premio de Investigación Históri
ca “Vizconde de Altamira de Vi
vero", al que seguirá un vino 
español, servirán para clausurar 
este ya XI Día del Alcázar.

Estrenamos
' CARTA DE VERANO" 

*
Platos frescos, suaves, 
modernos y exquisitos.

*
Una cocina diferente que 

merece 
la pena descubrir.

(Media cubierto: 2.900.-ptas)

Restaurante
La Cocina de Segovia

Hotel LOS ARCOS

Próximas 
Jornadas Gastronómicas:

ANDALUCÍA
. Del lunes 4 al > 
Ú domingo 10 Julio íj
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GANADERIA

La cuota láctea 
debe hacerse 
ante notario para 
evitar fraudes, 
según I. Rural

(Ical/C.A) ■

La sectorial nacional de Ga
naderos de Leche de Vaca de 
Iniciativa Rural (IR) considera 
que el proyecto de Orden de 
compraventa' de cuotas lácteas, 
además de dar indicaciones so
bre los criterios que deben seguir 
los ganaderos en sus transferen
cias. exigirá que tales acuerdos 
estén pasados por un notario.

Esto es debido, entre otras ra
zones. a el valor de las cuotas en 
el mercado (según IR de unas 25 

■ pesetas por kilo) y la posibilidad 
de que se hagan transacciones 
por un valor entre I().()()() ó 
15.000 millones de pesetas, que 
obligan a una atención especial 
para impedir que se cometan 
fraudes o exista una duplicidad 
de compras.

Iniciativa Rural aconseja que 
previamente a cualquier compra 
de cuota, el ganadero comprador 
solicite un certificado del 
SENPA para asegurarse de.que 
la cuota que adquiere está en or
den. dado que aún siguen las ins
pecciones a granjas y empresas 
para comprobar la veracidad de 
los datos aprobados.

La orden ministerial de com
praventa de cuotas, que previsi
blemente estará en el BOE a pri
meros de julio, exige ya a los 
ganaderos que vayan tomando 
decisiones sobre su plantea
miento de futuro, puesto que. en 
caso de tener que adquirir cuo
tas, éste será un año clave.

Además, si los ganaderos 
quieren vender su cuota, tendrán 
que hacerlo antes de abril de 
1995 para que el Ministerio de 
Agricultura no se la secuestre, si 
llevan dos años sin producir.

SAN ILDEFONSO

Según Carlos Herranz Cano quien ofreció ayer una conferencia sobre el pinar

“La Mesta y las industrias pañeras produjeron 
graves daños en la riqueza forestal”

Carlos Herranz Cano, ingeniero de Montes, jefe en exce
dencia de Parques y Jardines del Patrimonio Nacional y 
anterior responsable de su Servicio Forestal aseguró ayer, en 
una conferencia que ofreció en “Canónigos” que la Mesta y 
la industria pañera produjeron graves daños en la riqueza 
forestal española. Herranz Cano realizó un recorrido histó
rico sobre el pinar y las matas de Valsaín dentro del ciclo que 
sobre La Granja se está desarrollando en este centro cultural.

A.S.

Herranz Cano comenzó su 
recorrido histórico haciendo 
alusión al auge que alcanzó la 
Mesta durante el reinado de los 
Reyes Católicos y el fuerte 
auge industrial pañero que se 
produjo.

, "Aunque estas medidas pro
dujeron una riqueza pecuaria 
desconocida hasta entonces 
también causaron graves da
ños a la agricultura y muy es
pecialmente a la riqueza fores
tal. entonces menos tenida en 
cuanto en tanto su importancia 
era menor", aseguró el confe
renciante.

Con la llegada dej siglo 
XVIII y del monarca Carlos II! 
empieza a tenerse en cuenta la 
importancia que para el país 
tiene su riqueza forestal. Du
rante este siglo se dictan leyes 
y ordenanzas para proteger los 
montes, pero según Herranz 
Cano faltaron dos elementos 
sustanciales. Por un lado un 
cuerpo técnico-que aplicara y 
desarrollara las medidas nece
sarias de protección y una con
ciencia ciudadana de respeto 
de los bosques como un patri
monio \ alioso de la nación. ■

‘ En su recorrido histórico, el 
conferenciante hizo una espe
cial mención a la compra de 
Valsaín por Carlos II!. que en 
aquellos tiempos pertenecía a

la Comunidad de Vil la y Tierra 
de Segovia y a la Junta de No
bles Linajes. En aquel momen
to. los propietarios no presen
tan ninguiKi queja, hasta que 
con la desamortización de 
Mendizábal se les priva de los 
terrenos que a cambio de la 
venta se les había concedido, 
en Alcudia y Badajoz.

Los gra\ es efectos que en la 
masas forestales tuvo la desa
mortización, provoca que en 
1848 la recién creada Escuela 
Especial de Ingenieros de 
Montes rcalize una campaña 
en pro de la riqueza forestal, 
consiguiendo que en la ley de" 
Madoz (1855) se exceptúen de 
la venta pública los montes y 
bosques cuya enajenación no 
creyera oportuna el Gobierno. 
"Gracias a estos hombres—ase
guró Herranz Cano— debe
mos hoy la conservación de 
más de ocho millones de hec
táreas de monte público, entre 
los que se encuentran joyas 
forestales como Valsaín. 
Cuenca y los Pirineos".

Traspaso a ICON A

En 1869 y debido a la pre
sión de este Cuerpo de Inge
nieros de Montes el pinar 
pasa al Ministerio de Eomcn- 
lo \ las matas se venden a 
particulares.

En su alocución, el confc-

El pinar tiene una superficie total de 10,673,2 hectáreas. peñ al o s a

rcnciante recordó a la "Comi
sión para el Serv icio del Pinar 
de Valsaín". creada en 1872 y 
que estuvo formada por Roque 
León del Rivcro. Joaquín Ma 
de Castellarnau y Rafael Bre
ñosa. quienes realizaron los 
trabajos de reconocimiento del 
pinar v matas, prcv ios a la or
denación del monte.

Carlos I Icrranz continuó ha
ciendo un recorrido de la his
toria hasta situarse en 1982 en 
que el Pinar de Valsaín pasa a 
pertenecer al Instituto de Con
servación de la Naturaleza

(ICONA). su actual propietario.
La actual ordenación del 

monte también fue expuesta 
por el conferenciante quien ex
plicó como la ordenación de 
Valsaín parte de un estudio 
geológico y florístico que ca- 
lisfic.a las empinadas laderas 
de la zona en tres regiones se
gún su altitud.

El pinar de Valsaín tiene 
una superficie total de 
10.673 2 hectáreas en lodo el 
coto redondo, correspondien
do 7.627 hectáreas al pinar y 
3.046 a las matas.

LA PAELLA DE SAN FRANCISCO.— Los comerciantes de la calle de San I rancisco. en I

VEGANZONES

Exposición de las 
manualidades realizadas por 

las mujeres de 10 pueblos

colaboración con la Asociación de Cocineros quiso ayer avanzar a los segov ¡anos lo que será el 
ambiente de Ferias con una suculenta paella que degustaron ayer lodos aquellos que transitaron 
por esta popular zona comercial. Más de 25 kilos de arroz fueron empicados para la elaboración 
de este suculento plato, que con lo con la colaboración del maestro segov i a no de cocineros Tomas 
Urrialdc.— U <>l<>: PciudosaL

GEMA MARTIN CASADO

Dio fin la exitosa exposición 
de inanualidades cuya apertura 
se dio con un aperitivo ofrecido 
por el Av untamiento de la loca
lidad.

Comenzó la exposición, que 
cuidadosamente habían organi
zado la Diputación Prov incial de 
Segovia y sus "artistas". Untas 
aquellas personas que tienen por 
gusto trabajar con sus manos con 
el fin de realizar obras \ labores 
de admiración.

La coordinadora. Isabel 
Gómez Vaquerizo, ha hecho 
que los resultados de un año 
realizando manualidades ha- 
van dado un fin q.uc se pudiera 
contemplar. I.n los resultados 
se ve ciímo se trabajo en figu
ras en lela, falso emplomado, 
ir.'bajo de estaño, grabados en 
cristal, porcelana losa pintu
ra en madera, pol¡cromado, 
decorado en cerámica, cristal

serigrafiado. v decorado en resi
nas. .1.

Los trabajos expuestos reu
nieron a lodos los talleres de la 
zona: Otones de Bcnjumca. To- 
rrciglcsias. La Cuesta. Sauquillo 
de Cabezas. Vcganz.oncs. Pue
bla de Pedraza. Rebollo. El Gui- 
jar de Valdcv acas. San Pedro de 
Gaíllos y Rebollar.

Ante estos pueblos se eligió 
que la exposición se realizara en 
Veganzoncs por el mayor tama
ño del centro v sus cualidades. 
Así. las personas de Veganzoncs 
que habían participado en las 
manualidades se encargaron, 
también, por turnos, de controlar 
el buen funcionamiento de la ex
posición. así como de acomodar 
el centro de forma adecuada a su 
nueva utilización momentánea.

Son muchos los asistentes que 
acudieron a la exposición cele
brada durante tres días Consecu- 
lix Os
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VILLA DE 
CUELLAR

Las obras cuentan con un presupuesto de 19,5 millones de pesetas

Comienza la segunda fase de mejora de 
la urbanización de la plaza del Estudio

En la mañana de ayer dieron comienzo los trabajos correspon
dientes a la segunda fase del proyecto de mejora de la urbaniza
ción de la plaza del Estudio, cuyas obras cuentan con un presu
puesto de 19,5 millones de pesetas. Esta segunda fase es la última 
y definitia para dejar totalmente urbanizada la plaza, a excep
ción del acceso desde la calle del Estudio. La obra tiene una 
duración prevista de siete meses y la realiza el Ayuntamiento con 
personal contratado en las oficinas del INEM.

S. GUIJARRO

El inicio de esta segunda fase se 
ha retrasado algo más de lo previs
to debido al recorte de las subven
ciones solicitadas por el Ayunta
miento a la Junta de Castilla y 
León. Por este mismo motivo no 
se actuará en la zona comprendida 
entre la calle del Estudio e iglesia 
de San Esteban, donde estaba pro
yectado inicialmente la mejora del 
acceso a la plaza a través de ram
pas. escaleras y la creación de una 
pequeña zona verde.

Inicial mente el Ayuntamiento 
tenía previsto invertir en la se
gunda fase un total de 33 millo
nes de pesetas, pero la disminu
ción de la subvención solicitada 
ha supuesto la realización exclu
sivamente de la urbanización de 
la zona superior de la plaza.

Las obras a realizar en esta 
segunda fase son esencialmente 
la pavimentación, iluminación, 
mobiliario urbano y arbolado.

El proyecto global de la obra 
ha sido realizado por el arquitec
to asesor municipal, Gonzalo 
Bobillo y su ejecución es reali
zada directamente por el Ayun
tamiento con personal contrata
do del paro.

La Consejería de Economía y 
Hacienda de la Junta ha conce
dido varias subvenciones en am
bas fases de la obra, procedentes 
de una línea de ayudas destina
das a combatir el paro de larga 
duración y lograr la inserción so- 
cioprofesional de jóvenes y 
otros colectivos con especiales 

VIVA EN LA GRANJA 
Residencial “Huerta del Molino” 
2 dormitorios................ 11.700.000 Pías. 
3 dormitorios................ 14.400.000 Pías. 
4 dormitorios................ 14.800.000 Ptas.
1 dormitorio, ático......... 8.350.000 Ptas.

* Calidades y acabados inmejorables.
* La más amplia forma de pago.

¡¡VISITENOSOLLAMENOSYCOMPRUEBELO!! 

_ OBRA INFORMACION
C/Baños s/n (921) 43 48 88 - (921) 47 20 71

dificultades para acceder al em
pleo. principalmente por razo
nes de edad. Esta línea de sub
venciones estaba destinada a 
ayuntamientos y mancomunida
des para hacer obras de interés 
general y social.

Obras previstas

Según el proyecto de la se
gunda fase, el pavimentóle las 
aceras se hará a base de enlosado 
de piedra caliza de Campaspero. 
El resto de la plaza con encinta
dos de piedra caliza en bandas de 
60 centímetros de anchura y 
otras bandas formadas por cua
tro hiladas de ladrillo cerámico 
caravista de 20 centímetros de 
anchura total. Estas bandas deli
mitarán áreas cuyo pavimento se 
realizará a base de canto rodado, 
todo ello sobre base de hormi
gón en masa.

En el centro de la plaza se 
cariará el pavimento con unas 
celosías prefabricadas coloca
das sobre terreno apisonado. So
bre la superficie de la plaza se 
habilitarán varias zonas para 
aparcamientos de vehículos.

Respecto a los muros que fue
ron construidos en la primera 
fase de las obras, se recubrirán 
en su parle superior con placas 
de mármol en una altura de 10 
centímetros.

Por lo que scjetlcrc a la ilumi
nación. se proyecta colocar lumi
narias de diversos tipos diseñadas 
específicamente para la plaza.

Sobre los muros construidos

S GUIJARRO

En la plaza se habilitarán varios aparcamientos de vehículos.

en la primera fase de las obras se 
levantarán unos pórticos o gale
rías formadas por pies derechos 
de dos tablones de madera y din
teles del mismo tipo. En su inte
rior irán alojadas las lámparas, 
soportes metálicos y sistemas de 
encendido.

Otro tipo de iluminación irá 
fijado al suelo a manera de faro
las con la misma estructura ) 
diseño que los pies derechos co
locados en los muros. De este 
modelo de luminarias se coloca
rán diez unidades.

En cuanto al mobiliario urba
no. se colocarán en la plaza ban
cos. una fuente, topes y alcor
ques. Los bancos están diseña
dos a base de muro de hormigón 
armado con acabado superior en 
mármol y asiento de madera. Se 
proyectan tres grandes bancos

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto 
''Aginar

Jueves Y Sábados । Cambia tu vida 
para toda la vida 

de diversa longitud situados dos 
en el centro y uno adosado a uno 
de los muros.

La fuente estará situada frente 
a la fachada del antiguo Estudio 
de gramática y se realizará en 
hormigón con remate superior 
de.... también se colocará en la 
zona central \ arios elementos de 
tope de acero gal van izado rema
tados en madera.

Alcorques

Finalmente, delimitando las 
zonas de estancia \ tránsito de 
vehículos, se construirán seis al
corques circulares en piedra para 
plantaren su momento seis árbo
les de la especie acacia.

Dentro del presupuesto de 
esta segunda fase van destina
dos a la obra de pav ¡mentacio
nes cerca de I5 millones de pe
setas. para alumbrado 
2.400.()()(). y para mobiliario y 
decoración algo más de 
2.3OO.OOO pesetas.

La primera fase de las obras 
de mejora de la urbanización de 
la plaza del Estudio dieron co
mienzo en julio del pasado año y 
en ellas se inv irlieron cerca de I I 
millones de pesetas, de los cua
les la Junta de Castilla > León 
subvenciona la mitad.

Las obras realizadas fueron 
fundamentalmente de infraes
tructura.

I ras la limpieza de toda la 
zona y retirada de escombros y 
diversos materiales acumula
dos a lo largo de los años, se 
mejoró el saneamiento y con
ducción del agua potable \ se 
instalaron subterránea mente 
los servicios de alumbrado pú
blico. telefonía \ conducciones 
de baja lensiím.

Primera 
fase

S.G.

Dada la situación de la 
plaza, enclavada en pleno 
casco histórico, se realizó 
en esta primera fase de las 
obras un seguimiento ar
queológico de las mismas y 
una investigación para en
contrarla exacta ubicación de 
la muralla que cerraba este 
espacio por su lado norte.

Como consecuencia de 
estos trabajos arqueológi
cos fueron hallados un gran 
silo de tres metros de altura, 
la cimentación de la muralla 
desaparecida, una zona con 
varias pilas medievales de
dicadas a industria textil o 
curtido de pieles (las prime
ras construcciones de este 
tipo halladas en Cuéllar), y 
dos empedrados superpues
tos en rampa entre la iglesia 
de San Esteban y la calle del 
Estudio: Precisamente en 
esta zona es donde no se ac
tuará debido a la falta de 
dinero. Aquí estaba previsto' 
realizar un acceso a la plaza 
desde la calle del Estudio a 
través de un sistema de es
calinatas y terrazas delimi
tadas con muros de conten
ción.

También se crearía una 
pequeña zona verde y se res
petaría uno de los empedra
dos encontrados en los tra
bajos arqueológicos.

Las obras de la plaza del 
Estudio han estado rodeadas 
de polémica desde el mismo 
momento que se planteó su 
actuación sobre ella. La 
oposición al gobierno muni
cipal del PP ha mantenido 
que es una obra realizada 
como consecuencias de la 
construcción del nuevo 
Centro de Salud para crear 
aparcamientos.

También ha sido criticada 
la excesiva inversión en las 
obras, unos 44 millones pre
vistos inicialmente aunque 
tras el último recorte han 
quedado en 31.

En otros sectores de la 
población ha sido puesta en 
duda la adecuación del pro
yecto al entorno monumen
tal de la plaza.

La plaza del Estudio está 
situada en la zona alta de la 
villa en pleno casco anti
guo. a unos I50 metros del 
nuevo Centro de Salud.

La plaza tiene una super
ficie aproximada de I.SOO 
metros cuadrados y está de
limitada por un antiguo Es
tudio de Gramática del siglo 
XV. de donde loma su nom
bre la plaza, un paño de mu
ralla de la cindadela, la igle
sia mudejar de San Esteban 

i \ el antiguo barrio judío.
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Para la realización de obras y mejoras en los equipamientos de los centros escolares

El MEC invertirá 293 millones de pesetas 
en centros públicos de la provincia

El Ministerio de Educación y Ciencia (MEC) tiene previsto 
invertir durante este año un total de 293 millones de pesetas en 
los centros escolares de la provincia. Este importante montante 
económico está destinado a la realización de obras y equipamien
to en centros públicos de los distintos niveles educativos. La 
inversión se hace con cargo al capítulo de inversiones, crédito 
desconcentrado, consignado en los Presupuestos Generales del 
Estado para 1994.

________________________________AS.
Este presupuesto de 293 mi

llones de pesetas, está siendo 
gestionado por la Dirección Pro
vincial del MEC en Segovia en 
su totalidad, y se encuentra en 
avanzada fase de ejecución.

Los pasados días 31 de mayo 
y 15 de junio se procedía a adju
dicar, tras las mesas de contrata
ción establecidas reglamentaria
mente, un buen número de obras 
del conjunto previsto para este 
año.

En el capitulo de obras de re
paración, mejora y seguridad en 
el nivel de Educación Infantil y 
Primaria se va a proceder a repa
rar humedades en la cocina, zó
calos y pavimentos del CEIP 
“Doctor Tapia” de Ayllón. por 
un importe de cinco millones 
de pesetas. También en este ca
pítulo se repararán los zócalos, 
la cubierta y la pintura del 
CEIP “San Juan Bautista" de 
Carbonero el Mayor, por 10 
millones de pesetas. En el cen
tro “Manuel Monjas" de Mo- 
zoncillo se va a proceder, con 
un importe de siete millones, a 
reparar la cubierta, los pavi
mentos, doble carpintería y zó
calos. En el CRA de Chañe, 
localidad de Fresneda de Cué- 
llar se tiene previsto reparar la 
cubierta y los aseos por cuatro 
millones y medio de pesetas.

En el “Juan Bravo" de Sacra- 
menia se reformará parcialmen
te la carpintería exterior y la ca

lefacción por más de cuatro mi
llones, obras que fueron adjudi
cadas el día 31 de mayo. En el 
centro “José María Pemán" de 
Cantalejo se repararan los aseos 
y la carpintería con un presu
puesto de cuatro millones. En el 
centro "Fray Juan de la Cruz" de 
Segovia se reformarán parcila
mente los aseos, por un importe 
de dos millones y medio de pe
setas. También en Segovia, en 
concreto en el centro “Martín 
Chico" se arreglarán parcial
mente los aseos de Educación 
Infantil (2.500.000 pesetas).

Enseñanza Secundaria
En el nivel de Enseñanza Se

cundaria, los alumnos del Poli
técnico de FP de Segovia verán 
mejoradas parcialmente las pis
tas, pasillo y aulas. También en 
Segovia, en el “Giner de los 
Ríos" se repará la calefacción, 
zócalos y pisos por 10 millones 
y en el “Angel del Alcázar" se 
reformará parcialmente la car
pintería exterior y los aseos por 
15 millones.

Ya en la provincia, en el cen
tro de Bachillerato-“Catalina de 
Lancáster" de la localidad de 
Santa María de Nieva se va a 
proceder a reparar la cámara de 
hastiales, la pintura, los zócalos 
y la doble carpintería con un pre
supuesto de cinco millones. En 
el “Duque de Alburquerque" de 
Cuéllar se reparará la cubierta de 
los talleres y el muro de conten-

En el IB “Catalina de Lancáster” se repará los zócalos. f e l ipe mo l in er o

ción con un coste de 10 millones. 
En Ayllón. en el “Sierra de 
Ayllón" se reformará, parcial
mente, la instalación eléctrica, 
las humedades y la pintura por 
siete millones.

Educación Especial

En el CEIP "Fray Juan de la 
Cruz" de Segovia, como ya in
formó este diario, se va a proce
der a adaptar los aseos para es
colares minusválidos y rampas, 
con un presupuesto de más de 
cuatro millones de pesetas.

Todas estas obras se van a eje
cutar, en su práctica totalidad, 
durante el periodo vacacional, 
con el objetivo de no interferir en 
el normal desarrollo de la activi
dad académica.

Según la Dirección Provincial 
del MEC se están ultimando los 
trámites para realizar obras de 
nueva planta y gran reparación 

en seis centros públicos de Sego
via y su provincia.

Estas serían: construcción de 
dos unidades de Educación In
fantil en Villaverde de Iscar. am
pliación de una unidad, también 
de Educación Infantil, en Ma
drona, y reparación de cubierta 
en el CEIP “Fray Sebastián" de 
Nava de la Asunción, dentro del 
nivel de Primaria.

El instituto de Secundaria 
“Gil de Biedma" de Nava de la 
Asunción será ampliado, con un 
presupuesto cercano a los 100 
millones y también se va a pro
ceder a realizar obras de adapta
ción para iniciación de Secunda
ria en varios centros.

Por último, en el centro “Ntra. 
Sra. de la Esperanza" de Sego
via. de Educación Especial se va 
a construir cuatro calderas, por 
un importe de más de 10 millo
nes de pesetas.

Reposición 
de 

materiales
__________________________ AS.

Hasta el momento, el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia ha invertido más de 
20 millones de pesetas en 
concepto de equipamiento 
y reposición de material di
dáctico, adquisición de ma
terial y mobilario.

Desglosado el importe 
total, en Educación Infantil 
se han invertido 10.186.000 
pesetas, en Enseñanza Se
cundaria un total de tres mi
llones, 3.184.000 pesetas 
en el nivel de Educación 
Especia!. 500.000 en el ni
vel de Educación Compen
satoria (vacaciones escola
res) y 3.150.000 pesetas en 
escuelas artísticas, Conser
vatorio de Música de Sego- 
via.

Por otra parte, y tras la 
petición realizada por la Di
rección Provincial de Sego- 
via en los primeros meses 
de 1988, y reiterada perió
dicamente desde esa fecha, 
se está procendiendo en los 
últimos días a retirar los pa
rarrayos radiactivos en dis
tintos centros de la provin
cia, trabajos que están sien
do realizados por la empre
sa “ENRESA”. Al mismo 
tiempo, se están finalizan
do la tramitación de los ex
pedientes administrativos 
para contratar la instalación 
en estos centros de nuevos 
pararrayos no radioactivos, 
por lo que se prevé que en 
el próximo mes de julio 
quedará finalizada esta ges
tión

El presupuesto previsto 
para la instalación de estos 
nuevos pararrayos no ra
diactivos asciende a la can
tidad de 3.400.000 ptas.

TRENES AUTOBUSES

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada Salida

— 6,25 (3) 8,33
9,02 9,16 11,05

10,02 10,16 12,16
12,02 12,16 14,07
14,02 14,16 16,07

— 15,16(1) 16,46

16,02 16,16 18,07
17,02 17,16 19,15
18,54 19,10(4) 20,40
20,02 20,16 22,08

Chamartín Atocha

6,25 8,07 (3) 8,21
7,15 8,45 (3) 8,52
9,40 11,21 11,34

11,55 (3) 13,37 13,51
12,55 14,37 14,51
14,55 16,37 16,51
16,55 18,38 18,51
18,55 20,37 20,51
19,55 (4) 21,12 (2) —
20,55 22,37 22,51

(1) Viernes y domingos sigue a Nava de la Asunción (llega a las 
17,30). No circula el 9-4 y sí circula el 7-4. (2) Viernes y 
domingos sale de Nava de la Asunción (19.00). No circula el 9-4 
y sí el 7-4. (3) Circula diario excepto domingos. (4) Circula a 
diario, excepto sábados.

SEGOVIA - MADRID
Salida Llegada

De lunes a viernes 6,00 7,15
De lunes a viernes 7,00 8,15
Diaria 8,00 9,15
Diaria 9,30 11,00
Laborables 10,30 12,15
Diaria 11,30 12,45
Laborables 12,30 13,45
Diaria 13,30 14,45
De lunes a viernes 14,30 16,00
Diaria 15,15 16,35
Diaria 16,15 18,00
Diaria - 18,00 19,15
Diaria 19,00 20,30
Diaria 20,00 21,45
Domingos y festivos 22,00 23,15

SEGOVIA - A RANDA

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8.00. Diario: 11,00. Laborables: 
13,30 y 18,30. Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Labora
bles, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. 
Laborables: 11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 
18,30. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

SEGOVIA - SANGARCIA - HOYUELOS
Lunes a viernes: 8,30, 14,00 y 18,35. Sábados: 14,00.

MADRID-SEGOVIA
Salida Llegada

De lunes a viernes 6,30 7,45
De lunes a viernes 7,30 8.45
Diaria 8,30 10,15
Diaria 10,00 11,15
Diaria 11,00 12,45
Diaria 12,00 13,15
Laborables 13,00 14,15
Laborables 14,00 15,15
Diaria 15.00 16,45
De lunes a viernes 16,00 17,15
Diaria 17.00 18,30
Diaria 18,00 19,15
Laborables 19,30 21,15
Domingos y festivos 20,00 21,15
Diaria 21,00 22,15
Diaria 22,15 23,45

De lunes a viernes: 13,00 y 
17,30. Diario: 13,00.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario: 17,30.

A UTO-RES (Tel. 443010)
SEGOVIA-SALAMANCA (Aba- 
des-Arévalo). Lunes a viernes: 
9,14,18. Viernes: 20,30. Sába
do: 9,14. SALAMANCA-SEGO- 
VIA. Lunes a viernes: 8,30, 
13,30, 17,30. Sábados: 8,30.
Venta de billetes: Zamora, Bena- 
vente, Valencia, Castellón (Pla
yas), Cáceres, Badajoz.

HOYUELOS - SANGARCIA - SEGOVIA
Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sábados: 7,45.

SEGOVIA - AVILA AVILA - SEGOVIA
De lunes a viernes: 7,30, 9,30, 13,30 y 19,30. :-: De lunes a viernes: 9,00, 
12,00,16,15 y 18,30. Sábados, domingos y festivos: 12,00.

SEGOVIA - BARCELONA BARCELONA - SEGOVIA
Diario: 13,00. Viernes (combinado). :-: Diario: 9,00.

SEGOVIA - VILLACASTIN VILLACASTIN - SEGOVIA
Sábados no festivos: 9,30 y 13,30. :-: Sábados no festivos: 1u,30 y 14,30.

ARANDA - SEGOVIA

SEGOVIA -LA LASTRILLA 
EL SOTILLO

SEGOVIA (plaza Oriental): 7,50, 
9,15, 13,45, 14,40, 18.30 y 
19.45. Las salidas de LA LAS- 
TRILLA se producen 7 minutos 
más tarde, y 15 minutos desde 
EL SOTILLO.

TAXIS. Paradas
Plaza Mayor: Telf. 43 66 80.
Plaza Oriental: 42 02 58.
Fernández Ladreda: 43 66 81.
Radio Taxi: 44 50 00.
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La Junta 
destina 557 
millones al 
Programa de 
Electrificación
________ _____________ ___ ICAL

La Junta de Castilla y León 
destinará 557 millones de pese
tas para el Programa de Electri
ficación Rural durante el presen
te año con el fin de crear líneas 
de media y alta tensión, centros 
de transformación y redes de 
baja tensión en la Comunidad.

El Programa de Electrifica
ción Rural supone una inversión 
de 1.472 millones de pesetas.

Las empresas distribuidoras 
aportan un total de 883 millones 
y las diputaciones de Falencia y 
Soria, 16 millones cada una.

La Consejería de Economía y 
Hacienda ha suscrito convenios 
con los representantes de las di
putaciones y con varias empre
sas eléctricas. Entre estas últi
mas están Iberdrola, Unión Eléc
trica Penosa, Electra del Viesgo, 
Eléctricas Reunidas de Zaragoza 
y la Asociación Regional de Pro
ductores y Distribuidores de 
Energía Eléctrica de Castilla y 
León.

Durante el año 1993, a través 
de este programa se ejecutaron 
285 kilómetros de líneas de dis
tribución en toda la Comunidad. 
Un total de 97 pueblos y casi 
41.000 habitantes se vieron be
neficiados por la realización de 
redes de baja tensión.

En el caso de nuestra provin
cia, la obra de electrificación ru
ral más destacada ha sido la rea
lizada en la villa histórica de Pe- 
draza.

Aprovechando la mejora en la 
distribución eléctrica se han su
primido las tórrelas de electrici
dad que causan un gran impacto 
visual y ambiental, y toda la dis
tribución y las instalaciones han 
sido enterradas, mejorando de 
esta forma la imagen de la villa.

Este año estará dedicada al Casino de la Unión

El domingo se celebra la 65 
edición del Día de Segovia

El domingo, día 26 de ju
nio, parte de los segovianos 
residentes fuera de la pro
vincia, hermanados en dife
rentes asociaciones, celebra
rán el “LXV Día de Sego
via”.

MOISES OLMOS

Son 65 años llenos de nos
talgias y afectos, pues hemos 
de tener en cuenta que cuan
do tal día fue instituido por 
el Centro Segoviano de Ma
drid. las idas y venidas de la 
capital de España a la del 
Acueducto eran —a la mane
ra de los hispanos que hoy 
cruzan el océano— un trance 
de desarraigo muy doloroso; 
y difícil, muy difícil el poder 
desandar el camino... Las 
bestias y el carro o carruaje 
eran los medios de transporte 
de los más pobres... Y los 
emigrantes, entonces, eran 
pobres de solemnidad...

Por ello, aquellos primeros 
años—y muchos posterio
res— este día suponía un 
emocionado encuentro con 
muchas cosas...; y por eso 
años hubo (1932) en que por 
tren o autobús fueran más del 
millar los que acudieron a la 
cita. Cita que se convertiría en 
acontecimiento extraordina
rio dentro de la ciudad, pues a 
ella se sumaban sus diferentes 
autoridades; familiares y co
nocidos ansiosos de abrazar y 
saludar a los familiares y ami
gos “de Madrid".

“Los tiempos han cambia
do...” y ahora, siendo mayor el 
número de paisanos residen
tes por esos mundos de Dios, 
acuden menos, y Segovia, tan 
acostumbrada a ver sus calles

El Día de Segovia se celebra siempre durante las fiestas de la ciudad.

llenas de gente forastera, a pe
nas se inmuta: La automodión 
ha hecho desaparecer la nos
talgia... Los encuentros no son 
ya tan emocionantes.

Casino de la Unión

Este año la organización ha 
dedicado el día a el Casino de 
la Unión de Segovia en reco
nocimiento a su protagonismo 
en la vida social de la capital 
a lo largo de muchos años. 
Pues si bien los pueblos preci
san de sus fiestas populares, 
también les son convenientes 
la existencia de lugares en los 
que las clases se identifiquen, 
cohabiten y se diviertan... Al 
fin de cuentas, es natural al ser 
humano, por la gracia de su 
propia superación, aspirar a 

foros en los que esta supera
ción brille...

Es por ello que, la peña de 
Taxistas Segovianos y los cen
tros segovianos de Madrid, Va- 
lladolid, Baracaldo y Guadala- 
jara (organizadores de la fiesta) 
inviten a cuantos paisanos quie
ran acompañarles a festejar el 
LXV Día de Segovia.

La salida desde Madrid a Se- 
govia será a las 8,15 horas. A las 
10,40 está previsto que sean re
cibidos por las autoridades a las 
puertas del santuario de la 
Fuencisla. Seguidamente misa 
en el mismo lugar. Alas 12,00 
horas visita a las instalaciones 
del Casino de la Unión en Val- 
verde del Majano, vino, tajada 
y danzas. Para concluir con un 
almuerzo de hermandad.

LASTRAS DE 
CUELLAR

Consideran no 
subvencionable 
el proyecto de 
un camping en 
la localidad

La Comisión de Promoción 
Económica, dentro de la línea de 
subvención de incentivos econó
micos territoriales ha considera
do no subvencionable el proyec
to presentado por la empresa 
"Campings y Albergues S.A.” 
para la instalación de un cam
ping en la localidad de Lastras de 
Cuéllar.

La decisión de la comisión se 
basa en que el proyecto entra 
dentro de una concesión admi
nistrativa de servicio público de 
camping municipal, siendo el 
solicitante a la vez contratista y 
concesionario, por lo que no se 
ajusta a la orden que regula este 
tipo de subvenciones.

Entre los acuerdos adoptados 
por la Comisión de Promoción 
Económica, en la mañana de 
ayer, destaca la aprobación de la 
liquidación de una subvención 
concedida a la empresa “Her
manos Martín Cerezo, C.B.”, 
por un importe de 985.474 pe
setas.

Otros acuerdos de la 
comisión

La inversión se destina a la 
ampliación de un restaurante en 
la avenida de San Rafael de Se
govia.

Por otra parte se ha considera
do favorable las peticiones de 
ayudas de créditos subvenciona
dos para la renovación de flota de 
vehículos en las empresas de 
transportes A. Gómez Alonso, 
Ambulancias La Fuencisla, G. 
Gómez Otones, Azulejos Tabane- 
ra y Tomás Martín Garcimartín.

Obsesión. ALDEALENGUA DE PEDRAZA

Desmienten las acusaciones sobre la 
apropiación por el municipio de una finca

Remedio.
200.000 ptas. menos para “ 

toda la gama Golf.
Y empiece a pagar en el 95 

excepto la entrada (desde un 10%).

Tratamiento.
Venga cuanto antes a su concesionario Volkswagen .

Le aplicaremos el remedio o le regalaremos el aire acondicionado. Y. por supuesto, 
le descontaremos 100.000 ptas. más s. se acoge al Plan del Gobierno.

•Sistema de financiación Volkswagen Credit a través de Fiseat
TAE 14,9%. Oferta válida hasta el 31-7-94

VÉALO EN:

NAVACERRADA CAR, S.A.
C/. Navacerrada, 18-Segovia

* A.S.

Leonardo Benito Sauz, juez 
de paz de la localidad de Aldea- 
lengua de Pedraza, ha asegurado 
que es mentira la denuncia for
mulada por un particular, en este 
diario, en la que se aseguraba 
que el alcalde de la localidad, el 
juez de paz y un concejal se ha
bían apropiado de una finca con 
el fin de comunicar entre sí las 
pasturas del municipio.

En un escrito remitido a esta 
redacción. Pablo Santos Delga
do. mantenía que debido a las 
obras de mejora de la N-l I0 se 
había precisado expropiar terre
nos. viéndose afectadas las pos
turas municipales al quedar divi
didos los terrenos en dos partes, 
con acceso por distintos lugares. 
Esta situación, siempre según 
Santos Delgado, iba a producir 
incomodidades a los ganaderos, 
por lo que “este hecho ha movi
do a las autoridades municipales 
a tomar la decisión de apropiarse 
indebidamente de parle de la fin
ca denominada "El Ccrrajón".

(situada frente al kilómetro 160 
de dicha carretera) que ai no ver
se afectada por las obras de en
sanche "no había sido expropia
da". También aseguraba que es
tas tres personas habían derriba
do la pared de esta finca , “para - 
abrir un paso de seis metros de 
anchura que comunicase entre sí 
los pastos municipales" y que al 
verse sorprendidos por las propie
tarias de la finca "el alcalde y sus 
acompañantes afirmaron que ese 
terreno había sido expropiado por 
el MOPTMA y que el Ayunta
miento les había encargado el tra
bajo de hacer la nueva pared".

Benito San/, que actuaba en 
aquel momento como ganadero 
al igual que sus acompañantes, 
se ratifica en lo que en aquel 
momento afirmaron a las propie
tarias de la finca, es decir: que la 
finca "El Ccrrajón" había sido 
expropiada por el Ministerio de 
Obras Públicas y que el derribo 
de la pared se estaba realizando 
con el permiso del dueño de la 
finca.

Leonardo Benito mantiene 
que el dueño de los terrenos, 
que según éste es Felipe Ba
llesteros y otros, les encargó 
que levantaran otra pared “ con 
el fin de dejar paso al ganado 
para que pueda pasar a la Dehe
sa de las pasturas, de propiedad 
municipal".

Igualmente, afirma que única
mente se limitaron a abrirel paso 
que estaba marcado por el Mi
nisterio con estacas de color 
rojo, y que debido a las obras de 
ensanche se han cercado todos 
los terrenos municipales que se 
han visto afectados por las obras 
de mejora en la carretera N-l 10 
a Soria.

El denunciante. Pablo Santos, 
aseguraba que cuando las pro
pietarias de los terrenos intenta
ron lomar fotos de los hechos 
que se estaban produciendo, las 
tres personas “abandonaron el 
lugar aprcsudaramcnle". hecho 
desmentido por Benito Sauz 
quien asegura que se retiraron 
del lugar para evitar tensiones.

M.C.D. 2022
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Para las comunidades autónomas consideradas “históricas”

Lucas teme que se monopolicen 
los fondos de cohesión

El plazo para presentar los 
proyectos para el programa 

Leader finaliza el 15 de agosto
El presidente de la Junta, 

Juan José Lucas, mostró su 
preocupación por el trato de 
favor que reciben las comuni
dades históricas que sustentan 
al Gobierno de Felipe Gonzá
lez, que puede repercutir de 
forma negativa en Castilla y 
León.

Valladolid. (leal).— Lucas, 
que mantuvo un encuentro con 
informadores en Valladolid or
ganizado por la revista "Turismo 
y hostelería en Castilla y León”, 
dijo que la Comunidad Autóno
ma pasa por-momentos graves, 
fruto de la crisis de la Adminis
tración territorial del Estado y de 
las concesiones del Gobierno al 
PNV y a CiU, que perjudican a 
las comunidades del centro.

En este sentido, el presidente 
del Ejecutivo regional señaló 
que no descarta solicitar una en
trevista con Felipe González, 
para expresarle la preocupación 
de Castilla y León por el trato de 
favor que reciben las comunida
des consideradas históricas y en 
especial por la distribución de 
los fondos de cohesión proce
dentes de Bruselas.

Otros temas que preocupan a 
Lucas se refieren a la congela
ción del proceso de transferen
cias, a la posible ruptura de la 
unidad de caja en la Seguridad 
Social y a la distribución de las- 
Fuerzas de Seguridad del Esta-

PEÑALOSA
Juan José Lucas criticó el “obstruccionismo" del Partido Socialista.

do. todo ello "fruto de la letra 
pequeña de los acuerdos del Go
bierno con PNV e CiU”, dijo.

Ante esta situación Castilla y 
León —añadió Lucas— no pue
de permanecer indiferente y el 
propio presidente propondrá a 
los grupos de las Cortes regiona
les que manifiesten su preocupa
ción por “los peligros que corre 
Castilla y León con las concesio
nes que un Gobierno débil hace 
a vascos y catalanes”.

Lucas fue también muy críti
co con el PSOE de Castilla y

León por su insistencia en desa
creditar a la Junta y en defender 
por encima de todo la política 
del Gobierno central en esta co
munidad.

Lucas se refirió al obstruccio
nismo del PSOE por su afán de 
solicitar comisiones de investi
gación y de fiscalizar minucio
samente todos los actos de la 
Junta, como en el caso de la em
presa Crystaloid. “Cada minuto 
que pasa el PSOE está más des
comprometido con Castilla y 
León”, indicó.

Valladolid. (leal).— El direc
tor general de Industrias Agra
rias, Alfredo Torres Riol, se ha 
reunido hoy con representantes 
de las nueve diputaciones caste- 
llanoleonesas para informarles 
sobre los cambios introducidos 
en la normativa que regula los 
programas comunitarios Leader 
II, que se desarrollarán en el pe
riodo 1995-1999.

Las modificaciones previstas 
en el borrador de esta convoca
toria —aún no se ha publicado 
en el Diario Oficial de las Comu
nidades la normativa— se refie
ren a la selección de los proyec
tos que llegarán a la Unión Eu
ropea y a la posibilidad de abor
dar los proyectos en dos fases.

Los proyectos del Leader II 
serán seleccionados por la Jun
ta de Castilla y León y la Ad
ministración central, que ela
borarán sendos programas re
gional y nacional, y propon
drán a Bruselas la financiación 
de aquellos que consideren de 
mayor interés. El programa 
Leader II contempla la posibi
lidad de desarrollar los proyec
tos en dos fases: los dos prime
ros años se dedicarían a la ad- 
quisión de capacidades, y el 
resto, para poner en práctica las 
inciativas aprobadas.

Los fondos comunitarios para 
este programa ascienden a 
1.400 millones de ecus en el 
conjunto de la Unión Europea, 
de los que 300 ó 350 millones 

se destinarán a las regiones más 
pobres (Objetivo I y 5b), entre 
las que se incluye Castilla y 
León. El plazoparapresentarlos 
programas final izaráel día I5de 
agosto.

La mayor parte de la financia
ción corresponderá a la Unión 
Europea y las administraciones 
españolas —central y autonó
mica— deberán aportar al me
nos un 5 por ciento, según el 
borrador de la normativa.

Alfredo Torres ha destacado 
la gran expectación que esta in- 
ciativa ha provocado en Casti
lla y León, donde se espera que 
se presenten más de 50 proyec
tos de las nueve provincias. En 
la actualidad se desarrollan en 
la región ocho programas que 
obtuvieron financiación del 
Leader I y para los que se ha 
comprometido un presupuesto 
de 8.700 millones de pesetas.

Se trata de actuaciones en 
Salamanca (sierras de Béjar y 
Francia), Valladolid (Tierra de 
Campos), Falencia (Tierra de 
Campos. Camino de Santiago y 
Montaña), Avila (valles de 
Amblés y Alberche), Soria 
(Tierra de Pinares), León (An
eares), y Burgos (Tierra de Pi
nares y Merindades).

Grupos de las nueve provin
cias trabajan en proyectos para 
el Leader II, en unos casos se 
trata de ampliar los iniciados y 
en otros de poner en marcha 
actuaciones novedosas.

MANIFIESTO GENOCIDIO RUANDA
Presidente del Gobierno Español: Sr. Felipe González
Ministro de Asuntos Exteriores: Sr. Javier Solana

En Ruanda, en dos meses, más de 500.000 seres humanos han sido asesinados. Decenas de miles corren la misma suerte 
ayuda desesperadas llegan a nosotros cada día.

Sus peticiones de

Desde la Segunda Guerra Mundial, haceSOaños, la exterminación planificada y metódica deunacomunidadtieneun nombre: GENOCIDIO. 
_ Denunciamos el genocidio más importante de este siglo después del judío. Somos sus testigos directos. Hay listas de personas condenadas a 
muerte que han sido distribuidas desde el principio. Se tiene la orden de asesinar, se "limpia" casa por casa. Ge conocen a los autores de las masacres.

El Secretario General de las Naciones Unidas ha reconocido que se está llevando a cabo un genocidio. Por otra parte, España ha apelado al 
Consejo de Seguridad para la creación de una comisión de expertos que se encargaría de investigar sobre los actos de genocidio cometidos en Ruanda 
con el objeto de juzgar a los responsables de estos crímenes.
, , Actualmente, las palabras si no van acompañadas de acto no tienen sentido. Un genocidio tiene que tener una respuesta radical, inmediata. Lo 
único que se ha hecho hasta ahora son declaraciones de buenas intenciones.

NO SE DETIENE UN GENOCIDIO CON MEDICOS
, Laacción humanitaria, unavezmás, sirve de coartada. Desdehacedosmesesnuestrosequipospresencianconimpotenciaelasesinatoenmasa. 

Doscientos cincuenta colaboradores ruandeses de MEDICOS SIN FRONTERAS han sido asesinados por el mero hecho de prestar ayuda sin ninqún tipo 
de discriminación.

Es urgente aplicar todos los medios posibles para frenar las masacres apoyando una intervención inmediata de las Naciones Unidas que se oponga 
a los asesinos y proteja a los supervivientes. Sin embargo, desde el 16 de Mayo, la misión de las Naciones Unidas en Ruanda está autorizada a utilizar 
las armas para proteger a las poblaciones en peligro. Pero aún no lo ha hecho debido a la pasividad de los gobiernos.

, , Pedimos a todos los Estados miembros de la ONU que apelen a ésta con el objeto de asegurar la protección de los supervivientes y organizar 
el juicio de los responsables del genocidio. En Ruanda, únicamepte una vuelta a la paz civil basada en la justicia, permitirá detener las masacres y el ciclo 
infernal de las represalias, además de la prevención de la huida de miles de refugiados en los países vecinos.

Si las palabras Justicia y Humanidad tienen aún un sentido, cada uno, como individuo y ciudadano tiene que exigir de sus representantes salvar 
inmediatamente las vidas que aún pueden ser protegidas de los asesinos. /

¿Cuántos asesinatos dejaremos que aún se cometan en los días que vienen, en las semanas próximas?
¿Cuánto tiempo seguiremos haciendo oídos sordos a las llamadas de ayuda que nos llegan sin cesar?

Señor Felipe González 
Señor Javier Solana 
tienen ustedes el poder: 

¡DETENED 
EL GENOCIDIO!

Barcelona (93) 268 33 22

Madrid (91)521 04 41

Euskadi (94)416 32 69

Andalucía (952) 6019 00

Asturias (98)520 32 32

í DETENED EL GENOCIDIO EN RUANDA 1
I Nombre: ___________________________________  I
। p. . . . , Tu apoyo a este manifiesto será enviado I

| U.N.I. al presidente del Gobiernoy al ministro | 

de Asuntos Exteriores.
RecortaryenviaraMEDICOSSIN FRON- 1

TERAS. Avda. Puerta del Angel, n’1,1’- y
Firma 08002Barcelona. P.A. d'

M.C.D. 2022
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El desastre electoraMel 6-J motiva la decisión de la ejecutiva centrista

El comité regional del CDS pide un 
congreso para la disolución del partido

El comité regional del 
CDS ha decidido, tras una 
reunión extraordinaria, 
pedir la convocatoria ur
gente de un congreso para 
proceder a la disolución del 
partido y no aceptar la di
misión de Rafael Calvo Or
tega como presidente na
cional.

Valladolid. (Agencias).— 
La petición de un congreso 
para la disolución de la agru
pación centrista contó con ca
torce votos a favor, tres en 
contra y una abstención.
. En la misma reunión se de
cidió por unanimidad pronun
ciarse en contra de la dimi
sión del presidente nacional, 
Rafael Calvo Ortega, quien 
ha comunicado su renuncia 
con carácter irrevocable. '

Rosario Diego, presidenta 
del CDS en Castilla y León, 
reconoció en su intervención, 
en la reunión extraordinaria, el 
fracaso de la alianza Foro- 
CDS en las pasadas eleccio
nes europeas y criticó al cabe
za de lista, Eduardo Punset, a 
quien acusó de ser uno de los 
primeros en abandonar la for
mación. Asimismo, aseguró 
que, tras la reunión de ayer en 
Valladolid, tiene intención de 
retirarse de la vida política.

A tenor de los resultados ob
tenidos por los centristas en las 
europeas, a las que concurrie
ron en coalición con Foro. Ro
sario Diego, presidenta del 
CDS de Castilla y León, dijo 
que “está claro que no hemos 

■sabido transmitir el mensaje, y 
cuando esto ocurre, igual que 
ocurrió con UCD. el partido

El CDS de Castilla y León no quiere la dimisión de Rafael Calvo Ortega. pen al o s a

debe disolverse”, aunque ma
tizó que si así se decide “ha de 
hacerse después de un congre
so extraordinario”.

Estas decisiones se produ
cen tras el anuncio del presi
dente del CDS en Avila, José 
María Monforte, de crear un 
nuevo partido de centro de 
corte regional isla, hecho la pa
sada semana.

Un líder

La solicitud de un congreso 
de disolución del partido fue 
aprobada, en el comité regio

nal del CDS de Castilla y 
León, por 15 votos a favor, tres 
en contra y una abstención, 
después de que por unanimi
dad se decidiera “no aceptar la 
dimisión de Rafael Calvo Or
tega como presidente nacio
nal”, informaron fuentes de la 
formación.

Diego se mostró convencida 
de la viabilidad de un proyecto 
de centro en España, “pero 
para eso es necesario que surja 
un líder con capacidad de ilu
sionar. con un proyecto sólido 
que arrastre al electorado".

La presidenta regional del 
CDS afirmó que no cree en un 
posible regreso de Adolfo Suá- 
rez a la política activa, para 
añadir que “me parece indig
nante que todos quieran acapa
rar a Suárez, cuando todos sa
bemos que entre todos la ma
taron y ella sola se murió". 
No obstante, y aunque el CDS 
se disuelva. Rosario Diego 
adelantó que los cargos públi
cos centristas se mantendrán 
en sus puestos, entre ellos los 
cuatro procuradores centristas 
en las Cortes regionales.

Dos médicos 
juzgados en 
Soria por la 
muerte de 
un paciente

Soria, (leal).— Dos médicos 
del Hospital General del 1NSA- 
LUD en Soria serán juzgados 
mañana por un presunto delito 
de imprudencia temeraria en la 
persona de Angel Mínguez, 
quien falleció en julio de 1992 
en la Clínica Universitaria de 
Pamplona a causa de una pan
creatitis aguda que no le fue de
tectada en el centro sanitario so- 
riano.

Este será el segundo juicio 
por el denominado “caso Mín
guez”. El fallo del primero de 
ellos, emitido por el Juzgado 
de lo Social de Soria y ratifi
cado hace escasos días por esta 
misma sala tras el recurso pre
sentado por el INSALUD ante 
el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla y León (TSJCL), 
condenaba al Instituto de Sa
lud a cubrir los gastos —seis 
millones de pesetas— que 
ocasionó a los familiares el 
traslado del fallecido a la capi
tal navarra.

El TSJCL dictaminó que el 
Juzgado de lo Social de Soria 
debería practicar una prueba, 
que no se realizó en el proceso 
a pesar de haber sido admitida 
en el juicio.

El titular del Juzgado de lo 
Social ratificó la sentencia ini
cial, argumentando que la prue
ba “no era en absoluto determi
nante” y condena al INSALUD 
a sufragar los gastos del traslado 
y estancia de Mínguez en Pam
plona por emitir un diagnóstico 
erróneo.

Por su parte, el INSALUD 
ha anunciado que interpondrá 
un recurso de suplicación con
tra la ratificación de la senten
cia en el TSJCL.

t
Luisa Drake y de Santiago

(Vda. de ESTEBAN)

Falleció en Madrid el día 22 de junio de 1994
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus hijos, Luis Martínez Drake, Mercedes Martínez Drake 
(Vda. de Suárez-Inclán) y María Luisa Esteban Drake (Vizcon
desa de Altamira de Vivero); hij os políticos, Blanca Gila, Elena 
Madrigal (Vda. de Esteban) y Rodrigo Peñalosa (Vizconde de 
Altamira de Vivero); hermanas, Fuencisla y Josefa (Vda. de 
Bergareche); nietos, biznietos y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy día 23 de junio, a las 12 horas, 
desde el domicilio familiar, Doctor Arce, 32, ai cementerio de Segovia.

El funeral porsu eterno descansóse celebrará el día 30dejunio,a las 20,45, 
en la parroquia de Santa Gema, calle Lei^arán, 24.

Aznar no tendrá que declarar 
en el “caso de la minería”

Valladolid. (leal).— José 
María Aznar y Juan José Lu
cas no tendrán que declarar en 
la instrucción de la querella 
por prevaricación que el Tri
bunal Supremo sigue contra 
el ex consejero de Economía 
de la Junta. Miguel Pérez Vi
llar.

Los contactos entre el PP y 
el PSOE han concluido que la 
comparecencia de Aznar y Lu
cas no aportaría ninguna infor
mación a la investigación. 
Fuentes del PSOE han mani
festado que "si ninguno de los 
dos ofrece datos nuevos, el que 
acudan a declarar se transí or

inaría en un acto político que 
no interesa a nadie".

Miguel Pérez Villar, ex con
sejero de Economía de la Junta 
y actual senador por Castilla y 
León y procurador en las Cor
tes. está acusado de un delito 
de prevaricación en la conce
sión de 1.500 millones de pese
tas a empresas de León.

El Partido Popular ha recha
zado en varias ocasiones la crea
ción de una comisión parlamen
taria de investigación en las Cor
tes regionales sobre este asunto, 
solicitada a iniciativa de los pro
curadores socialistas y el repre
sentante de Izquierda Unida.

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

M.C.D. 2022
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Localizadas en Suiza unas cuentas secretas del ex director con 4.000 millones

La mujer de Roldán, interrogada tras 
ser detenida a la salida de la embajada
La esposa de Luis Rol

dán, Blanca Rodríguez 
Porto, fue detenida ayer a 
la salida de la embajada de 
Chile, en la que se encon
traba desde el pasado lu
nes, por orden de la jueza 
Ana María Ferrer, que du
rante todo el día la interro
gó sobre el supuesto enri
quecimiento ilícito del ex 
director de la Guardia Ci
vil.

Madrid (Efe).— La deten
ción de Blanca Rodríguez se 
produjo un día después de que 
ésta no compareciera ante el 
juzgado de instrucción número 
16 de Madrid para entregar su 
pasaporte, tal y como había 
acordado la jueza en un auto en 
el que se la relacionaba con 
varios delitos. La esposa de 
Luis Roldán, que había sido 
citada de nuevo por la jueza 
para las diez de la mañana de 
ayer, fue detenida minutos 
después de las 9:00 horas en el 
aparcamiento de la embajada, 
cuando abandonaba volunta
riamente la sede diplomática y 
“ya en el exterior” agentes po
liciales le enseñaron la orden 
de detención, según informó 
Giacomo Marasso, agregado 
de prensa de la legación.

Inmediatamente fue trasla
dada a la sede de los juzgados 
de Plaza Castilla en un vehícu
lo policial seguido de otro de 
la embajada en el que viajaban 
su abogado, Luis María Gerez, 
y el cónsul chileno en Madrid, 
Pedro Barros. Según el letra
do, su cliente tenía la intención 
de acudir voluntariamente al 

•requerimiento de la jueza Fe
rrer y anunció que recurrirá el

TELEFOTO EFE

Blanca Rodríguez Porto entra, escoltada por dos guardias civiles, en los juzgados para declarar.

auto en el que, según explicó 
después, se le acusaba de los 
delitos de “malversación de 
caudales públicos, cohecho, 
prevaricación, fraude, delito 
fiscal, tráfico de influencias y 
falsedad".

Urgencia ineludible

Rodríguez llegó a los juzga
dos de Plaza de Castilla minu
tos después de las nueve de la 
mañana y fue conducida a los 
calabozos para, "tras ser reco
nocida por un médico foren
ses, prestar declaración ante la 
jueza Ferrer a lo largo de todo 
el día.

El interrogatorio fue inte
rrumpido durante un tiempo ya 
que la titular del juzgado tuvo 
que practicar “otra urgente e 
ineludible diligencia fuera del 
juzgado” en relación a este 

caso y cuyo contenido no fue 
desvelado debido a que el su
mario está bajo secreto.

Contabilidad

La Justicia suiza "ha descu
bierto la contabilidad secreta 
de Luis Roldán entre los docu
mentos hallados en una caja de 
seguridad de un banco de Gi
nebra, donde anotaba las co
misiones por la adjudicación 
de obras y otros ingresos, que 
le reportaron alrededor de 
4.000 millones de pesetas en
tre 1986 y 1993. Según publicó 
ayer el diario El País, los docu
mentos, descubiertos hace una 
semana por un juez de Gine
bra, fueron trasladados a Ma
drid por dos policías suizos, y 
se encuentran en manos de la 
juez Ana María Ferrer.

La documentación, manus

crita, refleja los nombres de 
varias empresas y los de dece
nas de cuarteles construidos en 
España y al lado cantidades 
que representan las comisio
nes que recibió el ex director 
general de la Guardia Civil, 
según los expertos suizos que 
analizaron la contabilidad, se
ñala el periódico.

El descubrimiento de la do
cumentación, que revela que el 
origen de) patrimonio multi
millonario de Roldán podría 
estar en las comisiones que 
percibía por contratos de obras 
y suministros a la Guardia Ci
vil y no en sobresueldos con 
cargo a los fondos reservados, 
como él asegura, ha causado 
alarma tanto en el Ministerio 
del Interior como en las em
presas afectadas, asegura “El 
País".

El marido de 
Aída Alvarez no 
conocía a
Galeote

Madrid (Efe).— Miguel Mo
lledo, compañero de la ex cordi- 
nadora de finanzas del PSOE 
Aída Alvarez, declaró ayer ante 
el juez que instruye el caso File- 
sa que no conocía al ex secreta
rio de finanzas del Partido So
cialista Guillermo Galeote, in
formaron fuentes jurídicas. Se
gún los documentos existentes, 
Molledo —que declaró durante 
más de tres horas ante el juez 
instructor Marino Barbero, que 
investiga la presunta financia
ción ilegal del PSOE— había 
firmado varios contratos con 
Guillermo Goleóte.

Ante la evidencia de los docu
mentos, el imputado afirmó que 
el firmaba todo lo que Aida le 
ponía delante y que no lo leía, 
precisaron las fuentes. Miguel 
Molledo, que llevaba el grupo de 
empresas 2020 junto con Aida 
Alvarez, dijo ante el juez que 
desconocía las facturas que su
puestamente se habían cobrado 
de Filesa, y que ascendían a 
96.720.000 pesetas. Según las 
fuentes jurídicas, no existen li
bros de actas de las empresas 
2020 y creen que tampoco de 
contabilidad, aunque este extre
mo no lo han confirmado.

Molledo, que al igual que hizo 
el día anterior su compañera se 
negó a contestar a las preguntas 
efectuadas por las acusaciones 
particulares, dijo que había in
gresado en el banco 70 millones 
de pesetas cobradas al PSOE por 
el alquiler del local situado en la 
calle Gobelas, aunque afirmó 
que no recordaba cómo hizo este 
ingreso. Fuentes jurídicas infor
man que existen documentos su
ficientes para que Miguel Molle
do haya sido citado como impu
tado en el caso y que durante su 
declaración no ha negado las 
pruebas documentales.

PNV y UDC opinan que la política europea del 
Gobierno es otra razón más para apoyarle

La comisión Rubio aplaza su 
trabajo hasta septiembre

Bruselas (Efe).— Los presi
dentes del Partido Nacionalista 
Vasco (PNV), Xavier Arzalluz, 
y de Unión Democrática de Ca
taluña (UDC), Josep Antoni Du- 
rán i Lleida, afirmaron ayer que 
la política europea del Gobierno 
de Felipe González es otra razón 
más para apoyar su estabilidad. 
En declaraciones a la prensa en 
Bruselas, donde asisten a la 
cumbre de jefes de Gobierno y 
de formaciones democristianas 
adscritas al Partido Popular Eu
ropeo (PPE), ambos dirigentes 
señalaron que González es una 
garantía para la presencia de Es
paña en la Unión Europea (UE) 
y eso es una razón más para apo
yar su mantenimiento en el Go
bierno.

Durán y Arzalluz subrayaron 
la importancia de que España 
participe en la cadena de presi
dencias semestrales de la UE, 
que iniciarán Alemania y Fran
cia desde el próximo I de julio, 
que serán más europeístas y 
marcarán el futuro de la Unión 
Europea. “Esta es una razón más 

para apoyar al Gobierno de Gon
zález”, dijo Durán i Lleida, 
quien añadió que “una convoca
toria electoral impediría segura
mente esa presencia”. Arzalluz 
precisó que González “tiene una 
ideología más clara y más cerca
na a la del canciller (alemán, 
Helmut) Kohl y el presidente 
(francés, Francois) Mitterrand, 
por lo que si él ejerce la cabeza 
de la Presidencia española de la 
UE en el segundo semestre de 
1995 estaremos mejor coordina
dos”.

Thatcherianos

El presidente del PNV indicó 
que en el Partido Popular (PP) 
“hay mucha más heterogeneidad 
de pensamientos; hay gente, 
como Isabel Tocino, que es 
thatcheriana y que está en contra 
de la moneda única".

Ambos dirigentes tenían pre
visto mantener anoche una cena 
con el presidente del PP, José 
María Aznar, que también asiste 
a la cumbre del PPE.

Arzalluz manifestó que en Es

paña deben dejarse de "tergiver
sar las realidades políticas" por
que “se da la impresión de que 
un Gobierno sin mayoría absolu
ta es un Gobierno débil y eso es 
falso. España tiene ahora el Go
bierno más fuerte y con más apo
yo de varias fuerzas que nunca". 
Añadió que “cargarse al PSOE 
para convocar elecciones y tener 
mayoría absoluta es cargarse el 
sistema”. ,

Por su parte, el presidente del 
Gobierno, Felipe González, ce
lebra hoy en la isla griega de 
Corfú una reunión bilateral con 
el presidente de Austria, Thomas 
Klestil, y con el canciller de este 
país, Franz Vraniztky. informa
ron fuentes oficiales españolas. 
González, que llegará a Corfú a 
primera hora de esta tarde para 
asistir al Consejo Europeo, man
tendrá este primer contacto bila
teral sobre las 19:00 horas.

No se descarta que pueda ha
ber otras reuniones con otros lí
deres europeos, reuniones que 
están aún pendientes de confir
mación.

Madrid (Efe).— La comisión 
de investigación del caso Rubio 
acordó ayer mantener el carácter 
secreto de la comparecencia del 
ex gobernador del Banco de Es
paña, prevista para el lunes, y 
decidió ampliar hasta el 30 de 
septiembre el plazo para la ela
boración del dictamen. En una 
reunión de trabajo celebrada 
ayer, la comisión decidió, con 
los votos en contra del Partido 
Popular e Izquierda Unida, que 
la comparecencia de Mariano 
Rubio sea secreta para lograr el 
“máximo de información posi
ble”, según señaló el presidente 
de la comisión. Jon Zabalía,

Tras asegurar que los servi
cios jurídicos de la cámara se 
pronunciarán en los próximos 
días sobre la negativa del juez 
José Emilio Coronado a que Ma
nuel de la Concha acuda a decla
rar al Congreso. Zabalía consi
deró que esta comparecenria se 
trasladará probablemente al mes 
de septiembre y que tendrá tam
bién carácter secreto.

Pese a la aprobación por parte

deí Pleno, el pasado jueves, de 
una modificación del reglamen
to para que todas las comisiones 
sean públicas, la ley orgánica de 
comparecencias permite mante
ner el carácter secreto de algunas 
declaraciones cuando existan di
ligencias sumariales, según ex
plicó el diputado del PNV Emi
lio Olabarría.

El representante de IU Jeróni
mo Andreu consideró que el ca
rácter secreto de la comparecen
cia de Rubio “contradice" la re
forma aprobada por el Pleno y 
calificó de "grave error político 
esta decisión, a la que también se 
opusieron los representantes de 
grupo popular. . /

La comisión de investigación 
acordó, además, pedir la habili
tación de la primera semana de 
julio y de la de septiembre para 
poder completar las compare 
cencias, al tiempo que decidió 
solicitar que se posponga el di 
lamen definitivo y las conclusio 
nes hasta finales de septiemñie 
frente a la fecha inicialmente 
prevista del 30 de junio.

M.C.D. 2022
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Caso Lucrecia: 
Los acusados 
tenían el ánimo 
de matar

Madrid (Efe).— El fiscal con
sidera que los cuatro acusados 
de asesinar a la dominicana Lu
crecia Pérez, en las ruinas de la 
discoteca “Four Roses”, tenían 
“latente” la idea de “agredir y 
causar daño corporal" cuando 
cometieron el atentado racista y 
que dispararon con el “ánimo 
inequívoco” de matar. Esta es la 
conclusión que lleva al fiscal 
José 1. Campos a pedir que los 
acusados sean condenados por 
un delito de asesinato consuma
do y otro frustrado a una pena de 
120 años de cárcel, más del do
ble de la condena que solicitaba 
antes de inciarse el juicio.

El fiscal expuso ayer en el jui
cio contra el guardia civil Luis 
Merino y los tres jóvenes Felipe 
Carlos Martín, Javier Quílez y 
Víctor Flores, que todos los ar
gumentos defensivos de los pro
cesados “se han ido al pairo” 
durante la vista oral, ya que ha 
quedado acreditada la alevosía 
con la que perpetraron el crimen. 
Así, el fiscal pide una condena 
de 54 años de cárcel para Merino 
y de 22 para los tres jóvenes, 
para los que pide la aplicación de 
la atenuante de edad juvenil, ya 
que cuando sucedieron los he
chos tenían 16 años. Además, 
pide una indemnización para la 
hija de Lucrecia y 1.500.000 pe
setas para César Augusto Var
gas, que resultó herido de bala, y 
establece la responsabilidad ci
vil subsidiaria del Estado.

El fiscal recalcó que no pedía 
una condena “ejemplarizante” 
para los acusados, aunque mati
zó que ésta debe servir para evi
tar que “en el futuro alguien ten
ga la intención de agredir a una 
persona que tenga los tres peca
dos que tenía Lucrecia: ser ex
tranjera, negra y pobre”.

Insiste en que desconoce dónde está el dinero de la PSV

Carlos Sotos dice que Saracíbar 
y Reyna le obligaron a dimitir

El ex-gerente de PSV 
Carlos Sotos declaró ayer, 
ante el juez de la Audiencia 
Nacional Miguel Moreiras, 
que el ex-secretario de or
ganización de UGT, Antón 
Saracíbar, y el responsable 
de finanzas, Sebastián 
Reyna, le obligaron a dimi
tir de su cargo, ya que si no 
lo hacía “tomarían deter
minaciones”.

Madrid (Efe).— Así lo afir
mó Pedro Poveda, abogado 
representante de los coopera
tivistas de la promoción de 
Valdebernardo. tras concluir 
la declaración de Sotos ante 
Moreiras, que continuará hoy 
y que se prolongó unas cuatro 
horas, al tiempo que añadió 
que el ex-gerente de la coope
rativa PSV “se ha escudado en 
que Saracíbar y Reyna le for
zaron a dimitir en julio de 
1993".

Poveda destacó que “el juez 
se ha dado cuenta de que Sotos 
responde con evasivas y l&ha 
centrado en sus contestacio
nes”, por lo que, comentó, 
“cada vez le cuesta más dar 
cifras y datos”. Aseguró que el 
juzgado "ha recibido ya el so
porte informático de Cajama- 
drid sobre el movimiento de la 
cuenta de PSV, en la que unos 
4.800 cooperativistas deposi
taron en 1991 entre 1,5 y dos 
millones de pesetas, lo que 
eleva el total a unos 8.000 mi
llones, y que varios meses 
después tenía algo más de 
ocho, según los letrados de la 
acusación aunque la defensa 
de Sotos lo desmintió ayer.

Los abogados de las distin

TELEFOTO EFE

Un afectado se dirige a Fernando Morán en la Audiencia Nacional.

tas promociones de PSV fue
ron parcos en sus declaracio
nes porque el juez Moreiras- 
les pidió cautela en sus mani
festaciones mientras duren las 
actuaciones judiciales.

Según la Audiencia Nacio
nal, Sotos reiteró que desco
noce dónde está el dinero de 
los socios, y confirmaron que 
de su declaración se despren
de que los cooperativistas son 
propietarios de parcelas afec
tadas por la suspensión de pa
gos, en la que se encuentra 
actualmente PSV y su gestora 
IGS. Además, informaron que 
Sotos declaró que los socios 
hicieron dos aportaciones: 
una para cancelar los présta
mos hipotecarios y adquirir 
terrenos y otra para gastos de 
promoción y construcción, al 

tiempo que manifestó ante el 
juez que las viviendas no se 
construyeron porque las enti
dades financieras no conce
dieron los créditos debido a 
las escasas garantías propor
cionadas. Según fuentes jurí
dicas, Sotos dijo ante el juez 
que los cooperativistas cum- 
pl ieron sus pagos en los plazos 
legales establecidos.

Hoy continuará por cuarto 
día consecutivo la comparen
cia de Sotos.

En lajornada de ayer fue
ron pocos los cooperativistas 
de PSV que se concentraron 
en las inmediaciones de la Au
diencia Nacional, y como 
anécdota destaca el abucheo 
al eurodiputado socialista Fer
nando Morán cuando pasaba 
por la puerta del edificio.

BREVES
El presidente de Seat, Juan 

Llorens, expresó ayer su con
fianza en que la empresa auto
movilística española “va a salir 
adelante” y se convertirá en una 
empresa competitiva.

El presidente de Aragón, José 
Marco, justificó ayer los ceses de 
los consejeros de Industria, José 
Antonio Cid, y Educación y Cul
tura. Pilar de la Vega, por discre
pancias de orden político, “no de 
política de Gobierno”. Marco, 
quien agradeció “sinceramente” 
el trabajo y esfuerzo realizado por 
ambos consejeros, reiteró su ma
lestar por las declaraciones públi
cas de Cid, quien calificó de “ab
surda” la paralización del Acuer
do para el Progreso Industrial de 
Aragón por el presidente del Eje
cutivo. “para decir luego que era 
bueno”, discrepancia que desen
cadenó la crisis de Gobierno.

El número de objetores de 
conciencia reconocidos desde 
enero y hasta el 31 de mayo de 
1994 suman un total.de 34.524, 
casi cuatro veces más que los 
reconocidos en las mismas fe
chas de 1993, según datos del 
Ministerio de Justicia. En 1993, 
entre enero y mayo, un total de 
9.436 objetores fueron reconoci
dos por el Consejo Nacional de 
Objeción de Conciencia mien
tras que esta cifra asciende a un 
365 por ciento más en los prime
ros cinco meses de 1994.

Un juzgado de Alcira ha ad
mitido a trámite la querella pre
sentada por la directora del Ins
tituto valenciano de la Mujer, 
Lourdes Alonso, que ejerce así 
la acción popular en el caso del 
triple asesinato de Alcácer

La Audiencia Nacional ha 
absuelto al teniente coronel José 
Alfonso Pérez Olagüe por 
irrumpir con dos revólveres y 
cinco granadas en una reunión 
del Consejo General del Poder 
Judicial en 1989, aunque ordena 
un tratamiento psiquiátrico por
que padecía una “paranoia” 
cuando cometió los hechos.

Nuevo Horario de Caja

, - * |)E SE<

Con motivo de las Ferias y Fiestas de San Juan y San Pedro, 
el horario de Caja será de 9:00 a 12:30 horas, en todas las 

oficinas de la capital durante 
los días 24,27, 28 y 30 de junio.

Pero recuerde, la Caja está abierta en todo momento 
a través de sus cajeros automáticos 

con las tarjetas 6.000 y Visa.

be ahokkos^-

CAJA DE AHORROS d yeM& DE SEGOVIA
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El PIB creció el 0,8 % en el primer trimestre de este ano, tras 15 meses de caída

La recuperación ha empezado pero las secuelas 
de la recesión se notarán durante largo tiempo

El IEE pide unos 
presupuestos 
rigurosos y 
restrictivos para 
el próximo año

La recuperación de la economía ha comenzado, pero las secue
las de la recesión, más intensa y larga de lo esperado, se notarán 
aún durante “un largo período de tiempo” y el empleo seguirá 
cayendo hasta después del verano, según el informe anual del 
Banco de España sobre 1993.

Madrid (Efe).— Este docu
mento fue presentado ayer al 
consejo general del instituto 
emisor por su gobernador. Luis 
Angel Rojo, que advirtió de que 
las futuras bajadas de tipos de 
interés a corto plazo se harán con 
gran precaución para garantizar 
que la recuperación se consolide 
en una expansión duradera.

La enorme dificultad de ab
sorber,el alto nivel de paro y sus 
negativas consecuencias sobre 
las-posibilidades de crecimiento 
económico, añade, harán que los 
efectos negativos de la crisis se 
noten aún durante largo tiempo. 
Además, los procesos de ajuste 
propios de la recesión no han 
terminado, por lo que la econo
mía no está aún en disposición 
de afrontar sin condicionamien
tos una nueva etapa de auge, de 
acuerdo con su potencial.

Señala también que la conso
lidación de la recuperación eco
nómica permitirá constatar que 
es posible detener la .caída del 
empleo y aumentar las oportuni
dades de trabajo, en un marco 
más flexible de relaciones labo
rales, que compatibilice la mo
deración salarial con ganancias 
del poder adquisitivo. Pero 
mientras tanto, el empleo segui- 
tá cayendo aún durante algún 
tiempo y habrá que esperar a que 
pase el verano para que la situa
ción cambie, por el desfase con 
que reacciona esta variable al 
crecimiento de la economía y la 
adaptación pendiente de muchos 
sectores y empresas.

No obstante, el infórme ad- 
vy?rle de que estos cambios es
tán sujetos a la culminación de 
las reformas laborales ya inicia
das y a una evolución salarial 
moderada y acorde con la situa
ción económica de las empresas 
y. en general, con el ciclo econó
mico. Señala que el crecimiento 
de los salarios durante la rece
sión ha perjudicado a la compe- 
titividad y ha dado lugar a un 
patrón de comportamiento por el 
que los ajustes tienden a produ
cirse a través de un drástico re
corte de plantillas, en un intento 
de moderar los costes laborales 
unitarios a través de aumentos 
en la productividad.

En el discurso ante el consejo 
general. Rojo afirmó que los ti
pos de interés a corto plazo han 
recorrido ya la mayor parte de su 
trayectoria descendente, por lo 
que a partir de ahora se moverán, 
en toda Europa, con una gran 
prudencia. Reiteró que sólo des
censos efectivos de la inflación 
y del déficit pueden abrir márge
nes para bajadas adicionales.

PIB
El PIB creció un 0.8% en el 

primer trimestre (en relación a 
igual período del año anterior), 
después de quince meses conse
cutivos de caída, según el Insti
tuto Nacional de Estadística, 
para el cual "la economía espa
ñola se asienta en una trayectoria 
de recuperación positiva”. Esta 
tasa de crecimiento contrasta 
con el descenso de 1.2 puntos

Pedro Solbes. TELEFOTO EFE- Luis Angel Rojo. t el ef o t o  ef e

correspondiente al primer tri
mestre de 1993 y supera en tres 
décimas a la previsión hecha 
hace un mes por el Banco de 
España, que situó el aumento del 
PIB en los tres primeros meses 
de este año en el 0.5%. Entre 
enero y marzo pasado, las varia
bles que conforman el PIB con
tinuaron en su mayoría en tasas 
negativas, aunque menores que 
las registradas en trimestre ante
riores. Según el INE. la econo
mía ha dejado atrás la recesión 
iniciada a finales de 1992. para 
encaminarse hacia crecimientos 
acelerados, aunque "la debilidad 
que manifiesta la inversión —re
conoce— impide despejar las 
dudas que aún persisten en lo 
que se refiere a la robustez e 
intensidad de la reactivación".

El INE destaca la expansión 
de la demanda externa, aunque 
poco a poco su aportación al Pl B 

está descalerándose, y el menor 
ritmo de descenso de la demanda 
interna, que tuvo un retroceso 
del 2.1 %, frente al 3.3 por ciento 
de caída del trimestre anterior. 
La única variable dentro de la 
demanda nacional con signo po
sitivo fue el consumo público, 
con un crecimiento del 1.6%.

El ministro de Economía. Pe
dro Solbes. dijo ayer que este 
crecimiento económico confir
ma la recuperación económica y 
lleva a pensar que puede mejo
rarse la prc\ isión de crecimiento 
del 1.3% para todo el año 94. 
Solbes insistió en que los datos 
no sólo son compatibles con las 
previsiones del Gobierno, sino 
que incluso podrían mejorarlas, 
y agregó que el crecimiento ha 
respondido a las paulas previstas 
y ha sido mucho mejoren cuanto 
a la demanda externa <¡ue a la 
interna.

Madrid (Efe).— El Instituto 
de Estudios Económicos (IEE) 
considera necesario y urgente 
que se elaboren para 1995 unos 
presupuestos rigurosos, con res
tricciones en todas las partidas 
de gasto excepto en inversión 
pública. El director del servicio 
de estudios del IEE, Juan Iranzo, 
avanzó que si no se produce un 
giro hacia atrás en la restricción 
del gasto, se acometen las refor
mas estructurales pendientes, se 
contiene el déficit y se moderan 
los salarios, es posible que la 
economía española pueda crecer 
en 1995 entre un 2,4 y un 2.5% 
y se pueda crear empleo neto.

Los responsables del Instituto 
presentaron ayer un informe de 
coyuntura económica referido a 
este primer semestre del año en 
el que se reconoce que la econo
mía española manifiesta claros 
signos de recuperación. El IEE 
estima un crecimiento del PIB 
para 1994 del 1.1% —dos déci
mas por debajo de la previsión 
oficial—. una caída de la deman
da interna del 0.4 por ciento 
(Economía da a esta variable un 
crecimiento del 0.1%) y una 
aportación positiva del sector 
exterior de 1,5 puntos (1.2 pun
tos. según el Gobierno). La infla
ción. que las autoridades econó
micas han fijado como objetivo 
en el 3.5 por ciento, puede cerrar 
el año. según el Instituto de Es
tudios Económicos, en el 4.5 por 
ciento.

Según Juan Iranzo. la infor
mación sobre el segundo trimes
tre no será tan favorable, ya que 
la incertidumbre política provo
cada por los escándalos de co
rrupción ha afectado negativa
mente tanto ,a las decisiones de 
inversión como de consumo.

Si s u  n u e v o  r o v e r  
NO SE ADAPTA A SU VIDA SE LO 
CAMBIAMOS POR OTRO O LE 

DEVOLVEMOS SU DINERO
listamos tan seguros de nuestros coches 

que, si una vez comprado, y por lo que sea, decide 
que su Rover no se adapta a su vida, antes de 30 días 
o de 1.000 kilómetros, se lo cambiamos por uno 
completamente nuevo o le devolvemos lo que pagó

por él* Es parte del Compromiso Rover, un pro
grama de protección al cliente único en España 
que Rover ha implantado para ofrecerle mayor 
seguridad y confianza. Venga a informarse en su 
concesionario. Saldrá ganando.

‘Oferta su^ta a las condiciones y términos de! documento del Compromiso Rover.
Programa válido desde el 1 de jumo hasta el 31 de diciembre de 1994, en Península y Baleares.

ROVER
Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ, S.L Los Coches, 7. Tel: 43 26 03. 
Y su Red de Agentes en toda la provincia.

BOLSA 
DE MADRID

El índice general de la Bolsa 
de Madrid subió ayer 3.78 pun
tos (un 1.27 por ciento), con lo 
que al cierre del mercado conti
nuo se situó en los 300.76 pun
tos.

Los distintos grupos termina
ron la sesión con los siguientes 
indicadores y variaciones por
centuales: Bancos y Finanzas. 
309.42 y 0.22: Eléctricas. 
332.93 y 2.50: Alimentación. 
195.43 y 2.77: Construcción. 
545.64 y 1.24: Inversión. 222.80 
y -0.53; Metal-Mecánica. 
227.18 y 0.47: Petróleo-Quími
cas. 304.01 y 0.88: Comunica
ción. 269.99 > 1.75: y Otras In
dustrias. 85.50 y 1.86.

La sociedad de \alores FG se 
aplicó 55().O()O títulos de 1 udor. 
a 1.200 pesetas por acción, con 
un efectivo total de 660 millones 
de pesetas.

En Europa, los avances mas 
destacados fueron para París y 
Francfort que suben un 0.44 r 
cada una. un punto menos que en 
la apertura en el caso de Paos- 
Londres gana un 0.31 por ciento.

M.C.D. 2022
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La “Operación Turquesa” movilizará a 2.500 hombres con fines humanitarios

Francia consigue la autorización de la 
ONU para intervenir en Ruanda

Con diez votos a favor y 
cinco abstenciones, Francia 
consiguió ayer la aprobación 
del Consejo de Seguridad de 
la ONU a su operación en 
Ruanda, que según la resolu
ción tiene el propósito de con
tribuir a la seguridad y pro
tección a los desplazados, re
fugiados y civiles en peligro.

Naciones Unidas (Efe).— 
La resolución, que fue aproba
da con la abstención de Brasil, 
China. Nigeria. Nueva Zelan
da y Pakistán y es similar a la 
que sancionó la operación 
controlada por EE.UU. en la 
guerra del Golfo, autoriza 
"utilizar todos los medios ne
cesarios para alcanzar los ob
jetivos humanitarios", en un 
plazo de dos meses.

Antes de la votación, los 
embajadores Yuli Viorontsov, 
de Rusia, y Roble Olhaye, de 
Yibuti, coincidieron en que la 
tragedia de Ruanda es de enor
mes proporciones, y que las 
medidas adoptadas hasta ahora 
no han logrado el cese de hos
tilidades, por lo que pese a las 
dudas y objeciones que pudie
ran existir, aprobaban la oferta 
francesa.

El embajador brasileño, Ro- 
naldo Mota Sardenberg, uno 
de los que se abstuvo, recordó 
que el Consejo aprobó el forta
lecimiento de la Misión de 
Asistencia de la ONU en 
Ruanda (UNAMIR). lamentó 
que el mandato humanitario de 
la misma no se repita en la 
presente resolución, y señaló 
el peligro que esta operación 
implica para los cascos azules 
en Ruanda y para el futuro de 
su misión.

El embajador de Ruanda, 
que no sólo votó a favor sino 
que intervino en el debate a 
pesar de ser parte en el asunto, 
recordó que el secretario gene
ral de la ONU. Butros Cali, 
señaló que la UNAMIR no es
tará en condiciones de cumplir 
su mandato hasta dentro de 
tres meses.

“Debe impedirse una solu-

Una mujer tutsi y sus dos hijos en el momento de ser evacuados de Kigali. TELEFOTO EFE

ción militar del conflicto, que 
sólo agravaría los padecimien
tos del pueblo ruandés”, agre
gó el embajador de Ruanda 
ante la ONU.

Todo listo

Por su parte,el ministro 
francés de Defensa, Francois

España prestará apoyo logístico
El ministro de Asuntos Ex

teriores, Javier Solana, expre
só ayer la disposición españo
la a prestar apoyo logístico en 
la operación de ayuda huma
nitaria en Ruanda, pero des
cartó que se vayan a enviar 
tropas.

Solana declaró a Radio Na
cional de España que el Go
bierno respalda la resolución 
del Consejo de Seguridad de 
la ONU que autoriza una 
fuerza multinacional que pro
porcione ayuda humanitaria 
en Ruanda y que la participa
ción española sera de carácter 
logístico. con la aportación de 
aviones y material diverso.

Leotard, afirmó que todo está 
preparado para que comience 
hoy la intervención militar de 
Francia en Ruanda, denomina
da "Operación Turquesa". 
Leotard señaló que la opera
ción, estrictamente humanita
ria, movilizará a un total de 
2.500 hombres, de los que un

Por su parte, el Comité de 
Coordinación de las Organi
zaciones no Gubernamenta
les (ONG) de desarrollo de la 
Unión Europea (UE) expresó 
ayer su oposición “a cual
quier intervención militar, tal 
y como es contemplada por 
Francia, realizada fuera del 
marco de los cascos azules de 
las Naciones Unidas (Ml- 
NUAR).

Peligro

"La propuesta de inter\ en- 
ción francesa politiza de en
trada el problema, poniendo 
en peligro el carácter neutro y 
no partidista que debe primar

millar procederán de Francia y 
el resto de las guarniciones 
francesas en la República Cen- 
troafricana, Gabón y Yibuti.

El objetivo de la operación 
se situará en torno a la frontera 
entre el Zaire y Ruanda, donde 
se hacina un gran número de 
tutsis amenazados de muerte.

en una intervención de la 
ONU", afirmó el citado comi
té en un comunicado difundi
do en Bruselas.

Las Organizaciones no 
Gubernamentales "desean 
una implicación europea real 
en la MINUAR. así como la 
puesta a su disposición de 
efeciix os. medios logísticos y 
financieros".

Asimismo, las ONG de
nunciaron "la hipocresía de 
los países miembros del Con
sejo de Seguridad, que debe
rían mostrar mucha más 
coherencia en su política de 
las Naciones Unidas, partici
pando en la MINUAR".

El Senado 
italiano 
aprueba la 
venta del 
coloso INA

Roma (Efe).— El Senado ita
liano convirtió-ayer en ley el 
decreto de venta del coloso ase
gurador público INA. lo que 
abre las puertas definitivamente 
a la mayor privatización jamás 
realizada en el país.

La aprobación del decreto 
allana el camino para que el pró
ximo lunes se ponga en marcha 
la Oferta Pública de Adquisición 
de Acciones (OPA) del 51 por 
ciento del Istituto Nazionale de- 
lle Assicurazioni (INA), el ma
yor grupo asegurador italiano en 
el ramo de vida (15.7 por ciento 
del mercado) y el segundo en 
daños (7.8 por ciento) después 
del privado Generali.

El visto bueno definitivo fue 
posible con los votos conjuntos 
de los partidos de la coalición 
gubernamental (Forza Italia, el 
movimiento de Berlusconi, la 
neofascista Alianza Nacional y 
la federalista Liga), la absten
ción del Partido Democrático de 
la Izquierda, el primero de la 
oposición, y el contrario de Re
fundación Comunista.

El voto conjunto de la coali
ción derechista evitó una crisis 
en sus filas, ya que el senador de 
la Liga Valentino Perin había 
presentado una enmienda, luego 
rechazada, que hubiera retrasa
do la conversión del decreto en 
ley.

Perin se sometió a la discipli
na de la coalición después de que 
el jefe de su grupo parlamenta
rio. Francesco Tabladini, le pi
diera "un sacrificio en nombre 
de la gobernabilidad".

El INA. fundado en 1912 y 
convertido en sociedad por ac
ciones el 11 de julio de I992.es 
un grupo controlado totalmente 
por el Tesoro. Emplea a 3.000 

-personas y está presente en Es
paña con el 84.5 por ciento de 
Asirá.

Su capital se compone de 
4.000 millones de acciones ordi
narias de valor nominal de 1.000 
liras. El grupo que se pone a la 
venta gira en torno a una "caja 
fuerte" con casi 30 billones de 
liras (17.600 millones de dóla
res) de recursos invertidos en in
muebles y valores mobiliarios.

El Gobierno de Estados Unidos, dispuesto 
a actuar para detener la caída del dólar

Capturado el jefe del grupo 
guerrillero colombiano EPL

Washington (Efe).— "El Go
bierno de Estados Unidos, preo
cupado por la última caiída del 
dólar, está pendiente de los mer
cados internacionales y dispues
to a intervenir en favor de su 
divisa, declaró ayer el secretario 
de Economía, Lloyd Bentsen.

"Estoy preocupado por los re
cientes movimientos en los mer
cados de cambio internaciona- 
*es", dijo Bentsen para añadir 
Mué Estados Unidos " sigue de 
cerca el desarrollo de los últimos 
acontecimicntos". Washington

explicó el secretario de Eco- 
homía de EE.UU.— está en per
manente consulta con los países 

del “G-7" para controlar los mo
vimientos de divisas.

"Seguimos en contacto —aña
dió— con nuestros socios del 
"G-7" (Canadá. Alemania. Gran 
Bretaña. Francia. Italia y Japón), 
y estamos dispuestos a actuar de 
la forma más adecuada posible".

Niveles

El dólar, que ayer se recupe
raba en Wall Street, cayó el mar
tes frente al yen japonés hasta 
niveles que no se recuerdan des
de la Segunda Guerra Mundial, 
por debajo de los 100 yenes.

El presidente Bill Clinton, 
manifestó por su parle, que "las 

referencias fundamentales de la 
economía de Estados Unidos si
guen siendo muy fuertes".

La Reserva Federal conside
ra. en lodo caso, que las perspec
tivas de la economía de este país 
son las mejores desde hace dé
cadas. si bien su titular. Alan 
Grccnspan. advirtió del peligro 
que pueden presentar los brotes 
inflacionarios. Grccnspan atri
buyó la tendencia a que los tipos 
de interés sigan altos en los mer
cados internacionales a que to
davía persiste un cierto escepti
cismo respecto de la capacidad 
de EE.UU. para mantener la in
flación bajo control.

Santafé de Bogotá (Efe).— El 
guerrillero colombiano Francis
co Caraballo. jefe de la disiden
cia del disuello Ejercito Popular 
de Liberación (EPL). fue captu
rado ayer por las Fuerzas Arma
das ¡unto con otros seis insur
gentes en la localidad de Chía.

Líi XIV Brigada del Ejército 
confirmó que Caraballo fue 
aprehendido en una zona rural 
entre las poblaciones de Chía y 
Cajicá (departamento de Cundi- 
namarca), a 20 kilómetros al 
norte de la capital colombiana. 
Las fuentes no informaron sobre 
la identidad de los otros seis cap
turados.

Caraballo. por cuya detención 
se ofrecían 130.000 dólares, era 
uno de los guerrilleros más per
seguidos de Colombia y dirigía 
desde 1991 la facción disidente 
del EPL. que se mantuvo activa 
con unos 150 integrantes tras la 
reinserción en la sociedad de la 
mayor parte del grupo.

Él líder guerrillero fue trasla
dado a una dependencia castren
se de Santafé de Bogotá. El EPL. 
de orientación maoísta. firmó un 
pacto de paz con el Gobierno 
colombiano en marzo de 1991 \ 
sus ex miembros crearon el mo- 
vimicnto político Esperanza 
Paz y Libertad (EPL).
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Califican a 
Clinton de “rey 
del sistema 
corrupto del 
dinero blando”

Nueva York (Efe).— El pre
sidente de Estados Unidos, Bill 
Clinton, fue calificado ayer de 
“rey del sistema corrupto del di
nero blando” por el diario "The 
New York Times”, en alusión a 
su papel en la recaudación de 
fondos privados para las campa
ñas políticas del Partido Demó
crata.

Clinton organizó anoche una 
cena en laque, según el matutino 
neoyorquino, espera recaudar 
para el Partido Demócrata unos 
dos millones de dólares en “di
nero blando", nombre que se da 
a las donaciones para campañas 
electorales.

Los más ricos contribuyentes, 
tanto empresas como indivi
duos, del Partido Demócrata se 
encontraban entre los 1.800 in
vitados a la cena, en la que se 
hizo público que. desde 1992, el 
presidente estadounidense, jun
to a otros militantes de su parti
do, han recaudado 40,5 millones 
de dólares en donaciones, según 
el periódico.

Donaciones

El diario neoyorquino destaca 
entre los principales contribu
yentes de la causa demócrata al 
grupo de medios de comunica
ción "Time Warner”, con una 
aportación de 508.333 dólares, y 
la Asociación Nacional de Edu
cación, con 339.950 dólares, en
tre otros.

Las donaciones recibidas por 
el Partido Demócrata, que do
blan los fondos recaudados por 
su rival, el Partido Republicano, 
en el mismo período, exceden 
con mucho los límites legales de 
contribuciones a campañas elec
torales, según informa el rotati
vo.

Christopher habla Kózirev (a la derecha), una vez que éste firmara el documento. t el ef o t o  ef e

Con la entrada de Moscú en la Asociación para la Paz

Los aliados y Rusia abrieron un 
nuevo capítulo en sus relaciones

La Alianza Atlántica y Rusia abrieron ayer un nuevo 
capítulo en sus relaciones bilaterales, con la entrada de 
Moscú en la Asociación para la Paz a cambio de establecer 
un diálogo ampliado,^que incluye intercambios de informa
ción y consultas políticas.

Bruselas (Efe).—Este nue
vo “capítulo debe ser consis
tente y persistente en construir 
una Europa más estable", dijo 
el ministro de Exteriores ruso. 
Andrei Kózirev, en la ceremo
nia de la firma en la sede atlán
tica, a la que asistió su homó
logo norteamericano. Warren 
Christopher, para dar un ma
yor realce al acontecimiento.

“Es un día histórico", co
mentó el jefe de la diplomacia 
norteamericana, al tiempo que 
aseguró que la adhesión de 
Rusia “es un desarrollo muy 
positivo para Europa".

Mientras, el secretario ge
neral adjunto, Sergio Balanzi- 
no, calificó el momento como 
“definitivo en la formulación 
de la seguridad de nuestro 
continente".

Cambio de actitud rusa

Diplomáticos aliados co
mentaron un significativo 
cambio de actitud de Kózirev 
durante las conversaciones 
que mantuvo con los embaja
dores, tras la firma, en espe
cial sobre la ampliación de la 
OTAN, uno de los aspectos 
que más ha envenenado las 

relaciones bilaterales en los 
últimos meses.

“Incluso no descartó a lar
go plazo la entrada de Rusia 
en la organización", aunque, 
según las fuentes diplomáti
cas, dijo que no se produciría 
con la misma rapidez que la 
de “estos pequeños países 
del Este”..

En una rueda de prensa pos
terior. Kózirev. aseguró que la 
Asociación para la Paz y el 
diálogo ampliado acordado 
con la OTAN es "una nueva 
oportunidad para unas rela
ciones, mutuas y beneficiosas 
para todos". "Estamos todos 
de acuerdo en que no es una 
nueva Yalta II. sino un Bruse
las I", aseguró el ministro ruso 
ante los embajadores aliados 
durante la firma.

Muere un niño 
libanés en un 
incendio en la 
ciudad alemana 
de Bochum

Bochum (REA).—Un niño li
banés de nueve años falleció 
ayer y otras doce personas resul
taron heridas, en un incendio re
gistrado en una vivienda de la 
ciudad alemana de Bochum, 
cuenca del Ruhr, sin que hasta el 
momento se sepan las causas del 
mismo.

La brigada local de homici
dios, la fiscalía y la policía fede
ral de lo criminal investigan las 
causas del accidente al que rodea 
el más absoluto misterio, infor
mó un portavoz del gobierno lo
cal.

Además de las doce personas, 
algunas de ellas también de na
cionalidad libanesa, resultaron 
heridos de gravedad dos bombe
ros, añadió la citada fuente.

La policía, que ha asegurado 
que el incendio comenzó en las 
escaleras interiores del edificio 
de tres pisos, ha descartado la 
posibilidad de que fuese provo
cado.

Mientras las primeras investi
gaciones giran ahora alrededor 
de la dejadez de unos obreros 
que trabajaban en unas obras en 
el sótano del edificio, algunos 
inquilinos aseguran haber visto 
a unos desconocidos en su inte
rior momentos antes de declarar
se el fuego.

Por otra parte, cuatro turcos y 
cuatro turistas extranjeros resul
taron heridos al hacer explosión 
dos bombas en la localidad me
diterránea de Marmaris, poco 
después de que los separatistas 
kurdos amenazaran con reanu
dar sus ataques contra el turis
mo. El Jefe de la Policía local 
declaró a Efe que uno de los 
turistas heridos se encuentra en 
estado “serio" y fue sometido a 
una intervención quirúrgica.

España apoyará la candidatura de Lubbers para 
ocupar la presidencia de la Comisión Europea

Madrid (Efe).— El ministro 
de Asuntos Exteriores, Javier 
Solana, manifestó ayer ante el 
pleno del Congreso que el Go
bierno apoyará la candidatura 
del ex primer ministro holandés 
Ruud Lubbers para ocupar la 
presidencia de la Comisión Eu
ropea. ~

Solana, que hizo este anuncio 
en respuesta a una pregunta del 
diputado de IU Diego López Ga
rrido, añadió que el Gobierno 
español desea, no obstante, que 
la designación del sustituto de 
Jacques Dclors sea con el máxi
mo consenso.

Además de Lubbers, Solana 
recordó que también optan a di
cho puesto el actual primer mi
nistro belga Jean Luc Dehaene y 
el comisario británico León Bri- 
ttan, todos ellos buenos candida
tos para el ministro español.

López Garrido dijo que existe 
confusión sobre la posición de 
los diferentes Gobiernos ante la 
renovación de la presidencia de 
la Comisión Europea y que Es
paña ha actuado con “opacidad" 

al manifestar sus preferencias.
El diputado de IU dijo que su 

grupo político desea que se elija 
un presidente que crea en la 
Unión Europea, que piense que 
la cohesión debe estar en el cen
tro de la misma y que se pronun
cia en favor de los derechos hu
manos y contra el paro y la xe
nofobia.

Solana dijo que el Gobierno 
comparte estos criterios y reco
noció que la Unión Europea ne
cesita un impulso en un momen
to difícil como el actual.

Propuesta italiana

■ Por su parte. Italia propondrá 
en el Consejo Europeo de la isla 
griega de Corfú el aplazamiento 
a una cumbre extraordinaria, 
probablemente en septiembre, 
de la designación del nuevo pre
sidente de la Comisión Europea, 
ante la imposibilidad hoy en día 
de lograr la unanimidad en esta 
cuestión.

El subsecretario de Asuntos 
Exteriores. Livio Capillo, dijo 
ayer a los periodistas que Italia 

propone el aplazamiento para no 
“precipitarse en una decisión 
controvertida".

Caputo advirtió que si se fuer
zan demasiado las cosas para ob
tener la unanimidad, sería "una 
unanimidad no unificadora, sino 
más bien desgarradora”.

No existe consenso entre los 
Doce sobre quien debe suceder a 
Jacques Dclors a partir del pri
mero de enero de-1995. siendo el 
primer ministro belga, Jean Luc 
Dchacne, el que más apoyos tie
ne. seguido del dimisionario pri
mer ministro holandés. Ruud 
Lubbers.

El alto funcionario italiano 
admitió que su país partió "con 
retraso” en la preparación de la 
sucesión de Dclors. pero que 
puede obtener ventajas con el 
eventual aplazamiento y "nego
ciar con más tranquilidad las 
carteras de los comisarios ".

Mientras, la isla griega de 
Corfú se prepara, entre fuertes 
medidas de seguridad, para reci
bir a los gobernantes de 16 paí
ses europeos, que este fin de se-

Jacques Delors t el ef o t o  ef e 

mana participarán en la reunión 
del Consejo Europeo, y al presi
dente de Rusia. Boris Yellsin.

Cerca de 4.()()() policías, de los 
cuales 3.()()() llegaron desde el 
continente, forman parte del des
pliegue de medidas extraordina
rias movilizadas en esta isla lu- 
rística.

Velayati acusa a 
Muyanhidín Jalq 
del atentado de
Machad

Teherán (Efe).— El ministro 
de Asuntos Exteriores de Irán. 
A1 í Akbar Velayati. acusó ayer a 
la organización opositora de 
Muyahidín Jalq, con sede en 
Irak, de la explosión que el lunes 
causó la muerte de 25 personas 
y heridas a otras 70

Velayati. que se reunió ayer 
con varios diplomáticos y perio
distas extranjeros en Teherán, 
denunció lo que calificó de 
"apoyó por algunos países a esta 
organización terrorista".

“Según las investigaciones y 
las pruebas que tenemos, ese 
grupo terrorista es responsable 
del crimen", cometido mientras 
miles de iraníes rezaban en e 
santuario del Imam Reza . uio 
de los lugares sagrados de los 
musulmaneschiíes. "Nosexiia 
ña que algunos países muesin-U 
una política de doble moral. ( 
que crea dudas sobre la s’nLT/l'_ 
dad de estas naciones . dijo L 
layali.
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TENIS

Las tenistas catalanas no dan opción. j u an  mar t in Gisela Riera, en el fondo de la pista, venció fácil. JUAN MARTIN

En las pistas del club de 
tenis Juan Bravo se han 
disputado ya los encuen
tros de cuartos de final del 
VI Open Nacional Feme
nino. Los partidos ganan 
ahora en un mayor inte
rés, por cuento las tenistas 
que han llegado a esta fase 
son las mejores clasifica
das del cuadro.

______________________JOSE M9 MARTIN

Sin sorpresas se han disputa
do los encuentros de octavos de 
final del VI Open Nacional Fe
menino cuyos partidos se dis
putan en las pistas del Juan 
Bravo, y donde si no ocurre 
nada anormal el próximo sába
do jugarán la final las favori
tas: Neus Avila y Silvia Ra
món. Es decir, que se repetirá 
lo acontecido en la edición del 
93.

De lo que sí hay que dejar 
constancia es de la superioridad 
existente entre las jugadoras de 
la costa mediterránea y el resto 
de las participantes. Serán ellas 
laque copen la práctica totalidad 
de los primeros puestos. Su tenis 
es muy diferente y los resultados 
de sus encuentros hablan por sí 
solos.

Los últimos resultados habi
dos fueron los siguientes:

Neus Avila a Marina Escolar 
Por 6-0 y 6-1.

Mayra Amau a Elisabel Rci- 
chet por 6-3 y 6-1.

Ana Salas a Julia Lastroba por 
6-2 y 6-4

Lola Vallés a Eva Ma García 
Por 6-4 y 6-4.

Elisa Penalbo a Ana Sierra 
($G) por 6-0 y 6-0.

Cristina López a Ana Gómez 
Por 6-0 y 6-0.

Ana López Ruescas a Silvia 
Félix por 6-1 y 6-1.

Estela García a Nuria Estevcz

Las jugadoras catalanas y valencianas, acaparan el torneo

Las cabezas de serie clasificadas para jugar 
esta tarde los cuartos de final en el Juan Bravo

Esta tarde se juegan los cuartos. JUAN MARTIN

por 6-1 y 7-6.
Gisela Riera a María Llanos 

por 6-2 y 7-6.
Silvia Ramón a Patricia Uhc- 

da por 6-0 y 6-0.

Octavos de final
Mayra Arnau a Luisa Andrés 

por 7-5 y 6-2
Ana Salas a Rebeca Mcjuto 

por 7-5 y 6-0.

Elisa Peñalbo a Lola Valles 
por 6-2 y 6-4

Cristina López a Ana López 
por 6-3 y 6-0.

Janct Sonto a Estela García

por 6-2 y 6-2.
Neus Avila a Cecilia García 

por 6-1 y 6-1.
Silvia Ramón a Silvia Monte

ro por 6-2 y 6-2.
Gisela Riera a Raquel Ortega 

por 6-1 y 6-0.
Cuartos de final
Las ocho ganadoras de los en

cuentros de octavos jugarán esta 
tarde los cuartos de final con el 
este cuadro:

A las 6. Cristina López-Janet 
Souto. pista n° 1

Ana Salas-Elisa Peñalbo. pis
ta n° 2

A las 8: Neus Avila-Mayra 
Arnau. pista I

Sihia Ramón-Gisela Riera, 
pista 2

El pronóstico se está cum
pliendo de tal forma que de las 
odios jugadoras clasificadas 
en esta fase, siete son las pri
meras cabezas de serie del tor
neo. en cuyo cuadro que sólo 
pudo ocupar uno de esos luga
res otra catalana. Mayra Arnau. 
mientras quedaba fuera Patri
cia Aznar.

Los encuentros de semifinales 
se disputarán mañana viernes a 
las seis y ocho de la tarde. Tercer 
y cuarto puesto, el sábado a las 
diez horas y la final a las doce del 
mediodía.

La jugadora rusa. Julia Lastro
ba. no pudo pasar a octavos, si 
bien era una de las favoritas para 
conseguirlo. El torneo lo han 
puesto muy “caro" las grandes te
nistas que a el acuden. Hay gran
des premios y el club de tenis, litan 
Bravo se apuntará otro exi' y .
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PEQUEÑA HISTORIA DE GRANDES DEPORTISTAS

La Federación Española concede a Oscar Blanco el grado de 59 dan

“Lo importante en cualquier aspecto de la vida es 
saber bien lo que quieres e intentar conseguirlo”

Es Oscar Blanco uno de los mejores luchadores 
de taekwondo que hay en España. En su peso, el 
mini mosca, hubo pocos que consiguieran 
vencerle. Ha sido campeón de España en 
varias ocasiones y consiguió medallas en 
distintas competiciones europeas. Su 
trayectoria en el campo docente tiene 
también un excelente palmares.

DATOS PERSONALES .
Nombre: Oscar Blanco Sánchez
Fecha de Nacimiento: 14 de marzo de 1961
Lugar: Madrid .
Profesión: Profesor de Taekwondo
Primer club: Escuela Central KIM
Exito más destacado:Medalla de Bronce Cto. Europa
Futuro: Formar deportistas

_____________________ JOSE M9 MARTIN

"Reunida la Comisión Nacio
nal de Recompensas de la Fede
ración Española de Taekwondo, 
tomó el acuerdo de conceder a 
D. Oscar Blanco, por los méritos 
contraídos en su trayectoria de
portiva como competidor y pro
fesor. el 5o dan. Dicha recom
pensa, junto al resto de las con
cedidas, serán entregadas en un 
acto público que tendrá lugar en 
Madrid el próximo día 26 de ju
nio, tras la finalización del Cam
peonato de España Juvenil”.

La referencia anterior es fiel
mente recogida de la comunica
ción enviada por la Federación 
Española a Oscar, comunicán
dole tan grata noticia. "Hasta el 
4o dan, que es el que yo tengo 
ahora, se llega mediante exa
men. A partir de aquí se conce
den de acuerdo con el curricu
lum”.

Desde que en el año 1982 Os
car Blanco llegó a Segovia, su 
trabajo de enseñanza del 
taekwondo. deporte que siem
pre ha practicado, ha dejado hue
lla por su gran calidad. Una gran 
formación personal, avalada por 
los constantes logros obtenidos 
en las competiciones, confieren 
al profesor de una de las ramas 
de las artes marciales un más que 
notable prestigio en su labor dia
ria de enseñanza, en la que está 
dedicado de forma plena desde 
el año 1983.

Como sucediera en tantas 
ocasiones con quienes fueron 
luego grandes deportistas, Oscar 
llegó al taekwondo por simple 
casualidad, "lo que a mí me gus
taba de verdad era la gimnasia 
deportiva, en la que las cosas me 
salían bien. Sin embargo, con mi 
edad, I3 años, no se permitía 
realizar este tipo de deporte. Fue 
mi hermano quien, viendo como 
me gustaba cualquier actividad 
de este tipo, me puso en contacto 
con un profesor coreano, acudí a 
una de sus clases de taekwondo 
y ese fue mi camino".

Los éxitos del trabajo

Su trayectoria deportiva ha 
sido de una evolución constante.

Vence al Campeón del mundo en Barcelona.

“Lo más importante para mí 
cuando me llevaron a la selec
ción, era el poder representar a 
España. Creo que ello está por 
encima de cualquier título perso
nal que puedas conseguir. A mí 
siempre me ha estimulado para 
competir mejor"

Meses antes de cumplir la edad 
de quince años, 1976, consigue 
la primera medalla de oro en los 
Campeonatos regionales de Ma
drid, hecho que se repite en los 
años 77, 78, 80,81 y 82, dentro 
del peso mini mosca. En osle 
último año se celebra el Cam
peonato de España en Madrid. 
Oscar logra la medalla de oro.

“la competencia era muy grande 
y sentí una satisfacción enorme 
por el éxito. No había pensado 
que pudiera llegar tan lejos".

A lo largo de sus años de com
petidor ha tomado parte en ocho 
campeonatos de España, consi
guiendo dos medallas de oro. 
dos de plata y cuatro de bronce, 
“en todas las intervenciones 

conseguí estar entre los tres pri
meros".

Tan destacadas actuaciones le 
hacen acreedor a formar parte de 
la selección española que acude 
a Turquía, año 1988. donde se 
disputan los campeonatos de Eu
ropa. Nuestro protagonista, en 
su bautismo internacional consi
gue la medalla de bronce, "en

ese mismo año competimos en 
París, Copa Vandoevre, en un 
encuentro internacional y logro 
el primer puesto en mi peso”.

España lo más importante

Si bien Oscar reconoce que 
competir a esos niveles compor
ta “estados de nervios y ansie
dad”, para un deportista hay po
cas cosas comparables con el 
momento de subir al podium, 
“allí se reflejan los muchos días 
de entrenamiento continuado, 
del esfuerzo. Para mí el repre
sentar a España ha sido siempre 
mi máxima ilusión”.

No todo ha sido bonito en su 
lucha por llegar lo más alto po
sible en el deporte que eligió. En 
dos ocasiones se quedó apartado 
de la selección, “sin que hoy, 
después de que han pasado algu
nos años, sepa las causas de 
ello”. Preseleccionado para los 
Campeonatos Mundiales de 
1977 en Chicago y para los Jue
gos Olímpicos de Seúl. 1988. 
donde el taekwondo fue por vez 
primera deporte de exhibición, 
en ambos casos se quedó en 
casa. Es la otra cara del deporte.

Considera Oscar que, pese a 
su trabajo por conseguir lo mejor 
y las muestras que ha dado de 
ello, "no se hizo justicia conmi
go a nivel internacional. Tanta 
política y tanta cosa rara me 
apartaron del equipo nacional. 
Hubo muchas ocasiones en que 
me quede relegado por dar paso 
a otro señor que casi nadie sabia 
de donde llegaba".

En los doce años que lleva 
dedicado a la enseñanza de la 
citada modalidad deportiva ha 
demostrado una gran capacidad. 
Hoy tiene la satisfacción de de
cir que ha formado en su gimna
sio. el Kunganm. a más de 20 
cinturones negros, campeones, 
en muchas cosas, en las compe
ticiones que han tomado parte. 
Su club ha sido tres veces cam
peón de Castilla y León en cate; 
goría absoluta y una en júnior y 
juvenil. En el año 1991 se le 
concedió a Oscar el premio al 
mejor deportista otorgado por la 
Junta de Castilla y León.

“La violencia deportiva es una ráfaga de viento que apaga la lámpara de la inteligenciá’

caja illlJ segovia
- Forma equipo contigo —
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Elogios de 
la prensa

Lima (Efe).— La resurrec
ción de la “furia española”, era 
destacada ayer por la prensa 
deportiva de Perú. “La furia es
pañola frenó a los alemanes", 
publicaba 'Expreso', que señala 
que, con "corazón, fútbol y go
les", España empató con Ale
mania. “Renace la furia españo
la”, titulaba 'La República’, y 
destacaba que esa característica 
del fútbol hispano "reverdeció 
sobre el estadio Soldier Field de 
Chicago”.

El diario decía que España 
“arrinconó a los alemanes en el 
primer tiempo del partido y estu
vo a punto de humillar a los cam
peones del mundo” El mismo 
rotativo subrayaba “España 
sacó las uñas y empató con Ale
mania".

Progresos

La selección española de fút
bol mostró "netos progresos" y 
ofreció un partido muy “agrada
ble", frente a una selección de 
Alemania virtualmente califica
da, estimaba ayer el diario 
“L’Equipe". “Con arreglo a lo 
que vimos en Chicago. Alema
nia y España estarán en la cita de 
los octavos de final de la Copa 
del Mundo", indicaba el diario 
deportivo parisiense.

España hizo “grandes progre
sos" con relación a su primer 
encuentro —escribía Rémy La- 
combe desde la ciudad estadou
nidense—, quien considera que, 
con dos puntos en su haber, “la 
selección de Javier Clemente 
debe ganar a la de Bolivia".
- Agregaba que “con un cincuen
ta por ciento de catalanes (seis 
jugadores son del Barcelona), los 
españoles presentaron un conjun
to atractivo, en el que sólo Julio 
Salinas no estuvo a la altura de sus 
compañeros”. L’Equipe resaltó el 
buen comportamiento de los hom
bres de Clemente.

Caminero y Guardiola se encuentran en perfecto estado, según el doctor Borrás

Clemente dirigió un suave entrenamiento 
antes de la jornada de descanso

Los jugadores de la se
lección española disfruta
rán de algo más de 24 horas 
de ocio para descansar 
junto a sus familiares de la 
larga concentración inicia
da hace poco menos de un 
mes en Puente Viesgo 
(Cantabria).

Bloomingdale (Illinois, 
EE.UU.) (Efe).— Después del 
empate ante Alemania, los 22 
convocados por Javier Cle
mente tendrán la oportunidad 
de dejar de lado, al menos mo
mentáneamente, el fútbol y 
dedicarse a otros menesteres, 
principalmente a estar con sus 
allegados que se han desplaza
do desde España, tal y como 
estaba previsto.

La capital del estado de Illi
nois, situada junto al lago Mi
chigan. es el lugar elegido pol
los futbolistas para emplear 
este descanso. La mayoría ha
bía mostrado un gran interés 
por conocer la ciudad, algo que 
tan solo habían hecho de pasa
da camino del aeropuerto o del 
estadio Soldier Field, donde 
España jugará el próximo lu
nes su último partido de esta 
primera fase ante la selección 
de Boliviá.

No obstante, previamente a 
este descanso^ Clemente diri
gió una suave sesión prepara
toria en el campo del Illinois 
Benedictine College bajo un 
fuerte calor.

El doctor Genaro Borrás ex
plicó que no hay problemas 
graves en cuanto a -lesiones 
tras el choque ante los alema
nes. José Luis Pérez Caminero

Los jugadores españoles realizaron ejercicios físicos a las órdenes de Clemente. TELEFOTO EFE

simplemente sufrió un calam
bre —similar al de Fernando 
Hierro ante Corea— y Guar
diola unas ampollas en un pie.

A la sesión preparatoria 
acudieron como espectadores 
de excepción el cocinero y pre
sentador Karlos Arguiñano, 
que es también el dueño de la 
empresa que lleva la imagen 
de Julen Guerrero, y Javier Iru- 
reta, nuevo entrenador del 
Athletic Club.

Irureta y “Dani", que tam
bién presenciaron el encuentro 
España-Alemania desde la tri
buna de prensa, se encuentran 
en la concentración española 
con la misión principal de in
tentar conseguir los fichajcs de

Jon Andoni Goikoetxea y Txi- 
ki Begiristáin.

Futuro de Goikoetxea

Jon Andoni Goikoetxea, 
centrocampista internacional 
español, dijo ayer que espera 
no ser el último en enterarse de 
su futuro deportivo, ante su 
próximo e inminente fichaje 
por el Athlétic de Bilbao. "

"Aquí parece que todo el 
mundo sabe más que yo. Quie
ro hablar de este asunto tras el 
Mundial. He saludado a Javier 
Irureta y de momento lo único 
que sé es que FC Barcelona y 
Athletic están conformes con 
el traspaso", señaló Goikoe- 
txca. quien en las próximas ho

ras también hablará con el di
rectivo ázulgrana Amador 
Bernabéu, para conocer más 
detalles sobre la 'operación 
Eskurza’, en la que también 
está involucrado Txiki Begui- 
ristáin.

El jugador navarro se en
cuentra satisfecho con su face
ta de goleador en la selección 
y con los dos tantos logrados 
en los dos primeros partidos.

"No suelo marcar tantos de 
cabeza y encima tuve la suerte 
de marcar contra Corea del 
Sur. He trabajado mucho para 
estar en el Mundial y dos goles 
son importantes para recordar 
el día de mañana", afirmó el 
jugador.

Veinte millones de 
espectadores siguieron el 
partido Alemania-España

Bonn (Efe).— Un total de 
19,64 millones de espectadores 
alemanes siguieron por televi
sión el encuentro de fútbol entre 
la RFA y España, correspon
diente al grupo C del Mundial y 
que acabó con un empate a un 
gol entre ambos conjuntos.

Los casi veinte millones de 
telespectadores de la retransmi
sión supusieron para la segunda 
cadena de la televisión alemana 
“ZDF', una cuota de pantal la del 
80 por ciento.

En la primera parte del parti
do, en la que España marcó su 
gol. el número de espectadores 
superó incluso los veinte millo
nes, mientras que en la segunda 
Parte disminuyó ligeramente 
<18,88 millones) el número de 
televidentes que siguieron en di
recto el gol germano que supuso 
el empate.

Este encuentro es hasta el 
momento el que ha registrado un 
mayor número de espectadores 

en el Mundial de Estados Uni
dos, desbancando de la primera 
posición al encunetro Alemania- 
Bolivia, que fue seguido por 
19.28 millones de personas.

La prensa alemana de ayer no 
pudo recoger el resultado del 
partido debido al temprano cie
rre de edición de los periódicos 
en Alemania. Solo el diario local 
de Bonn, el “General Anzeiger". 
se hace eco con una breve nota 
en primera página en la que ase
gura que Alemania tiene ahora 
las mejores posibilidades para 
acceder a los octavos de final del 
campeonato del mundo.

Récord de audiencia

En España, el partido entre 
España y Alemania fue seguido 
por una media de I 1.7 millones 
de espectadores, cota que sólo ha 
alcanzado en las últimas tempo
radas el encuentro clasificatorio 
disputado entre España y Dina
marca.

Los segovianos siguieron con atención el desarrollo del partido ante Alemania. PEÑALOSA

Según datos de “Sofres", cita
dos por Televisión Española 
(TVE), el partido del martes 
tuvo una cuota de pantalla del 
69.5 por ciento, es decir, de cada 

cien personas que vieron la tele
visión durante esc período hora
rio. 70 estaban pendientes del 
encuentro. La máxima audiencia 
fue a las 22:41 horas, un momen

to en el que vieron el partido una 
media de 12.971.()()() espectado
res. El primer partido de la selec
ción fue visto por una media de 
5.276.fXX) personas.
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Maradona, una 
estrella que 
vuelve a brillar

Washington (Efe).— La es
trella llamada Diego Maradona 
vuelve a brillar y sus toques de 
balón siguen siendo mágicos, 
afirma ayer el diario “USA To
day" en relación al partido gana
do por Argentina ante Grecia (4
0).

En una información sobre el 
juego de Maradona, “USA To
day" señalaba que el jugador ar
gentino mostró algunos retazos' 
de la forma que le hizo uno de 
los grandes jugadores de la déca
da de los 80. Añadía el diario que 
el entrenador griego, Alketas Pa- 
nagoulias, destacó que el “toque 
de balón de Maradona es todavía 
mágico".

En la crónica del partido, el 
mismo periódico subraya el 
acierto de Batistuta al marcar 
tres goles en un partido de clara 
superioridad. “Argentina, que 
fue ampliamente criticada por la 
falta de ofensiva en el último 
Mundial, sometió a Grecia a 
oleadas continuas de pases ful
gurantes e incesantes ataques”, 
decía el “USA Today".

El periódico "The Washing
ton Post" publicaba en primera 
página una fotografía de una fal
ta de un jugador griego a Mara
dona, y en la sección de deportes 
destaca la clara victoria de Ar
gentina ante los griegos.

“Maradona, el mejor jugador 
del mundo en los 80. dejó paten
te que no está ni mucho acabado, 
al marcar un espectacular gol 
con su’ pierna izquierda desde 
dentro del área rodeado de tres 
jugadores griegos”, afirmaba el 
periódico.

El “Post" destacaba las decla
raciones de queja del entrenador 
griego hacia sus jugadores, que, 
en su opinión, se mostraron 
como aficionados. “Aunque han 
perdido están contentos porque 
han jugado contra Maradona. 
Estoy muy decepcionado", aña
dió Panagoulias.

Argentina, 
candidata al título

La prensa deportiva chilena 
dedicaba ayer abundantes elo
gios a la selección de fútbol de 
Argentina, y afirmaba que con 
su goleada de 4-0 sobre Grecia 
en su primer partido mundialista 
el equipo de Alfio Basilc demos
tró ser un serio candidato al títu
lo en EE.UU/94.

Los principales diarios de 
Santiago coincidían en destacar 
a Gabriel Batistuta como la figu
ra descollante del encuentro, y 
señalaban que Diego Maradona, 
férreamente marcado y sin estar 
en su mejor forma física, se las 
arregló para regalar al público 
del estadio Fox boro de Boston 
un golazo “con un remate mági
co".

“Argentina abrió las puertas 
del Olimpo", afirmaba el diario 
“El Mercurio", decano de la 
prensa chilena, que añadía que la 
faena del conjunto de Basilc fue 
“maciza y cómoda" para lograr 
la primera goleada del torneo.

De Grecia. “El Mercurio" 
afirmaba que quedó “obnubila
da" por la superioridad del equi
po suramericano.

La selección surcoreana plantó cara a España en el primer partido del Grupo C. t el ef o t o  ef e

Ambosequipos necesitanja victoria para clasificarse

Corea-Bolivia: La resistencia 
física frente a la calidad técnica

Las selecciones de fútbol de Bolivia y Corea del Sur se 
enfrentarán hoy jueves en un partido que ambos equipos 
necesitan ganar para asegurar su pase a los octavos de final 
del Mundial EE.UU.\94.

Boston (Massachusetts, 
EE.UU.) (Efe).— Entre la se
lección española y la coreana, 
los bolivianos consideran más 
accesible la de los asiáticos 
para obtener un triunfo, por lo 
que hoy intentarán, por todos 
los medios, conseguir su pri
mera victoria en el Mundial.

El partido entre bolivianos 
y coreanos se presenta como 
una lucha entre la calidad téc
nica de los suramericanos 
frente a la rapidez y resisten
cia física de los asiáticos.

Los dos equipos han sor
prendido en su debú en el 
Mundial, al conseguir los bo
livianos frenar a Alemania 
pese a la derrota y los surco- 
reanos igualar, en los últimos 
cinco minutos del partido un 
0-2 frente a España.

Los bolivianos sufrirán la 
ausencia de la estrella de su

La selección de Arrigo Sacchi se juega 
el Mundial ante Noruega

Martinsvillc (Nueva Jersey) 
(Efe).— La selección de Italia, 
derrotada por Irlanda en su de
but. necesita imperiosamente al 
menos un empate hoy contra 
Noruega en partido del grupo E 
de la Copa del Mundo, que se 
disputará en el estadio neoyor
quino de los Giants.

“No tengo tiempo para pensar 
en la derrota. Será un encuentro 
dificilísimo porque Noruega 
juega un fútbol de mucha cali
dad y sólo podemos ofrecer su
frimiento. juego agresivo y de
terminación". dijo Sacchi. quien 
anunció un once inicial clara
mente atacante.

Los italianos necesitan pun
tuar contra Noruega porque de 
no hacerlo quedarían práctica
mente eliminados para la si

selección, el delantero Marco 
Antinio Etcheverry, sanciona
do con dos partidos por la 
FIFA tras ser expulsado en el 
encuentro inaugural del Mun
dial en el que su equipo se 
enfrentó a Alemania.

Ramallo por Etcheverry

A falta de Etcheverry, todo el 
peso de la responsabilidad para 
conseguir un gol la llevará en 
sus botas el delantero Ramallo. 
quien destacó como máximo 
goleador de las eliminatorias 
mundial islas suramericanas.

El ataque boliviano tam
bién contará con Erwin “Pla- 
tini" Sánchez, un jugador im
prescindible en el equipo, 
muy polivalente, con un tiro 
potente y acostumbrado a los 
encuentros internacionales 
con su actual club, el portu
gués Boavista. 

guiente ronda, ya que los noruegos 
y los irlandeses ya cuentan cada 
uno con tres puntos dentro del Gru
po E. llamado el de ki Muerte.

A Noruega, sin embargo, le 
basta el empate pues con él su
maría cuatro puntos, suficientes 
para tener asegurada su clasifi
cación. “El empale no es nuestro 
objetivo pero si obtenemos un 
punto sería suficiente", explicó 
el técnico Egil Olsen.

Sacchi sacará frente a Norue
ga un equipo más atacante que el 
que utilizó contra Irlanda y la 
principal novedad será la inclu
sión de Casiraghi (Lazio) en el 
ataque con la esperanza de que 
tenga una mayor coordinación 
con Roberto Baggio.

En el centro del campo, la le
sión de Evani la resolverá con la

La estrella del equipo co
reano es Kim Joo Sung, cono
cido como “caballo loco" por 
su rapidez y sus cambios de 
ritmo, que actualmente milita 
en el club alemán Bochum, de 
segunda división.

Alineaciones probables:
Bolivia: Carlos Leonel True

co: Marco Sandy, Miguel An
gel Rimba, Gustavo Quinteros, 
Vladimir Soria; Carlos Borja. 
José Millón Merlgar, Luis Héc
tor Cristaldo, Julio César Bald i - 
vieso. Erwin “Platini" Sánchez; 
y Luis Ramallo.

Corea del Sur: Choi In 
Young; Kim Pan Keun, Park 
Yung Bae. Lee Yonug Jin. Shin 
Hong Gi; Noli Jung Yoon, Ko 
Jeong Woón. Choi Young II. 
Hwan Sun Hong; Kim Joo 
Sung y Hong Myung Bo.

Arbitro: Leslie Williams 
Mottram (Escocia), ayudado 
en las bandas por Luc Malthys 
(Bélgica) y Mikael Everstig 
(Suecia).

Estadio: Foxboro. de Bos
ton. 1.30 horas. TVE-1 

inclusión de Berli. mientras que 
la otra novedad será en la defen
sa donde Tassotti será sustituido 
por Benarrivo.

Alineaciones probables-: 
Italia: Gianluca Pagliuca. Anto
nio Benarrivo. Alessandro Cor- 
lacurla. Paolo Maldini. Franco 
Baresi. Demetrio Albcrlini. 
Diggo Baggio. Nicola Berli. Ro- 
berlo Baggio. Picrluigi Casira
ghi y Giuseppe Signori.

Noruega: Erik Thorsivcdl. 
Runo Bralselh. Slig Inge Bjor- 
nebye. Hcnning Berg. Joslein 
Fio. Erik Mykland. Oyvind 
Leonhardscn, Jahn h ar Jakob- 
scn. Lars Bobinen. Al finge Ha- 
land, J^n Age Fjorlofl.

El partido comenzará a las 
22.00 horas (La 2) en el estadio 
Gianis de Nueva York.

3-0. Las 
“águilas 
verdes” 
aplastaron 
a Bulgaria

Dallas (Texas, EE.UU.) 
(Efe).— Las “agudas verdes" de 
Nigeria escribieron su primera 
página en la historia de la Copa 
del Mundo con una victoria 
aplastante sobre Bulgaria, que 
con sus estrellas Stoichkov y 
Kostadinov habrá de esperar 
mejor ocasión para obtener su 
primer triunfo en seis campeo
natos mundiales.

La primera parte discurrió al 
ritmo que marcaron los nigeria- 
nos, de intensidad creciente, a 
los sones de tambores africanos, 
ante un conjunto de moral frágil 
en el que muy pronto empezó a 
cundir el desánimo.

Un cuarto de hora —el prime
ro— duró la vocación ofensiva 
de los búlgaros, que debieron ex
traer. para su desgracia, una im
presión equivocada de su domi
nio en ese periodo.

Dos ocasiones desperdicia
das en un minuto minaron la 
moral del conjunto búlgaro, 
mientras los nigerianos, res
puestos del susto, empezaron a 
imponer sobre el campo la ley 
de sus facultades físicas para, 
una vez enseñoreados del parti
do, permitirse, incluso, algunos 
gestos para la galería.

A los 21 minutos la supe
rioridad física de los africanos en
contró el premio del gol. George 
dobló a Amokachi, y Yekini, el 
goleador de la Copa de Africa, 
hizo honor a su fama de artillero 
batiendo al meta búlgaro.

El lance más bello de este pe
riodo resultó nulo de pleno dere
cho. En el minuto 37. Stoichkov 
ejecutó una falta y el balón, en 
preciosa trayectoria, acabó alo
jándose en la escuadra de la por
tería nigeriana. Un gol de antolo
gía. de no haber sido porque el 
árbitro estaba marcando, con la 
mano hacia arriba, libre indirecto.

A poco del descanso. Daniel 
Amokachi consolidó la ventaja 
nigeriana con un gol trazado con 
tiralíneas. Yekini centró raso 
desde la banda y su compañero, 
en dura brega con el central búl
garo. ganó el balón, sorteó la 
salida del portero y obtuvo el 
segundo tanto.

Mayor énfasis

Bulgaria abandonó su somno
lencia tras el descanso y pus0 
mayor énfasis en el aspecto 
ofensivo. Lclchkov se sumó a la 
delantera y durante cinco minu
tos el partido parecía haber em
prendido un nuevo rumbo.,

Nada más lejos de la realidad. 
Los nigerianos. al contragolpe- 
eran más peligrosos que en ata
que estático y. tras dos ocasiones 
marradas por Yekini. algo lento 
en ese periodo. Amunike ejecuto 
al capitán y guardameta Mi111 
ylov con un espectacular rema 
de cabeza en plancha, a centio l  e 
George. .

Partido del Grupo D de ‘a 
Copa del Mundo, primero de los 
dos equipos en el torneo, ’m 
25.()()O espectadores en las gia- 
das del esladio Cotton BowL
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Arturo Tuzón, 
ingresado en el 
Ramón y Cajal 
aquejado 
de un infarto

Madrid (Efe).— El ex-presi- 
dente del Valencia, Arturo Tu- 
zon, ingresó en la Unidad Coro
naria del hospital Ramón y Cajal 
de Madrid aquejado de un infar
to. según indicaron a Efe fuentes 
de la Federación Española de 
Fútbol.

El estado del paciente, que te
nía previsto partir ayer hacia Es
tados Unidos invitado por la Fe
deración Española de Fútbol, es 
bueno, según manifestaron 
fuentes del hospital, aunque no 
especificaron si se encontraba 
fuera de todo peligro.

En la mañana de ayer los fa
miliares de Arturo Tuzón acu
dieron a visitarle y fueron infor
mados de su estado por el médi
co que le atiende.

El ex-presidente del Valencia, 
que dimitió a mediados de la pa
sada temporada, se sometía a re
visiones médicas periódicas en 
la Clínica Universitaria de Pam
plona.

Hoy se facilitará un parte mé
dico, una vez trascurridas veinti
cuatro horas de su internamien- 
to.

Recaída de Van Basten

Por otro lado, el nuevo paso 
por el quirófano del delantero 
holandés Marco Van Basten, 
para ser intervenido de la lesión 
de tobillo que le mantiene fuera 
de los terrenos de juego desde el 
26 de mayo de 1993, ha provo
cado la inmediata reacción del 
Milán de retirar del “mercado" 
al rumano Florin Valeriu Radu- 
cioiu.

El delantero rumano, que la 
última campaña militó en el Mi
lán, estaba a punto de ser traspa
sado al Real CD Español, pues 
ambas entidades habían llegado 
ya a un acuerdo y sólo parecía 
faltar el de Raducioiu con la en
tidad española.

Sin embargo, el resultado de 
la revisión médica realizada el 
pasado martes, por el doctor 
Marc Martens a Van Basten ha 
puesto el “stop" al traspaso y 
ahora el Milán no duda en seña
lar que “Raducioiu se quedará en 
•a plantilla milanista”.

No en vano, se ciernen serias 
dudas sobre el futuro deportivo 
de Marco Van Basten, quien 
como mínimo debería estar tras 
la operación otros seis meses de 
recuperación, sin que ésta inter
vención le asegure la recupera- 
C|ón total de sus castigados car- 
t'galos.

El jugador holandés estuvo a 
Punto de ir a' Mundial de Esta
dos Unidos, pero al final Van 
Basten declinó esta posibilidad 
tras los consejos del club mila- 
nista.
. "No haremos fichajes altérna
teos. El hombre justo lo teñe

ya: Raducioiu, que lo ten
dremos por las próximas tempo
radas. Con el Español hemos ha- 
Nado, pero sin concluir las ne- 
|Oc¡aciones”, señala Ariedo 

raida, director deportivo del 
Milán.

TENIS .

E[alemán Michael Stichjue eliminado por el estadounidense Bryan Shelton

Triunfo de Conchita Martínez, Alex 
Corretja y Jordi Burillo en Wimbledon

Conchita Martínez, Alex 
Corretja y Jordi Burillo sal
varon ayer sus compromisos 
en la tercera jornada del tor
neo de Wimbledon, mientras 
que Carlos Costa y Tomás 
Carbonell fueron elimina
dos.

Londres (Efe).— Tras estos 
resultados, cinco jugadores es
pañoles de los nueve que co
menzaron, han salvado la pri
mera ronda. Corretja, Bruguera, 
Burillo y Arantxa Sánchez. 
Conchita Martínez está ya en la 
tercera.

La sorpresa de la jornada la 
protagonizó el alemán Mi
chael Stich, dos del mundo, e 
integrante del equipo alemán 
de Copa Davis que se enfren
tará a España el próximo mes. 
Stich cayó ante el estadouni
dense Bryan Shelton, por 6-3, 
6-3 y 6-4 en primera fonda.

Conchita, tercera cabeza de 
serie, se clasificó para'los oc
tavos de final al vencer a la 
japonesa Nana Miyagi, por 6-1 
y 7-6 (7-3). Ahora se enfrenta
rá a la francesa Nathalie 
Tauziat que se impuso a la su- 
rafricana Elna Reinach.

Miyagi, situada en el puesto 
108 del mundo, sorprendió a Con
chita por sus golpes a dos ma
nos, su gran movilidad y la de
cisión con la que encaró los mo
mentos finales del partido, ya 
que superó dos pelotas de parti
do. La japonesa, campeona de 
su país en torneos en pista cu
bierta, apenas inquietó en la pri
mera manga, pero estuvo a pun
to de ganar la segunda, ya que se 
adelantó 3-0 y 4-1, gracias a los 
regalos que Conchita le hizo. Fi
nalmente, en el desempate, la nú
mero tres del mundo logró impo
ner sus mejores golpes.

CICLISMO

Santos Hernández ganó la etapa reina 
de la Vuelta a los Valles Mineros

Tinco (Asturias) (Efe).— El 
corredor de la Once Santos Her
nández se impuso ayer en la ter
cera etapa de la XXX Vuelta Ci
clista a los Valles Mineros, en la 
que a falta de una etapa. Massi- 
mo Ghirolto sigue como líder.

Santos Hernández fraguó su 
victoria en los últimos metros de 
la etapa, el alto de la Casa del 
Puerto (primera categoría), don
de aventajó a los que entraron 
junto a él. Los protagonistas de 
la jornada fueron García España 
(Artiach), Eleuterio Anguila 
(Castcllblanch), Fernando Piñe- 
ro (Lotus), y Xavier Aldanondo 
(Once), que permanecieron es
capados durante 121 kilómetros.

Estos cuatro corredores aban
donaron la compañía del grupo 
en el segundo kilómetro de ca
rrera y rápidamente se organiza

Conchita devuelve la pelota a la japonesa Migayi. TELEFOTO EFE

La mayor sorpresa la prota
gonizó Alex Corretja al avan
zar a la segunda ronda tras re
tirarse su rival, el francés Hen- 
ri Leconte. en la quinta manga 
cuando perdía por 3-2. El espa
ñol, que nunca antes había ju
gado en hierba y que tomó 
contacto por primera vez con 
una pista de esta clase el mar
tes, tras sólo una hora y media 
de entrenamiento, vio cómo su 
partido se aplazaba con empa
te a dos mangas después de una 
gran reacción, pues llegó a es
tar con dos sets a cero.

En la reanudación. Corretja 
logró la ruptura en el quinto jue
go (3-2), e inmediatamente Le
conte se llevó las manos a la 
espalda y a la pierna derecha y 
se retiró. El español se enfren

ron para ir aumentando su ven
taja sobre un pelotón en el que 
los hombres del líder. ZG Mobi- 
lli, controlaban en cabeza.

En los primeros 40 kilómtrós 
su ventaja llegó a ser de 5 minu
tos y 25 segundos, para alcanzar 
la máxima diferencia. 6 minutos 
y 10 segundos, en el kilómetro 
91. A partir de esc momento, el 
trabajo del equipo ZG Mobilli y 
los intentos de escapada aumen
taron notablemente el ritmo del 
pelotón que fue recortando las 
diferencias rápidamente.

Nuevas escapadas

En la subida al alto de la Espi
na (segunda categoría), se pro
dujeron algunos intentos de es
capada, entre ellos el del colom
biano del Mapei-Clas Fahio Ro
dríguez, que fue lo que contribu

tará en segunda ronda al aus
traliano Richard Fromberg, un 
jugador como él más acostum
brado a las pistas de tierra ba
tida. El resultado final fue de 
2-6, 4-6. 7-5. 7-6 (8-6) y 3-2 
después de dos horas y 37 mi
nutos.

Burillo, el novato

Novato como Corretja en 
Wimbledon, Jordi Burillo hizo 
las delicias del público en las 
dos primeras mangas contra el 
sueco Lars Jonssson, como si 
hubiera jugado aquí durante 
toda su vida. Pero Burillo per
dió la concentración en las dos 
siguientes, se enfadó al ceder 
puntos muy fáciles y estuvo a 
punto de entregar el partido.

Larsson aprovechó esta racha

yó a la caza de estos corredores 
una vez coronado el puerto.

En ese momento fueron mu
chos los corredores que intenta
ron la aventura en solitario, de 
los que el más insistente fue Ro
berto Torres, del Festina, que 
acompañado por Angel Luis Ca
sero. Baneslo. llegó a disponer 
de 49 segundos de ventaja.

El corredor del Kelme García 
Camacho, junto con los del Cas
tcllblanch Coque Una y García 
Casas, del Artiach, lograron tam
bién abandonar la compañía del 
grupo. El último en unirse a los 
escapados sería el vencedor de la 
etapa, Santos Hernández, que fue 
dejando atrás a sus compañeros 
para hacerse con la etapa.

El italiano Massimo Ghirolto. 
que se ayer mostró muy fuerte, 
sigue al frente de la general.

para ganar las dos siguientes 
mangas, e incluso amenazó 
con dar la sorpresa y apuntarse 
la quinta. Burillo enderezó el 
rumbo del parcial y ganó final
mente en el décimo. El resulta
do fue de 6-2, 6-2, 4-6, 5-7 y 
6-4 en dos horas y 29 minutos. 
Ahora le espera el ruso Andrei 
Oihovskiy, un peligroso rival" 
que dio muestras, de su gran 
forma al batir al francés Ar- 
naud Boetsch por 6-2, 6-3 y 
7-5.

Carlos Costa y Tomás Car- - 
bonell fueron la decepción. El 
primero perdió ante el británi
co Chris Wilkinson. por 6-1. 
6-4 y 6-1. en 100 minutos y 
Carbonell no pudo con el is
raelí Amos Mansdorf y cayó 
por 7-5. 2-6. 4-6. 6-1 y 6-4.

GOLF

Greg Norman, 
favorito en el 
Open Británico

Londres (Efe).— El australia
no Greg Norman es el favorito 
en las apuestas londinenses para 
adjudicarse la próxima edición 
del Opon Británico de golf, que 
se disputará el mes venidero en 
Turnbcrry.

Norman, número uno del 
mundo, parte en esas apuestas 
con 7-1. mientras que el inglés 
Nick Faldo. segundo en la clasi
ficación mundial de la Asocia
ción de Golfistas Profesionales 
(PGA), cuenta con 10-1.

El español José María Olazá- 
bal. que este año se adjudicó el 
torneo de Maestros de Estados 
Unidos, está situado con 14-1 en 
las apuestas, el mismo guarismo 
que se ha adjudicado al alemán 
Bernhard Langer y a Nick Price. 
de Zimbabuc.
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EL MUNDO POR MONTERA

Una mala racha de lesiones se ha cebado con el matador de toros valenciano

El Soro: “Mi trayectoria ha estado plagada 
de lágrimas, sacrificios y sinsabores”

Aunque el “sorismo” sigue vivo, ha evolucionado hacia el clasicismo
Hasta hace muy poco, no 

pudo comenzar a entrenar, 
tras permanecer largo tiempo 
en las manos del doctor Gui
llen, que fue quien le salvó 
para poder seguir en el toreo. 
Las rodillas de “El Soro” han 
sido todo un calvario, con 
“doce más una” operaciones 
de diversa importancia.

______________ PABLO PASTOR

Ahora, Vicente Ruiz se dispo
ne a ocupar un puesto relevante, 
haciendo honor a su fama y a sus 
justos merecimientos.

— Espero que ésta sea la últi
ma operación. No podía aguan
tar. cada dos por tres, esos chas
quidos en las rodillas que me 
ocasionaban un fuerte dolor y. 
lógicamente, era un hándicap 
para el toreo. El doctor Guillén 
me extrajo parte del menisco que 
me quedaba en la rodilla izquier
da y, por fortuna, ya puedo salir 
a la plaza en perfectas condicio
nes físicas.

— Llevas “doce más una" 
temporadas como matador de 
toros, y fuiste pionero de una 
amplia serie de diestros va
lencianos de muy distinto cor
te y condición. Pero el “soris
mo” es el “sorismo", ¿verdad 
Vicente?

— Es cierto que han surgido 
muchos espadas valencianos úl
timamente y. para qué negarlo, 
con muy buenas maneras. La fi
gura actual del toreo es un valen
ciano. Enrique Ponce, y “El 
Soro" trata de codearse con los 
mejores, lidiando muchas tardes 
y siendo pionero de ese ramillete 
de nuevos toreros. Alguno de es
tos jóvenes valores sentiría la 
llamada del toreo a causa de mis 
éxitos, como yo me sentí atraído 
por otros maestros anteriores, 
mayores que yo.

Más dentro

— Eres un hombre consciente 
de tus especiales características 
y también sabedor de que el “so
rismo” no gusta a todos los afi
cionados. De todas formas, tu 
estilo ha cambiado últimamente, 
para mejor, eso sí.

— Ahora me tratan mejor, 
quizás porque reconocen que en 
mi trayectoria profesional he te
nido que superar muchos tropie
zos y el camino no ha estado 
precisamente sembrado de ro
sas. En mi vida torera, ha habido 
lágrimas, sacrificios, lesiones, 
cogidas, sinsabores y... alegrías, 
faltaría más. Al toreo le debo lo 
que soy, le debo incluso mi fa
milia.

Respecto a que mi toreo haya 
variado en contenido artístico, 
que supongo que es el motivo de 
la pregunta, pues reconozco que 
sí, que de un tiempo a esta parte 
siento la faena más dentro que 
antes, con otro concepto más pu
rista. Pero que conste que yo no 
renuncio a mis maneras peculia
res, aunque de pronto me entre

Vicente Ruiz “El Soro” debuta como matador en Segovia..

la inspiración y realice una inter
pretación más elasjeista.

— Valencia y Benidorm, an
tes de la operación, marcaban un 
camino de triunfos resonantes.

— Todo comenzó muy bien, 
las cosas rodaban tal y como lo 
habíamos pensado y proyectado 
Manolo Lozano y yo. Abrí la 
puerta grande en Valencia y Be
nidorm, donde cuajé un toro de 
Victorino que me llenó de orgu
llo y satisfacción. Era el momen
to de saltar hacia Sevilla y Ma
drid, pero todo se fue al garete y 
tendré que esperar otro año.

Apreciar el valor

— Todo España pudo ver a 
“El Soro” lidiar a un buen ejem
plar de Victorino en la corrida 
televisada de Benidorm. Fue 
algo a lo que los aficionados es
taban poco acostumbrados, 
viendo a un “Soro” con mucha 
más calidad en su toreo. Aunque 
has insinuado algo, nos queda
mos con la duda para entender, 
cómo un diestro con tantos años 
de alternativa y tantos festejos a 
sus espaldas, con un singular

modo de concebir el toreo, cam
bia de pronto, repito, que para 
mejor.

— Lo he dicho y lo repito. De 
pronto fue como una ilumina
ción, sencillamente porque en
tendí que el toreo que yo podía 
interpretar es el toreo que todos 
los que vestimos el traje de luces 
sabemos y podemos hacer. En 
mi caso particular, tengo la enor
me ilusión que tenía cuando co
mencé. Esa es la clave.

“El sorismo" está vivo y, aun
que cambia, cosa que dudo, se 
me sigue respetando e incluso 
admirando en la mayoría de las 
plazas. Me consta que existen 
miles de soristas, gentes que sa
ben apreciar el esfuerzo, el valor 
y el arte que un valenciano tore
ro le echa todas las tardes a cosa 
tan difícil y peligrosa.

— Toreaste festivales en Se- - 
govia capital y plazas de la pro
vincia, pero como matador de 
toros debutas en la plaza de Se
govia vestido de luces. Tu apo
derado es, al mismo tiempo, el 
empresario taurino. ¿Te motiva

rá por esas razones de forma más 
especial?

— Cuando estuve en Segovia. 
recientemente, para asistir a la 
tertulia taurina que celebráis los 
aficionados ya dije que estar 
apoderado por un hombre como 
Manolo Lozano es algo especial, 
diferente. Así que ahora, puedo 
refrendar ese buen concepto que 
tengo de una persona tan singu
lar. Efectivamente, debuto como 
matador en Segovia, coso del 
que es empresario mi apoderado. 
Eso tiene un doble valor emotivo 
y sentimental y. en ese sentido, 
saldré al ruedo empapado en 
unos valores de fidelidad y de 
honestidad, además de la sensa
ción de iniciar algo nuevo para 
mí. No todos los días se torea por 
primera vez en una plaza siendo 
el empresario también tu apode
rado y tu amigo, que es lo más 
importante.

Por cierto, he visto la plaza 
por dentro y no salgo de mi 
asombro al observar un recinto 
tan cómodo, funcional y con tan
to sabor torero. Y es que dos
cientos años de existencia, son 
muchos años.

EL ALBERO
EL MARTES DIA 5, LA 
TERTULIA TAURINA

Ha quedado convocada la 
cuadragésimo octava Tertulia 
Taurina Segoviana. para el 
martes día 5 de julio, y que 
contará con el novillero sal
mantino José Ignacio Sánchez 
como invitado especial. Toreó 
el pasado miércoles la corrida 
de la Prensa de Madrid, y el 
día 29 tomará la alternativa en 
Santander, de manos de Curro 
Vázquez con “Espartaco” 
como testigo. Los toros perte
necen a la ganadería de Juan 
Pedro Domecq.

Este joven diestro, goza de 
gran predicamento entre la 
crítica taurina, que alaba sin 
cesar sus frecuentes actuacio
nes en la primera plaza del 
mundo, la de Las Ventas de 
Madrid. Su toreo al natural, 
dentro de los cánones más or
todoxos, es quizás de lo más 
purista que se realiza en la ac
tualidad. También maneja el 
capote con enorme solera, 
siendo en conjunto un torero 
con enonne proyección hacia 
figura importante del torero. 
Es comentario generalizado, 
según criterio muy difundidos 
que, José Ignacio Sánchez es 
quien mejor interpreta el toreo 
moderno, incluyendo en esta 
connotación, tanto a matado
res de toros como a novilleros. 
Es una figura consagrada den
tro del segundo escalafón.

ALGUNOS NOMBRES 
PARA CUELLAR

Nos tenemos que ir ente
rando por otros medios ajenos 
a la empresa, ya que Arsenio 
Alvarez no suelta prenda, aun
que nos consta que existen 
apalabrados algunos toreros 
para la feria del presente año 
94. Así. podemos adelantarles 
los siguientes nombres: Para 
una de las corridas de toros, el 
vallisoletano Manolo Sán
chez —aspecto fácil de cono
cer. ya que le apodera Manuel 
Chopera—, Joao Moura y 
hermanos Domecq para la co
rrida de rejones. Oscar Gonzá
lez. Roberto Escudero y Emi
lio de Frutos, tema para la no- 
.villada con picadores, y están 
negociando con “El Cordo
bés", “Finito de Córdoba" y 
“Jesulín de Ubrique".

EMILIO DE FRUTOS, 
LLEVA TOREADOS DOS 

FESTEJOS
Ambas novilladas sin pi

cadores. El día 12 en La Pa
rrilla (Valladolid), obtuvo 
dos orejas en el cómputo de 
su lote, dos erales de Rufino 
Vegas, alternando con el re
joneador José Andrés Mon
tero. El día 19 en Guarrate 
(Zamora), dos orejas al único 
novillo que lidió, pese a pin
char dos veces en falso.

HOMENAJE PICTORICO 
A PABLO PICASSO

El viernes día 24, se inau
gura una exposición pictórica 
“Homenaje a Pablo Luis Pi
casso". Estilo D'Apres por 
Miguel de la Torre, un artista 
del pincel, gran aficionado a la 
fiesta de toros y que practica 
el toreo con muy buen gusto, 
a nivel de aficionado práctico.
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CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 174 días, faltan 191.
Sol: De 6,45 a 21,49.
Luna llena a las 11,33 en Capri

cornio. Luna: Del 9,49 a 4,48.
Empiezan a decrecer las ' 

mañanas. .

SANTORAL

HOY: Juan, Jacobo, Agripi- 
na, Zenón, Zenas, Félix, Coti
las, Ardames, Baraclás, Moi
sés, Eustoquio, Gayano, Pro
ba, Lolia, Urbano.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy: Barbero de la Serna, 
José Zorrilla, 41.

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila...............................  26,8 9,6
Burgos.............................  24,7 8,7
León ................................ 26,6 10,4
Falencia............................ 25,8 10,4
Salamanca.....................  28,2 11,3
Segovia ............................27,2 12,0
Soria ................................ 26,8 11,0
Valladolid ........................28,7 12,0
Zamora ............................28,4 12,8

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Hoy, poco nuboso con nubosidad de evolución y 
posibilidad de tormentas dispersas por la tarde, en los 
sistemas montañosos; brumas matinales; temperaturas 
en ligero ascenso, con máximas previstas entre 27 y 32 
grados y mínimas para la próxima madrugada entre 9 y 
13 grados; vientos del sureste, flojos.

ADEMAS
Curso de técnica 

pianista

Del 28 de junio al 10 de 
julio se va a celebrar en la 
Casa de Cultura del Ayun
tamiento de la localidad 
abulense de Sanchidrián el 
I curso de técnica pianista, 
a cargo del profesor Ubal- 
do Díaz-Acosta, de la 
Manhattan School of Mu- 
sic, Purchase University y 
Hunter College de New 
York. Reservas de plaza y 
hospedaje en el teléfono 
91 413 87 67, en horario 
de 9,30 horas a i 1,30 h.

Riesgos laborales

Hoy día 23, de 9.30 a 
14.00 horas, en el Colegio 
Universitario de Segovia 
tendrá lugar una jornada 
informativa sobre las res
ponsabilidades legales en 
la prevención de riesgos 
laborales, ía normativa eu
ropea y su proyección en 
España, dirigido a perso
nal directivo y técnico de 
pequeñas y medianas em
presas.

Esta jornada está orga
nizada por la Obra Social 
y Cultura] de Caja Segovia 
y la Mutua Universal en 
colaboración con la fede
ración Empresarial Sego- 
viana y la Dirección Pro
vincial del Ministerio de 
Trabajo y Seguridad So
cial.

Horario de Banca

Los sindicatos CC.OO. 
y UGT de Banca y Ahorro 
de Segovia de acuerdo 
con la representación de 
AEB en esta capital y de 
conformidad con el artí
culo 39.6 del vigente 
convenio, comunican 
que el horario de aten
ción al público compren
dido entre los días 24 al 
30 de junio, ambos inclu
sive será de 9,00 horas a 
13,30 horas.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya (Obra 
Cultural Caja Segovia)

— Grabados. 1980-1994. Da
niel Gil Mártín. Hasta el 3 de 
julio.

—"Mito y espíritu en la escul
tura Shona de Zimbabwe". Caja 
Segovia y Paradiso. Hasta el 29 
de junio.

— “Segovia: Así la vemos ios 
mayores”. Taller de fotografía 
de las aulas culturales de las ma
yores del Ayuntamiento. Du
rante las fiestas.

Plaza de San Martín

— Feria de Artesanía Iberoa
mericana. Hasta el 29 de junio. 
Horario de 1 1.00 a 22.00 horas. 
Fiestas de San Pedro.

La Casa del Siglo XV

— Pintura. Juan Pita. Hasta el 
4 de julio.

Autotecnia Segovia

— Exposición Internacional de 
Maquetismo Estático. Hasta el día 
30 de junio. Fiestas de San Pedro. 
Paseo Ezequiel González.

Escuela de Ingeniería 
Técnica de Informática

— Servicios Avanzados de 
Telecomunicación. Hasta el 24 
de junio.

Centro Social Caja 
Segovia

— “El agua: Aprecíala qn lo 
que vale". Junta de Castilla y 
León. Hasta el 30 de junio.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", si
glo XVIII y XIX. “Vidrio Euro
peo". siglo XVI-XIX. “Tecno
logía del vidrio". “Vidrio artís
tico contemporáneo". “Teatro 
calóptrico esférico" Horario de 
visitas: de I 1.00 a 20.00 horas

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
ininterrumpidamente. Lunes y 
martes, las salas permanecerán 
cerradas.

— Exposición temporal:
Ana Thiel. Escultura en vi

drio. Hasta el 4 de septiem
bre.

“Venecia Cristal". Hasta el 2 
de octubre.

Canónigos

— Oleos ( Temática variada 
y rincones de Castilla). Fernan
do Aguilar Escudero. Hasta el 
4 de julio. Horario: De lunes a 
sábado de 19.30 a 21.30 horas. 
Domingos de 12.00 a 14.00 ho
ras y de 19.30 a 21.00 horas.

CUELLAR

Centro Caja Segovia

— “Agruy" Exposición itine
rante. Hasta el 30 de junio.

EL ESPINAR

Centro cultural

—-Trabajosde los alumnos del IB 
“ManaZambrano". Dibujo, diseño y 
cerámica. Hasta el 25 de junio. Ho- 
nuio: De 17.(X) a 21 .(X) horas.

■ CONVOCATORIAS

Hontoria

El próximo día 24 de junio en

RECOMENDAMOS

■ FIESTAS DE SAN 
PEDRO

Hoy. a las 20.00 horas, des
file de carrozas con el siguiente 
recorrido: "Los Castillos". Pa
dre Clarct. San Juan. San 
Agustín y Plaza mayor. A las 
21 ,(M) horas, pregón de fiestas 
en la Plaza Mayor a cargo de 
T omás Urrialdc. •

A las 22.00 horas, inaugu
ración del recinto ferial.

A las 00.00 horas, en la 
plaza de loros, tradicionales 
hogueras de San Juan y ver
bena popular.

la ermita de Juan illos de Hon
toria romería en honor de San 
Antonio de Padua. con los si
guientes actos: A las 7.00 ho
ras, misa de alba o amanecer, a 
las 8.30 y 10.00 horas misa re
zada. a las 12.30 horas, misa 
solemne y a las 19.00 horas 
procesión con el santo por los 
alrededores de la ermita. A 
continuación bailes populares 
y soteo del cordero.

Grupo de danzas 
- “San Frutos"

El grupo de danzas "San Fru
tos" del Centro Familiar "Caja 
Segovia" celebra otro año más el 
final del curso con una gran fies
ta-actuación. que tendrá lugar el 
domingo día 26 de junio, el Pla
za del Azoguejo. a partir de las 
12.30 horas. En el acto todos los 
grupos representarán una peque
ña muestra del trabajo de la tem
porada 1993-1994.'

Servicios avanzados de 
telecomunicación

Hasta mañana se \ a a dcsa- 
rrollar en nuestra ciudad unas 
jornadas técnicas de ser\ icios 
avanzados de telecomunica
ción. Organizadas por la Di
rección General de Teleco
municaciones. FEDER y Te
lefónica de España. Durante 
estos días se expondrán estos 
scr\ icios de telecomunicacio
nes en la Escuela de Ingenie
ría Técnica de Informática, en 
la plaza de Santa Eulalia. 9. y 
habrá demostraciones de los 
servicios expuestos, en gru
pos de 10 a 15 personas, en 
horario de I 1.00 a 14.00 horas 
y de 17.00 a 2 1.00 horas, diri
gidas a instituciones y orga
nismos. así como a pequeñas 
y medianas empresas del sec
tor. Colabora Caja Segovia 
CU de Scgov ia.

Natación

El Ayuntamiento comunica 
que queda abierto el plazo de 
inscripción para los cursos de 
natación de los mayores a reali
zar en julio y agosto, pudiéndose 
inscribirse en los CEAS hasta el 
día 30.

BonoKLoto
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9 151819
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¡Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

O OFERTAS EMPLEO
♦ COMERCIALES 

co INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼
SE ALQUILA piso, totalmente 
amueblado, calefacción central. 
La Albuera. Teléfono 424061.

SE ALQUILA piso para mes de 
julio en playa Puerto de Mazarrón 
(NIurda). 3 dormitorios, 2 baños y 
terraza. Quincena 75.000. Mes 
completo 140.000. Teléfono (968) 
514833.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

CHIPIONA. Casa veraneo. 9 
camas. Teléfono (91) 7540274.

MADRONA. Alquilo piso tres 
habitaciones, salón, cocina, 
baño, terraza. 440587.

SE ALQUILA o vende piso amue
blado en José Zorrilla. Teléfono 
433814.

APARTAMENTO céntrico, con o 
sin muebles. Teléfono 426828.

ALQUILO pisocéntrico, tempora
da verano. Teléfono 433880.

ALQUILO piso amueblado gran
de, cómodo, julio y agosto. Telé
fono 483194.

ALQUILO piso amueblado en Ur
banización Parque Robledo. 
424633.

MADRID. Galileo, 44. Alquilo 
apartamento amueblado. Teléfo
nos 420339-435853.

COMPRAS ▼
COMPRARIA máquina de asar 
pollos. Teléfonos 437822 y 
445014.

ENSEÑANZAS ▼

ACADEMIA NOBEL. Cursillo de 
verano. Recuperación de asigna
turas pendientes de ciencias y 
letras e inglés: EGB, BUP, COU y 
FP de 19 y 29 grados. Mecanogra
fía. Cálculo y Contabilidad. 
Comienzo clases, día 4 de julio. 
Independencia, 9. Teléfono 
426915.

SE DAN CLASES matemáticas, 
física y química FP, BUP, COU. 
Teléfono 422747.

RECUPERACIONES de verano, 
matemáticas, física, inglés. To
dos niveles. Teléfono 427718.

INMINENTE convocatoria de 3-4 
plazas para Policía Local en Se- 
govia. Exámenes en diciembre. 
Tenemos textos y test. Comenza
mos preparación el 1 de julio. 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

FOTOGRAFIA ▼

400 PESETAS revelado, 30 pese
tas cada copia. Precio total. Papel 
Kodak. Rufiner. Juan Bravo, 30.

INMOBILIARIAS ▼

■k MIGU€L 1OMZ1R 

KWf 
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 
___ _____________________________10.329

TOVAR. Vende chalet. Ortigosa. 
4 dormitorios, parcela 300 me
tros. Comodidades.

TOVAR. Alquila nave 225 metros. 
Calle Cuéllar.

TOVAR. Vende pisos. Calle Real. 
3-5 dormitorios. Llave en mano.

TOVAR. Vende piso. 4 dormito
rios. Garaje. Trastero. Cristo del 
Mercado. Estrenar.

43 59 50 -B 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.,

HABITAT: Junto JOSE ZORRI
LLA. 70 m2.2 dormitorios. Cocina 
amueblada. 50.000.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 80 
m2. 3 dormitorios. Amueblado. 
Trastero. Exterior. 55.000.

HABITAT: SAN LORENZO. 85 m2. 
3 dormitorios. Opcional amue
blado. 55.000.

HABITAT: OBISPO QUESADA. 
131 m2. 4 dormitorios. 2 baños. 
Cocina amueblada. 75.000 pese
tas.

HABITAT: GOBERNADOR FER
NANDEZ JIMENEZ. 170 m’. 5 dor
mitorios. 3 baños. Perfecto esta
do.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

SE NECESITA personal para re
partir, con carnet C-1. Teléfono 
431252.

ALCOR Segovia. Venta pisos 
detrás Gobierno Civil. Garajes. 
Teléfono 440587.

VENDEMOS SU PISO 
RAPIDAMENTE 

Sín gastos para Vd.
AMBITO. Telf. 44 30 33

AMBITO. Vende piso 3 dormito
rios, con garaje. Plaza Mayor.

AMBITO. Vende apartamento, 
dúplex en Navafría. A estrenar. 
Vistas panorámicas. Ocasión.

AMBITO. Vende solar urbano, 3 
alturas, 110 m. Bernuy.

AMBITO. Alquila apartamento re
habilitado. Calle Real. Cocina 
amueblada. Todo exterior.

fflDueas novo 
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo TIJ. 44 17 29

FINCAS NOVO. Vende piso en 
Mahonías, 280 m2, terraza de 300 
m2, 5 dormitorios, gran salón, ca
lefacción central e individual, aire 
acondicionado. Excelentes cali
dades. Teléfono 441729.

FINCAS NOVO. Vende piso a es
trenar, zona catedral, 110 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, tarima, 
escalera mármol, facilidades de 
pago. Teléfono 444055. -

C. CARDIEL, S.A.
Comunica a sus CLIENTES, 

la entrega de llaves de los CHALETS 
“EL SEÑORIO DE SEGOVIA”

Y, a sus amigos, que iniciamos la VEN
TA de la 3- FASE, con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese: 
43 48 88 o VISITENOS. C/R¡aza,s/n.

ALQUILA PISO 4 DORM. VARIOS ▼
EN NUEVA SEGOVIA

SOLO 65.000 PTS, AGENCIA CANTABRIA. 942-

ugario 612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

TRABAJO ▼
SE NECESITAN ayudantes para 
terraza. Mesón de Cándido. Telé
fono 428103.

SE NECESITA personal para tra
bajar por horas, entre las 20 y las 
24 horas. Teléfono 431252.

SE NECESITA JOVEN 
con FP2 (electricidad o mecánica) 
para trabajar en Segovia capital. 
Edad 18-22 años. Interesados: 
Llamar al teléfono 42 43 80.

SE PRECISAN soladores y alica- 
tadores en La Granja. Razón: 
Obras Colegio (preguntar por 
Félix).

SE NECESITA pescadero. Teléfo
no 436373.

ot NECESITA camarero de 
mostrador. Teléfono 431177.

L.A.T. Planos tipográficos, medi
ciones, replanteos. Teléfono
461082.

TRASPASOS ▼
SE TRASPASA bar-restaurante 
en calle Real. Llamar teléfono
432003.

VEHICULOS ▼

VENDO Citroen CX-2.400. Aire 
acondicionado. Teléfono 437427.

VENTAS ▼

Vendo plazas de garaje
Barrio El Carmen
12.398 ptsVmes.

Teléfono: 430512 (horas 9 a 2,30)

VENDO estiércol de ovejas.
240.000 kilos. Teléfono 553138 
(noches).

EL MELAHTADO DE SEGOVIA
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede 
y enviándolo a EL ADELANTADO DE SEGOVIA,

ANUNCIOS POR PALABRAS
hacerlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto boletín 
calle San Agustín, nQ 3, 40001 SEGOVIA (Sección Publicidad)

TEXTO DATOS PERSONALES

NOMBRE _—
DIRECCION_______________________________________
POBLACION ________________________________—--------
TELEFONO ______:_______________  NIF ---------------- --
DIAS DE PUBLICACION

Coste del anuncio: Precio por día 480 + IVA (máximolO palabras). Cada palabra más, 48 pts + IVA (15 c) 
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal, telegráfico o talón nominativo a favm 
de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.
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tva1 Antena 3 Televisión COMEDIA

PEQUEÑA PANTALLA

07,00.- EURONEWS
07,30.- TELEDIARIO MATINAL 
09,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
09,45.- ESTRELLITA MIA
11,20. - PASA LA VIDA
12,00.- NOTICIAS
13,30.-EL MENU DE 

KARLOS ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30.-NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ALEJANDRA
16,25.- MARIELENA
17,15.- REGINA0
18,20.- NOTICIAS
18,25.- TENDIDO CERO. Desde la 

plaza de Valencia. Diestros: 
José Ortega Cano, Enrique 
Ponce y Finito de Córdoba.

21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.-EL TIEMPO
21,35.- EL PRIMI-JUEGO
22,00.- CINE

“Espérame en el cielo"
00,05.-TELEFILME
01,00.-TELEDIARIO 3
01,15.- CAMPEONATO DEL MUN

DO DE FUTBOL.
Programa previo

01,35.-CAMPEONATO DEL 
MUNDO DE FUTBOL. 
Corea - Bolivia

03,25.- DIGA 33
03,55.-TELEDIARIO 4

tva2
07,30.- PINNIC
09,10.- LOS DESAYUNOS

DE RADIO 1
10 .00.- LA PELICULA DE LA MA

ÑANA “El tirano de Tole
do” (1952 - 83’53"). Direc
ción: Henri Docoin-Fernan- 
do Palacios. Intérpretes: 
Alida Valli, Pedro Armenda- 
riz, Marisa Leza.

11 ,25.- LA PELICULA DE LA MA
ÑANA II “Morena y peli
grosa” (1947-87’14"). Di
rección: Elliot Nugent.lntér- 
pretes: Bob Hopé, Dorothy 
Lamour, Peter Lorre, Lon 

' Chaney Jr.
13,00.-PINNIC
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.-GRANDES

DOCUMENTALES 
16,30.-CAMPEONATO DEL

MUNDO DE FUTBOL.
Programa previo 

17,00.-BALONCESTO NBA
19,00.-AL FILO DE

LO IMPOSIBLE
19,30.- PINNIC
20,45.- CICLISMO VUELTA

CICLISTA A LOS VALLES
MINEROS. Resumen

21,00.- LINGO
21,30.- CAMPEONATO DEL

MUNDO DE FUTBOL.
Programa previo

22,05.- CAMPEONATO
DEL MUNDO DE FUTBOL.
Italia - Noruega

00,00.- DOCUMENTOS TV
01,00.- CINE CLUB: CICLO Ml-

CHAEL CURTIZ. “Yanky 
Dandy” (1942 - 121'). Di
rección: Michael Curtiz. In
térpretes: James Cagney, 
Joan Leslie, Walter Huston. 

03,00.- EL SHOW DE STEVE
A ALLEN
04,20.-DESPEDIDA Y CIERRE

06,30.- RODILLO
DE PROGRAMACION 

07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS,

BUENOS DIAS'
09,30.- PASIONARIA
10,15.- SANTA BARBARA 
11,15.- TODO VA BIEN
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.-UN MUNDO DIFERENTE
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTIQIAS
15,30.-TELECINE

“Mi hijo Johny”
17,30.-CURVAS PELIGROSAS 
18,30.- SALVADOS

POR LA CAMPANA 
19,00.- CALIFORNIA DREAMS
19,30.- LOS VIGILANTES DE LA

PLAYA
20,30.- LAS HISTORIAS DE AMOR 

DE ISABEL GEMIO
21,00.-NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA 
22,00.- EL PELICULON

“Buffy, el cazavampiros”
00,00.- TIEMPOS DIFICILES
01,00.- NOTICIAS
01,30.- SUPERBOXEO
02,30.- CINE DE MADRUGADA

“Currito de la Cruz”
04,00.- TELEVENTA
05,30.- CINE DE MADRUGADA

“Escuela de seductoras”

06,50.- NOVEDADES 
INCREIBLES

07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,45.- LOS PERIODICOS
08,00.- LA TELE ES TUYA,

COLEGA
10,00.-GRANDULLON
10,30.-APARTAMENTO

PARA TRES
11,05.-HOTEL
12,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
13,15.- LA RULETA

DE LA FORTUNA
14,00.-VEREDICTO
14,30.-LAS NOTICIAS
15,00.-VEREDICTO
15,30.- SENSACION DE VIVIR
16,30.- MELROSE PLACE
17,30.- REMINGTON STEELE
18,30.- DEJATE QUERER
19,30.-SU MEDIA NARANJA 
20,30.- LAS NOTICIAS 
21,00.- TELECUPON 
21,05.-MISTERIOS

SIN RESOLVER
22,00.-TEATRO:

“Vamos a contar 
mentiras”

00,25.- MESA DE REDACCION 
01,45.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,25.- COMER ES UN PLACER
02,40.- ESTE PAIS NECESITA UN

REPASO
03,55.- LOS DIAS Y

LAS NOCHES
DE MILLY DODO

04,25.- NOVEDADES
INCREIBLES

04,55.- CIERRE DE PROGRAMA
CION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES.

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

08,05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: 

Blinky Bill
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION.

NOTICIAS
10,00.-CINE:

“Europa, Europa”
11,48.-CINE:

“Profeta del mal”
13,18.- PIEZAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.-REDACCION.

NOTICIAS
14,05.-TELESERIE:

El club de medianoche
14,30.-TELESERIE:

Kate y Allie
15,00.-CINE:

“Las noches salvajes”
17,02.- DOCUMENTAL

CIENTIFICO:
Más allá de la ciencia

17,56.-CINE:
“Ruby Cairo”

19,40.-DIBUJOS ANIMADOS: 
Grimmy

20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELESERIE:

Sigue soñando '
21,00.- TELESERIE:

Primos lejanos
21,28.- INFORMACION

METEREOLOGICA
21,30.-REDACCION.

NOTICIAS
21,53.- INFORMACION 

DEPORTIVA
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

“El año de las armas” 
23,48.-CINE:

“La vida y nada más”
02,00.- COLECCION CANAL +: 

“Kagemusha, la sombra 
del guerrero"

04,33.-CINE:
“Coraje en la sangre”

06,22.-CIERRE

TELEMADRID ★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

07,00.- INFORMACION 
CULTURAL DE LA CAM

07,30.- TRAFICO
08,25.- LA BANDA
09,15.-A SABER
09,45.-TELE-EMPLEO
10,00.-AVANCE

INFORMATIVO
10,10.- MADRID DIRECTO
11,15.-LA BANDA DE PELICULA
12,30.- EL MUNDO DE BEAKMAN
13,00.- LOS CAZAFANTASMAS 
13,30.-JAMES BONO JUNIOR
14,00.-TELENOTICIAS MADRID 
14.30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.-MEDIAS DE SEDA
18,15.- LOCO POR TI
18,45.- TELE EMPLEO
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.- ELTIEMPLO
21,00.-UNISEX
21,30.-CINE: UNA DEL OESTE
23,30.-CINE: UNA DE TERROR
01,30.-TELENOTICIAS
01,35.-TELE EMPLEO
01,50.-CINE

SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION

CULTURAL DE LA CAM

MORENA Y PELI
GROSA ★ ★ (LA 2. 
11,25).— Sam McCloud es 
un detective privado que 
pide a Ronnie Jackson, un 
fotógrafo, que atienda su ofi
cina durante los días que él

ACCION

EL AÑO DE LAS AR
MAS ★★ (CANAL+. 
22,00).— 1977. David Ray- 
boume es un joven escritor 
norteamericano que regresa a 
Roma años después de haber 
trabajado allí en un pequeño 
periódico. Ahora la ciudad

COMEDIA

ESPERAME EN EL 
CIELO (TVE-1. 
22,00).— Paulino Alonso, pro-, 
pietario de una tienda de artí-

BIOGRAFICA

YANQUI DANDY ★★★ 
(LA 2. 01.00).— El cuatro 
de julio de 1875 nace en los 
Estados Unidos George 
M.Cohan, que muchos años 
después será conocido como 
uno de los compositores más 
grandes del país. Desde pe-

DRAMA

CURRITO DE LA 
CRUZ ★★ (ANTENA 3.
02,30).— Durante una co
rrida de toros, un chico del

SEGOVIA

14,00.-CIENCIA Y 
TECNOLOGIA

14,30.-AVANCE 
INFORMATIVO

CARTELERA
ili MULTICINES MIRO

está de viaje. Durante este 
tiempo, una mujer, Carlotta 
Motay, entra en el despacho, 
y, creyendo que Ronnie es el 
detective, contrata sus servi
cios. Pretende que localice a 
su tío Barón Montay.

vive un clima de inestabili
dad política: los actos terroris
tas de las Brigadas Rojas 
siembran el caos por todas par
tes. David pretende escribir 
una novela sobre los terroris
tas y busca contactos que pue
dan ayudarle a documentarse. 

culos ortopédicos, es raptado 
por unos misteriosos indivi
duos que le confinan en los 
sótanos del Palacio del Pardo. 

queño George formó junto 
con sus padres, Jerry y Ne
lly, y su hermana Josie, un 
grupo musical llamado Los 
Cuatro Cohan, que efectua
rá durante años intermina
bles giras por los Estados 
Unidos. 

hospicio salta al ruedo de es
pontáneo. El chico inicia así 
una amistad con el matador y 
se enamora de su hija.

14,45.-SERVICIO 
SEGOTEXT

20,00.- DIBUJOS 
ANIMADOS

20,30.- REDACCION 21
21,15.- PELICULA:

“La viuda andaluza" 
22,45.- REDACCION 21
23,30.- SERVICIO

SEGOTEXT

M.C.D. 2022



EL 6DELAHTAD0 DE SEGOVIA
ROSA CHACEL, DE 
MAL HUMOR Y CON 
GANAS DE VOLVER

A CASA

Carlos Pérez Chacel, 
hijo de Rosa Chacel, de
claró ayer que encontra
ba a su madre mejor que 
el día anterior, “más ani
mada y completamente 
lúcida, y con muchas ga
nas de volver a casa”. 
Carlos, único hijo de la 
escritora, permanece 
durante las veinticuatro 
horas del día en el centro 
Ramón y Cajal, donde 
está ingresada su madre 
desde el pasado sábado 
aquejada de una insufi
ciencia cardiorrespira- 
toria grave. “No deseo 
separarme de mi madre 
ni un minuto —asegu
ró— y por ello no puedo 
atender la invitación 
del Ministerio de Cul
tura para recibir, en su 
nombre, la medalla de 
Bellas Artes que hoy le 
sería entregada por Sus 
Majestades los Reyes 
Don Juan Carlos y 
Doña Sofía en Teneri
fe”. Según manifestó 
Carlos Pérez Chacel, la 
escritora está de muy 
mal humor por tener 
que estar en la clínica 
“hasta el punto de acu
sarme de tenerla se
cuestrada sin ninguna 
razón”. “Mi madre 
—dice Carlos— me ha 
contado muy contenta 
que fue reconocida por 
el celador que la llevaba 
en la camilla y que éste 
dijo tener dos premios 
en su vida profesional, 
haber llevado a Rosa 
Chacel y a Dolores Iba- 
rruri ”La Pasionaria". 
La escritora recibió a 
algunas amigas con las 
que habló durante 
unos minutos en pre
sencia de su hijo y nue
ra. Una de ellas comen
tó que estaba sentada, 
comiendo y de muy 
mal humor “lo que es 
un buen síntoma cono
ciendo su carácter.

• ■ VISTO Y NO VISTO-

EL MAL DE LA PIEDRA.— Lentamente, las iglesias y catedrales de la región comienzan a padecer los 
síntomas de la enfermedad que día tras día pone en serio peligro su conservación. En esta ocasión, el temido 
"mal de la piedra” ha llegado a la iglesia de San Martín, haciendo que se desplome una de las cariátides que 
soportan los arcos centrales de la entrada al templo. Los bomberos han intervenido para sustentar otra pieza 
similar que está a punto de correr la misma suerte. ¿Se pondrá remedio?— (Foto: Peñalosa).

■ MISCELANEA- _____

Su madre fue fecundada con semen congelado en Italia

Sara nacerá dentro de pocos días en el 
seno de una familia con dos mamas

Sara nacerá dentro de pocos días, un acontecimiento en prin
cipio normal si no fuera porque la esperan dos mamás que se 
aman y ningún papá, ya que su madre es lesbiana y se hizo 
fecundar con semen congelado.

Roma (Efe).— La historia 
rompe con todas las normas de 
la moral católica, ya que no só- 
lamente Sara nace en una pareja 
lesbiana sino que también se ha 
elegido su sexo merced a las téc
nicas del médico Giuseppe Am- 
brassa, que se ocupa de insemi
naciones artificiales desde hace 
26 años. Sin embargo, este caso 
dará que hablar, ya que sus pro
tagonistas son dos genovesas: 
Francesca, de 33 años, emprc- 
saria, y Livia, de 38, funciona- 
ria, que viven juntas desde 

hace cuatro años en Imperta.
Fue Francesca la que decidió 

que deseaba tener un hijo. "Hu
biera podido encontrarme un 
hombre para una noche, pero te
nía demasiado miedo del sida”, 
afirma. La solución llegó de la 
clínica de Ambrassa, cuando las 
dos mujeres le contaron sus as
piraciones. Las pruebas a que fue 
sometida Francesca dieron re
sultado positivo. Luego vino la 
elección del padre donante por 
medio de las fichas existentes en 
su clínica, que registran la edad. 

altura, color de los ojos y del 
pelo, las aptitudes intelectuales, 
todo menos la identidad. El pro
blema final es que la pareja que
ría una niña y Ambrassa dice que 
las contentó. "El sexo del neona
to está generalmente ligado al 
grado de acidez de las paredes 
internas del útero: por lo tanto, si 
la inseminación se produce 
cuando están las condiciones 
más idóneas, se obtiene el resul
tado apetecido en el 85% de los 
casos". El hecho de que la cria
tura se encuentre con dos mamás 
y ningún papá no preocupa al 
médico ni a las futuras mamás. 
Las reacciones de La Iglesia ca
tólica y de sociólogos lairo$ no 
tardarán.

BURBUJAS
• El extracto de mosca 
española, conocido por 
sexólogos y científicos 
de todo el mundo, es con
siderado el mejor afrodi
síaco, aunque tomado en 
dosis elevadas puede ser 
mortal, según el catedrá
tico de Medicina Forense 
José A. García Andrade. 
El producto, denominado 
“Spanish Fly”, es exacta
mente eso: un preparado 
de insectos —en realidad 
de un coleóptero— ma
chacados y macerados en 
su propio jugo, que con
tiene una sustancia deno
minada cantaridina, alta
mente efectiva para exci
tar y mantener la erección 
masculina. La cantaridi
na provoca una rápida 
congestión pélvica, con 
una fuerte afluencia de 
sangre de cintura para 
abajo, y origina una erec
ción que puede mante
nerse en ocasiones du
rante varias horas. Esta 
reacción, según Andrade, 
conlleva riesgos, dada la 
alta toxicidad del extrac
to si se ingiere de forma 
inadecuada, como embo
lias o hemorragias. Tras 
caer en desuso, ahora ha 
recuperado su fama de 
mejor afrodisíaco,- no 
tanto en España como en 
otros lugares, como Nue
va York, donde es muy 
demandado en las “sex- 
shop" de la calle 42, o en 
el parisino barrio de Piga- 
lle, por poner dos ejem
plos.

• El alcalde de Guada- 
lest(Alicante), Juan Bau
tista Balaguer, calificó 
ayer de “caso único en Es
paña" la compra del casti
llo y el campanario de 
esta localidad, con apor
taciones de los vecinos y 
el consistorio, para evitar 
que fuera adquirido por 
una empresa privada. 
Esta compra se hizo efec
tiva después de que la 
Consejería de Cultura fir
mara el derecho de tanteo 
a favor de! Ayuntamiento 
de Guadalest y en contra 
de la empresa privada 

•“Guadalest Medieval".
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